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LE MINISTRE DES AFFAIRES RELIGIEUSES ET DES WAKFS,
YOUCEF BELMAHDI L’A INDIQUÉ HIER À ALGER :

«Les imams détachés à la Mosquée de Paris
appelés à se conformer aux principes de l'islam

dans leur rapport à la société française»

PARTIS
M. Benflis appelle à combler 

le vide constitutionnel en matière
de Présidence et à écouter 

la voix du peuple
P. 4

ALGÉRIE - COMMERCE EXTÉRIEUR 
Excédent de 313 millions de dollars
durant les deux premiers mois de 2019 

La balance commerciale de l'Algérie a connu un excédent de 313 millions de dollars durant les deux premiers mois 
de l'année en cours, contre un déficit commercial de 671 millions durant la même période de 2018, a appris l'APS auprès 

de la Direction générale des Douanes algériennes (DGD). P. 5

P. 3



Le ministère des Affaires
religieuses et des Wakfs a an-
noncé que le dimanche 7 avril
2019 coïncide avec 1er du
mois de chaâbane de l'année
1440 de l'Hégire. A cet effet, la
nuit du doute pour l'observa-

tion du croissant lunaire an-
nonçant le premier jour du
mois sacré de Ramadhan
1440 /2019 est prévue le di-
manche 29 chaâbane qui
coïncidera avec  05 mai 2019,
précise la même source. 
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LI AMNIKOUM
Emission
consacrée à la
santé au sein de
la DGSN

L’émission «Li Amnikoum» de l’es-
pace radio de la Sûreté nationale, sera
consacrée cet après-midi à partir de
16h sur les ondes de la chaine 1, à la
santé au sein du corps de la Sûreté na-
tionale. 

AFFAIRES RELIGIEUSES
La nuit du doute pour l'observation 

du croissant lunaire du Ramadhan prévue
le 5 mai 

GALERIE AÏCHA HADDAD
Exposition de
Fayçal Baraket

La galerie d’art, Aïcha-
Haddad, abrite jusqu’au 7
avril, une exposition d’art
plastique de l’artiste Fay-
çal Baraket. L’exposition
est organisée par l’Eta-
blissement Arts et Cul-
ture de la wilaya d’Alger.

SIDI BEL-ABBÈS 
Sortie au profit de
1.500 enfants et jeunes
au barrage «Sarno»

Une sortie de détente et
de découverte au site touris-
tique du barrage "Sarno" de
la ville de Sidi Bel Abbes a été
organisé hier au profit de
1500 enfants et jeunes issus
de plusieurs communes de
la wilaya. Cette visite de dé-
tente et de découverte de la
nature, organisée sous le  signe "Une journée à
l’air libre" à l’occasion de la fin des vacances de
printemps, se voulait une réponse à l’appel des en-
fants et des jeunes de différentes tranches d’âge
adhérents à des structures de jeunesse et des
sports de proximité de la wilaya, a indiqué le pré-
sident du mouvement associatif et de jeunesse au-
près de la Direction locale de la jeunesse et des
sports, initiatrice de cet évènement. 

EL BAYADH 
3 personnes
secourues après
avoir été emportées
par les torrents  
de Oued M’dirina 
à Boussemghoun  

Trois personnes ont été
secourues, hier, après avoir
été emportées par les tor-
rents de Oued M'dirina" à
Boussemghoun, une com-
mune située aux confins de
la limite de la wilaya d’El
Bayadh, a-t-on appris au-
près de la direction de wi-
laya de la protection civile. Dans une déclaration,
un des éléments d’un poste avancé de la protection
civile, a indiqué que les secours sont intervenus
aux environs de 12 heures pour sauver trois (3) in-
dividus, dont l’âge varie entre 27 et 39 ans, à bord
d’un véhicule utilitaire qui a été emporté par les
crues de Oued "M'dirina" à hauteur du chemin
communal reliant les communes de Boussem-
ghoun à El Bnoud (Labiodh Sidi Cheikh). Les se-
cours ont permis de faire sortir ces trois personnes
de l’oued en furie et de leur prodiguer sur place les
soins nécessaires. 

OUARGLA
8e colloque international
sur la biographie 
du Prophète (QSSSL)

Le ministre des Affaires et des Wakfs, M. Youcef Bel-
mehdi, effectuera aujourd’hui, une visite de travail et d’ins-
pection dans la wilaya de Ouargla. Au cours de cette visite,
le ministre présidera l’ouverture des travaux du 8e colloque
international sur la biographie du Prophète (QSSSL).  

CE MATIN À L’INSP
Célébration de la Journée
mondiale de la Santé

A l’occasion de la célébration de la Journée mondiale de
la Santé qui coïncide avec le 7 avril de chaque année, le mi-
nistre de la Santé de la Population et de la Réforme Hospi-
talière, M. Mohamed Miraoui, présidera ce matin à partir
de 8h30 à l’Institut national de santé publique (INSP) d’El
Biar, une conférence qui sera dédiée à cette occasion.

SEAAL
Suspension 
de l'AEP demain dans 
8 communes d’Alger 

Une suspension de l'alimentation en eau potable inter-
viendra dans plusieurs communes de l'Ouest d'Alger à partir
de lundi pour des travaux sur les conduites de transfert
d'eau, a indiqué un communiqué de la Société des eaux et de
l'assainissement d'Alger (SEAAL). "Dans le cadre de la pré-
paration de la saison estivale, et afin de sécuriser le système
de transfert d'eau vers les communes de l'Ouest d'Alger, la
Société des eaux et de l'assainissement d'Alger (SEAAL), pro-
cédera du lundi 8 avril à 8h au mardi 9 avril à 14h à des tra-
vaux de remplacement de deux (02) tubulures de vidange
installées sur la conduite principale de transport d'eau", a ex-
pliqué le communiqué. Ces travaux, localisés dans les com-
munes de Kouba et Birkhadem, engendreront une
suspension de l'alimentation en eau potable qui impactera
les communes suivantes : Bouzareah, Benaknoun (RN 11, les
asphodèles, Mustapha Khalef), Beni-Messous, Dely-Brahim
(Sauf la ZHUN Ain Allah), Cheraga, Bologhine (quartier
Zghara), Rais Hamidou (quartier sidi Lekbir), El Biar (Quar-
tiers Mondor et gai soleil), a ajouté la même source. SEAAL
précise à ses clients que l'alimentation en eau potable re-
prendra progressivement durant l'après-midi du mardi 9
avril 2019 et se stabilisera totalement durant la journée du
mercredi 10 avril 2019. Un dispositif de citernage sera mis en
place afin d'assurer les usages prioritaires (établissements
publics et hospitaliers), rassure la même source.

TISSEMSILT
Perturbation dans l’AEP
suite à des travaux 

Plusieurs quartiers de la ville
de Tissemsilt connaissent, de-
puis jeudi, une perturbation
dans l’alimentation en eau po-
table à cause des travaux de net-
toyage et d’entretien du
réservoir principal d’une capa-
cité de1.000 mètres cubes, a-t-
on appris de l’unité l’ADE. Cette
perturbation touche les quar-
tiers situés dans la partie-Est du chef-lieu de wilaya, à
savoir la cité "120 logements", la cité "463 logements", le
lieu-dit "51 villas", "Nebbar" et "El Amel", a expliqué la
même source, imputant cette baisse aux travaux de cu-
rage et de nettoiement du réservoir principal d’une ca-
pacité de 1.000 mètres carrés implanté à haï "213
logements" à Tissemsilt. Ces travaux inscrits dans le
cadre du programme tracé par cette unité portent sur
l'entretien et le nettoyage des ouvrages hydrauliques,
et ce pour garantir à l’ensemble des communes de la
wilaya un approvisionnement régulier et quotidien en
eau potable, selon la même source. L’unité de wilaya de
l’ADE a tenu à rassurer ses clients qui résident dans ces
groupements d’habitat que la distribution de l’eau po-
table se rétablira progressivement en attendant l’achè-
vement des travaux de nettoyage et d’entretien du
château d’eau de 1.000 mètres cubes.

DEMAIN À TIZI-OUZOU
Journée sensibilisation et
de formation à l'occasion
de la Journée mondiale de
lutte contre la tuberculose

Le Centre hospi-
t a l o - u n i v e r s i t a i r e
(CHU) Nedir Moha-
med de Tizi-Ouzou,
organise lundi 8 avril,
une journée pédago-
gique de sensibilisa-
tion et de formation à
l'occasion de la jour-
née mondiale de lutte
contre la tuberculose.
Les travaux auront
lieu à l'amphithéâtre
de l'unité Belloua à partir de 8h45mn. Parmi les thèmes qui se-
ront abordés : La tuberculose dans le monde et en Algérie, éva-
luation de la lutte antituberculeuse dans la wilaya de Tizi-Ouzou,
la tuberculose de l’enfant et la tuberculose latente.
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Marches imposantes 
dans les wilayas du pays 
pour un changement 
"radical" du système

Des citoyens sont sortis en masse dans la rue dans les différentes
wilayas du pays pour réclamer en ce 7eme vendredi consécutif un
changement "radical" du système politique et l'avènement d'une
période de transition devant impliquer des figures "saines" parmi
les compétences nationales, ont constaté des correspondants de
l'APS. Dans le Centre du pays, ils étaient des dizaines de milliers à
revendiquer, sous un ciel menaçant, l’instauration d'une deuxième
République. 

Dans les villes de Blida, Chlef, Tipasa, Djelfa, Médéa et Ain Defla,
des milliers de citoyens de toute catégorie d'âge ont sillonné les
principales artères des chefs-lieux de ces wilayas en scandant des
slogans pour le "respect de la souveraineté populaire". 

Même scènes à Tizi-Ouzou, Boumerdes, Bouira et Bejaia où les
manifestants ont exigé "le changement du système", "Une deuxième
république" et des "poursuites judiciaires à l'encontre des corrompus". 

Lors de ces marches, les participants ont insisté sur le caractère
pacifique de cette dynamique populaire et sur la fraternité entre
l'institution militaire et le peuple en scandant "Djeich Chaâb Khawa
khawa (Armée et peuple sont des frères)". 

Intervenant au lendemain de la démission du président Bouteflika
après un règne de 20 ans, la mobilisation n’a pas faibli dans la
plupart des wilayas de l’Est du pays au fil des vendredis et des
citoyens sont sortis en groupes, en famille et entre amis pour fêter
les "acquis" du mouvement populaire et revendiquer la souveraineté
du peuple. 

A Constantine, Oum El Bouaghi, Khenchela, Mila, El Tarf, Biskra
et Batna, des milliers de citoyens, des femmes notamment, dont
beaucoup étaient drapées de l'emblème national, ont envahi les
centres villes des chefs lieux des ces wilayas brandissant des
banderoles sur lesquelles on pouvait lire "Partez tous", "Nous n’allons
pas nous arrêter. Nous sortirons chaque vendredi". Encadrés par
un dispositif de sécurité important, ces milliers de manifestants
ont également réclamé le départ du président du Conseil de la
Nation, du Premier ministre, du président du Conseil constitutionnel
et de l’actuel gouvernement. 

A Guelma, Tébessa, Souk Ahras, Sétif et Skikda, les marcheurs
ont scandé "Djeich Chaab Khawa khawa" (Armée et peuple sont
frères) et appelé à traduire en justice les responsables et les personnes
impliqués dans des affaires de corruption. A Annaba, des marcheurs
ont brandi une banderole sur laquelle était écrit "L’unité du pays
est une ligne rouge". 

Dans l'Ouest du pays, des centaines de milliers de citoyens ont
appelé à un changement "radical" du régime. A Oran, les marcheurs
ont scandé des slogans appelant notamment à une "nouvelle répu-
blique novembriste" (en référence à la déclaration du 1er novembre
1954). Ces marches ont également donné lieu à une initiative de
jeunes consistant en une tribune, sous le slogan "Street votes" (la
rue vote), donnant la parole à des manifestants pour exprimer leurs
opinions. 

A Aïn Témouchent, des dizaines de milliers de citoyens ont appelé
au changement total. A partir du siège de la wilaya, les manifestants
ont parcouru les artères principales de la ville scandant des mots
d’ordres marquant leur attachement au caractère pacifique et des
slogans hostiles à toute intervention étrangère et refusant la gestion
de la période transitoire par des "figures" du régime déchu. 

A Tiaret, des milliers de citoyens sont sortis pour manifester pa-
cifiquement et demander un changement radical du système et le
départ de tous ses symboles, réclamant le départ du gouvernement
en place "illégitime" et la "dissolution de toutes les assemblées". 

A Saïda, Tissemsilt, Mostaganem, Sidi Bel-Ables, Tlemcen, El
Bayadh et Naama, les citoyens, en masse, ont réclamé un changement
"radical" du système, demandant le départ du président du Conseil
de la nation et celui du Conseil constitutionnel, et du gouvernement. 

La réaffirmation de la relation "fusionnelle" entre le peuple et
l’Armée, et l’appel à la lutte contre la corruption, au nom de l’article
7 de la Constitution conférant au peuple la source du pouvoir, ont
été les principaux slogans mis en avant par les manifestants à travers
les wilayas du Sud pour réclamer un changement politique "profond". 

Les manifestants sont sortis dans la rue, toujours aussi nombreux,
dans des rassemblements et des marches pacifiques à travers les
principales artères des villes du Sud, telles que Ouargla, Touggourt,
Ghardaïa, El-Oued, Adrar, Tamanrasset et Tindouf, pour appeler à
engager des poursuites contre les symboles de la corruption et ré-
cupérer l’argent du peuple, plaider pour une instance consensuelle
(gouvernement, conseil ..) et la mise en place d’une commission
nationale d’organisation d’élections propres et honnêtes, tout en
soulignant la symbiose entre le peuple et l’Armée, "garante de la
protection de la Nation". 

Outre l’appel à l’Armée à déjouer les complots, ils ont réclamé,
au nom des articles 7 et 8 de la Constitution, un changement de sys-
tème de gouvernance, tout en reprenant les slogans habituels pour
le départ des figures de proue du système (dont les trois B: Bensalah,
Bedoui et Belaiz et les partis de l’allégeance), et la préservation de
l’unité du peuple. Ces marches, entamées pour la plupart juste
après la prière de vendredi, se sont déroulées dans le calme,
encadrées par un dispositif sécuritaire. Aucun dépassement ou in-
cident n’a été signalé, a-t-on constaté.

APS

MARCHES IMPOSANTES À ALGER: 
Le départ de figures apparentées
au régime réclamé

Pour ce vendredi,
les manifestants ont
afflué en grand nom-
bre vers, principale-
ment, l'esplanade de
la Grande poste et la
place Maurice Audin,
après avoir sillonné les
principales artères de
la capitale, dans un cli-
mat serein et paci-
fique. Drapés de l'em-
blème national ou
écharpes aux couleurs
nationales autour du
cou ou sur la tête, les
manifestants scan-
daient des slogans ap-
pelant au départ des
personnalités poli-
tiques encore aux
commandes du pays,
citant les "quatre B":
le Premier ministre,
Noureddine Bedoui,
le président du Conseil
de la nation, Abdelka-
der Bensalah, le pré-
sident du Conseil
constitutionnel, Tayeb
Belaiz, et le président
de l'Assemblée popu-
laire nationale (APN),
Mouad Bouchareb. 

Les manifestants
ont également ex-
primé, à travers d'au-
tres slogans et en
brandissant des ban-
deroles et des pan-
cartes, leur refus "ca-
tégorique" de l'ingé-
rence étrangère, leur
attachement à l'unité
nationale, la gestion
de la période post-
Bouteflika par des per-
sonnes "intègres et
honnêtes" , "pas de
pardon", ou encore
"l'armée doit trans-
mettre le pouvoir aux
civils". 

Ils ont également
rendu hommage à
l'Armée nationale po-
pulaire (ANP), tout en
entonnant comme à
l'accoutumée "djeich-
chaâb khaoua khaoua"
(Armée et peuple sont
frères) et exprimant
leur attachement à
l'instauration d'un Etat
civil, fondé sur les va-
leurs de la Déclaration
du 1er novembre 1954. 

"Le peuple veut un
g o u v e r n e m e n t
consensuel, des ré-

formes et une com-
mission indépendante
pour l'organisation des
élections (présiden-
tielles)", " non au gou-
vernement de mal-
frats", ou encore "la
souveraineté nationale
appartient au peuple",
"pour une Assemblée
constituante et pour
la séparation des pou-
voirs", pouvait-on lire
sur les banderoles et
les pancartes. 

Ce septième ven-
dredi consécutif des
marches pacifiques
pour le changement
radical a drainé des
jeunes et des moins
jeunes, des familles et
des personnes âgées,
unis dans la convivia-
lité, pour "une Algérie
meilleure et une
deuxième Répu-
blique". 

Les femmes ont
également participé
massivement à ces
marches, en dépit de
la diffusion d'une vi-
déo sur les réseaux so-
ciaux comportant des
menaces à leur encon-
tre, sur laquelle d'ail-
leurs le parquet de la
République prés le tri-
bunal de Sidi M'Ha-
med a ouvert une en-
quête. L'ancien postu-

lant à la présidentielle,
qui devait se tenir le
18 avril, Rachid Nek-
kaz, a été chassé par
les manifestants de la
place Maurice Audin. 

Au milieu de ces
scènes de contesta-
tions, des gens dégus-
tent des plats tradi-
tionnels offerts par des
riverains bienfaiteurs,
exprimant ainsi des
gestes de solidarité. 

Les manifestants at-
tachés au salut de

l'Algérie
La forte présence

des portraits des héros
de la Révolution algé-
rienne comme chaque
vendredi, reflète l'at-
tachement de ce peu-
ple aux valeurs de No-
vembre 54 et aux com-
bats pour le salut de
l'Algérie, explique
Amar un des mar-
cheurs. 

Pour Souhila, la
quarantaine bien en-
tamée, accompagnée
de ses deux filles, "l'Al-
gérie recèle des per-
sonnes honnêtes et in-
tègres" qui pourront
gérer cette période de
transition et organiser
des élections prési-
dentielles transpa-
rentes, estimant que

dans des situations ex-
ceptionnelles, "la pa-
role du peuple vaut
toutes les Constitu-
tions". 

Pour sa part, Sli-
mane, enseignant,
portant sa fille sur ses
épaules, a indiqué que
le temps était venu
pour les personnes qui
ont "pillé ce pays de
rendre des comptes
pour refonder l'Algé-
rie". 

Ces marches dont
il est difficile d'avancer
le nombre de partici-
pants en l'absence
d'estimations offi-
cielles, étaient enca-
drées par un service
d'ordre qui veille à la
sécurité des personnes
et des biens et parer à
toute éventualité. 

Dans ce cadre, les
services de police ont
fait savoir qu'ils ont
retrouvé une fillette
de 7 ans qui s'est éga-
rée au sein de la foule
dans les artères de la
wilaya d'Alger, laquelle
a été remise à sa fa-
mille. A cet effet, ces
mêmes services appel-
lent les parents à plus
de vigilance à l'occa-
sion de ces évène-
ments, en ne laissant
pas leurs enfants sans
surveillance. Pour ne
pas déroger à la "tra-
dition" instaurée de-
puis le début de ces
marches, les citoyens
notamment les jeunes,
se sont attelés au net-
toyage de toutes les ar-
tères de la capitale
pour laisser les lieux
propres, faisant
preuve d'un civisme
exemplaire. 

Pour le septième vendredi consécutif, intervenant après la démission
du président de la République Abdelaziz Bouteflika, les marches
populaires imposantes à Alger se sont caractérisées par la revendica-
tion de la mise en œuvre d'une feuille de route de laquelle "seront
exclues toutes les figures apparentées au régime", ont constaté des
journalistes de l'APS. 

ANP/SÉCURITÉ 
Le Général-major Athmane
Tartag démis de ses fonctions 

Le Général-major Athmane Tartag, dit Bachir, Conseiller auprès
du président de la République chargé de la coordination des services
de sécurité, a été démis de ses fonctions, a-t-on confirmé vendredi de
source proche du ministère de la Défense nationale (MDN). La
structure, dirigée depuis 2015 par M. Tartag, est dorénavant sous la
tutelle du MDN. 
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PARTI FFS : 
La conjoncture
politique en
Algérie requiert un
sens du dialogue
impliquant
différentes
composantes 
de la société

La conjoncture politique que vit l’Algérie
depuis le début du mouvement populaire
du 22 février dernier requiert un sens du
dialogue impliquant différentes compo-
santes de la société, a soutenu vendredi à
Tizi-Ouzou le premier secrétaire national
du Front des forces socialiste (FFS), Hakim
Belahcel. S’exprimant lors d’une rencontre
fédérale élargie aux militants sur la situation
politique en Algérie, M. Belahcel a observé
que cette situation qui vient de connaitre
des rebondissements "décisifs" et qui auront
un impact "certain" sur l’avenir politique
du peuple et du pays, est une phase d’une
"extrême sensibilité" pour le pays. 

Ce même responsable a rappelé que son
parti avait proposé une "Initiative politique
de sortie de crise pour l’avènement de la
deuxième République". "cette proposition
est une offre de paix, de dialogue constructif
et de pédagogie politique", a-t-il expliqué,
lançant à cette occasion un appel aux acteurs
sociopolitiques et personnalités indépen-
dantes à "s’engager concrètement dans
cette démarche" du FFS. 

Présent à cette rencontre, le conseiller
auprès du premier secrétaire national, Ah-
med Djeddai, a expliqué les grandes lignes
de cette Initiative politique du FFS pour
l’avènement de la deuxième République. 

Il s’agit notamment de "l’amorce d’un
dialogue, à travers une conférence souve-
raine avec la participation de tous les acteurs
politiques et sociaux autonomes, les syn-
dicats autonomes, les personnalités indé-
pendantes, les universitaires et les repré-
sentants du mouvement citoyen dans toutes
ses composantes", a-t-il dit. 

Le FFS préconise également "la mise en
place d’institutions de transition qui seront
chargées de gérer une période qui soit la
plus courte possible", a indiqué M.Djeddai,
ajoutant qu’une Assemblée constituante,
élue avant la fin de l’année 2019, est une
condition "sine qua non" pour restituer au
peuple algérien sa souveraineté. 

Il a révélé, à cette occasion, que le FFS
avait déjà entamé des "contacts" avec des
acteurs qu’il n’ a pas cités, autour de sa
proposition. Pour cette formation politique,
l’enjeu principal, aujourd’hui pour trouver
une issue à la crise nationale et préserver
l’avenir pour toutes les Algériennes et tous
les Algériens est la construction du consen-
sus national et populaire sur les questions
fondamentales, qui s’organisera autour
d’un pacte politique qui garantira la dé-
mocratie, la citoyenneté et le progrès. Lors
de cette même rencontre, MM. Djeddai et
Belahcel ont appelé l’institution militaire
à se porter "garante" du bon déroulement
de la transition démocratique en Algérie.
"Nous lui demandons surtout d’accomplir
ses missions qui consistent à défendre le
pays, à protéger le peuple et à sauvegarder
son unité", a insisté le premier secrétaire
national du FFS.

APS

LE MINISTRE DES AFFAIRES RELIGIEUSES ET DES WAKFS,
YOUCEF BELMAHDI L’A INDIQUÉ HIER À ALGER : 
«Les Imams détachés à la Mosquée 
de Paris appelés à se conformer 
aux principes de l'Islam dans leur 
rapport à la société française»

Intervenant lors d'une
session de formation au pro-
fit de 49 Imams, prochaine-
ment en détachement à la
Mosquée de Paris, M. Bel-
mahdi a appelé "au respect
impératif des lois du pays
hôte et à la représentation
exemplaire de l'Algérie,
conformément à la conven-
tion de coopération signée
entre l'Algérie et la France
en la matière". Il a mis en
avant, dans ce sens, "l'im-
pératif de respecter les droits
de l'Homme en veillant à la
promotion des valeurs prô-
nées par l'Islam dans le rap-
port au pays hôte et en res-
tant attachés à l'identité na-
tionale". 

Soulignant "le rôle de l'ad-
ministration de la Mosquée
de Paris dans la prise en
charge des Imams, en leur
apportant toute l'aide né-
cessaire et en préservant
leurs droits", le ministre a
appelé ces Imams à adopter
un discours de respect de
l'autre. 

Evoquant l'importance de
cette session de formation,
de deux jours, M. Belmahdi
a plaidé pour "la mise en
place d'un guide contenant
les obligations auxquelles

doit s'en tenir l'Imam dans
le cadre de sa noble mission
à la Mosquée de Paris afin
d'être porteur du véritable
message de l'islam". 

Dans le cadre d'une
convention conclue avec la
Mosquée de Paris et la Sor-
bonne, cette promotion bé-
néficiera de données scien-
tifiques favorisant le rapport
à la société française et à la
communauté musulmane
dans ce pays, a-t-il encore

fait savoir. De son côté, le
Directeur de l'administra-
tion de la Mosquée de Paris,
Mohamed Ouanoughi a mis
l'accent sur l'importance "de
dépêcher des Imams parmi
les plus compétents en ma-
tière religieuse et scienti-
fique, soulignant l'impéra-
tive maitrise des langues
arabe et française pour
consolider la communica-
tion entre musulmans et
avec l'ensemble de la com-

munauté algérienne établie
en France, notamment les
jeunes, en vue de mieux les
informés sur les vrais prin-
cipes de l'Islam". 

A cette occasion, M. Oua-
noughi a appelé les Imams
délégués à "maintenir le
contact avec l'administration
de la Mosquée de Paris, se
conformer aux les lois du
pays hôte et à promouvoir
un discours respectueux de
tout un chacun". 

Le président du parti Talaie El-Hou-
riyet, Ali Benflis, a appelé, hier à Alger
à écouter la voix du peuple et à satisfaire
ses revendications à travers l'application
des articles 07 et 08 de la Constitution
et à "combler le vide constitutionnel"
que connait la magistrature suprême
du pays. 

Invité au Forum du quotidien El-
Moudjahid, M. Benflis a estimé que "la
sortie de la crise politique que traverse
le pays passe par l'écoute des uns et
des autres et l'application de l'article
07 de la Constitution, après la démission
du président de la République, confor-
mément à l'article 102". 

Affirmant ne pas être d'accord à 100%
avec la Constitution mais ne pas la re-
jeter non plus, il a expliqué être "pour
une issue acceptée par le peuple algérien
et qui ne démolit pas l'Etat national",
attirant l'attention sur "la menace qui
pèse actuellement sur l'Algérie du fait
des +forces non constitutionnelles+ qui
veulent saper l'Etat national et faire
avorter la révolution populaire civili-
sationnelle". 

A ce propos, M. Benflis a appelé à "la
vigilance et à la préserver l'Etat national
avec le départ du pouvoir actuel" qu'il
a qualifié de "non constitutionnel".
Abordant ce qu'il a appelé "le dossier
de la sortie du pays de la crise", le pré-
sident de Talaie El-Houriyet a formulé
nombre de propositions pour la gestion
de "la transition démocratique" (3 à 6
mois), afin de combler le vide consti-

tutionnel au sommet de la pyramide
de l'Etat à travers "une présidence in-
dividuelle ou collégiale, dirigé par une
ou plusieurs personnes intègres et
consensuels, dont la mission sera la
désignation d'un gouvernement de com-
pétences pour diriger cette période, gé-
rer les affaires courantes, préparer un
nouveau Code électoral et une com-
mission indépendante en charge de
l'organisation, du suivi et de la surveil-
lance de l'election présidentielle". 

Il a proposé également de donner à
cette présidentielle, individuelle ou col-
légiale, "la possibilité de légiférer (pro-
visoirement) à la condition de prendre
en compte les avis et propositions de
toutes les parties concernées". 

Soulignant l'impératif de "combler
le vide au niveau de la Présidence afin
de fermer la porte aux forces non consti-
tutionnelles qui veulent saper l'Etat na-
tional et la révolution populaire", il a
estimé que la transition démocratique
"n'implique pas obligatoirement d'aller,
le plus rapidement possible, vers une
élection présidentielle mais exige l'or-
ganisation d'élections législatives. 

Toutes ces réformes économiques
et sociales "doivent être prévues dans
le projet présidentiel avec la contribu-
tion de l'ensemble des acteurs", a sou-
tenu M. Benflis qui a mis en avant, dans
ce sens, l'importance de cette période
et à quel point elle est sensible pour le
peuple algérien". Concernant la position
de l'Institution militaire, M. Benflis a

salué "la prise de position de l'Armée
au côté du peuple", affirmant que l'Ar-
mée nationale populaire (ANP) "peut
jouer un rôle de facilitateur dans la
gestion de cette conjoncture". 

Pour M. Benflis, la conjoncture ac-
tuelle "requiert de composer avec une
nouvelle mentalité imposée par le peu-
ple", exprimant par la même occasion
son optimisme quant à l'avenir du pays
"au vu de la maturité et de la sagesse
dont a fait preuve le peuple algérien
afin de sortir de cette crise et de pré-
server l'Etat, un peuple qui a su, à travers
ses marches pacifiques, imposer son
pouvoir et sa volonté de rejet un système
en échec", a-t-il dit. Quant au devenir
des présidents du Conseil de la nation,
du Conseil constitutionnel et du Gou-
vernement, il a estimé que "le peuple a
tranché en affirmant son refus de ces
personnalités". 

Le ministre des Affaires religieuses et des Wakfs, Youcef Belmahdi a appelé, hier à Alger,
les Imams détachés à la Mosquée de Paris à se conformer aux principes de l'Islam
prônant le respect, la justice et la sagesse dans leur rapport à la société du pays hôte. 

PARTIS 
M. Benflis appelle à combler le vide constitutionnel en
matière de Présidence et à écouter la voix du peuple 
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Les exportations algériennes ont
augmenté à 7,635 milliards de dol-
lars (mds usd) en janvier et février
de l'année en cours, contre 6,870
mds usd à la même période de 2018,
soit une hausse de 11,14%, corres-
pondant à une augmentation de 765
millions usd, précisent les données
provisoires de la Direction des
Etudes et de la Prospective des
Douanes (DEPD).

Concernant les importations,
elles ont reculé à 7,322 mds usd,
contre 7,541 mds usd, en baisse de
219 millions de dollars (-2,90%).

Les exportations ont, quant à
elles, assuré la couverture des
importations à hauteur de 104%
durant les deux premiers mois de
2019, contre 91% à la même période
de l'année précédente.

Les hydrocarbures ont repré-
senté l'essentiel des ventes algé-
riennes à l'étranger en janvier et
février 2019 (93,77% du volume glo-
bal des exportations) en s'établis-
sant à 7,159 mds usd contre 6,405
mds usd en janvier et février 2018,
soit une hausse de 754 millions usd
(+11,77%).

Pour les exportations hors
hydrocarbures, elles restent tou-
jours marginales, avec 476 millions
usd sur les deux premiers mois
(6,23% du volume global des expor-
tations), en hausse de 2,35%, par
rapport à la même période de 2018.

Les exportations hors hydrocar-
bures étaient composées des demi-
produits avec 364 millions usd

(contre 356 millions usd), des biens
alimentaires avec 67 millions usd
(contre 55 millions usd), des biens
d'équipements industriels avec 23
millions usd (contre 16 millions
usd), des produits bruts avec 18 mil-
lions usd (contre 32 millions usd) et
des biens de consommation non
alimentaires, avec 5 millions usd,
soit une stagnation par rapport à la
même période de comparaison.

Carburant: chute de plus 
de 75% des importations

Pour ce qui est des importations,
trois groupes de produits sur les
sept, que contient la structure des
importations, ont reculé durant les
deux premiers mois de l'année
2019, par rapport à la même période
de l'année précédente.

En effet, la facture d'importation
du groupe énergie et lubrifiants
(carburants) a chuté de 75,41%, en
s'établissant à 96 millions de dol-
lars, contre 390 millions de dollars
en 2018.

Les biens alimentaires, dont les
importations se sont chiffrées à
1,337 md usd, contre 1,489 md usd,
ont connu une baisse de 10,21%.

Les demi-produits ont égale-
ment connu une tendance baissière
pour totaliser 1,802 md usd, contre
1,897 md usd, soit - 5,05%.

En revanche, les importations
des biens d'équipements indus-
triels ont atteint 2,689 mds usd,
contre 2,420 mds usd, en hausse de
11,11%, les produits brut à 320 mil-

lions usd contre 296 millions usd
(+8,04%), les biens d'équipements
agricoles 82 millions usd contre 76
millions usd (+7,95%) et enfin les
biens de consommation non ali-
mentaires avec 996 millions usd,
contre 972 millions en hausse de
2,46%.

L'Italie, premier client de l'Algérie 
et la Chine premier fournisseur
Concernant les partenaires com-

merciaux de l'Algérie, durant les
deux premiers mois 2019, la même
source indique que les cinq pre-
mier clients du pays ont représenté
plus de 60,5% des exportations
algériennes.

A ce titre, l'Italie est le principal
client avec 1,236 md usd (soit 16,19%
des exportations algériennes glo-
bales) suivie de la France avec 1,065
md usd (13,95%), l'Espagne avec 913
millions usd (11,95%), les Etats-
Unis avec 768 millions usd (10,06%)
et la Grande-Bretagne avec 637 mil-
lions (8,34%). 

Concernant les cinq premiers
fournisseurs de l'Algérie, ils ont
représenté plus de la moitié, soit
50,56%, détaille les Douanes.

A cet effet, la Chine maintient sa
première place avec 1,452 md usd
(19,83% des importations globales
algériennes), suivie de la France
avec 643 millions usd (8,79%), de
l'Italie avec 571 millions usd
(7,80%), de l'Espagne avec 521 mil-
lions usd (7,12%) et de l'Allemagne
avec 514 millions usd (7,03%).

La balance commerciale de l'Algérie a connu un excédent de 313 millions de dollars
durant les deux premiers mois de l'année en cours, contre un déficit commercial de 671
millions durant la même période de 2018, a appris l'APS auprès de la Direction générale
des Douanes algériennes (DGD).

Les principaux
fournisseurs 
de l'Algérie sur 
les deux premiers
mois de 2019 

Voici la liste des principaux pays fournisseurs
de l'Algérie et le montant des importations
auprès de ces derniers sur les deux premiers
mois de 2019, ainsi que l'évolution des importa-
tions (hausse ou baisse) auprès de ces pays par
rapport à la même période de 2018.

Source: Direction des Etudes et de la
Prospective des Douanes algériennes (DEPD).

Pays    Valeur Evolution 
(Millions de dollars) 

-Chine   1.452 +28,72% 
-France    643    -19,46% 
-Italie     571    -14,95% 
-Espagne   521    -12,16% 
-Allemagne   514    +11,02% 
-Turquie    419    +19,42% 
-Argentine   408     -2,23% 
-Brésil     210    -14,12% 
-USA     169     -26,17% 
-Russie    167     -8,54% 
-Inde     159     -12,09% 
-Sud-Corée   139    -41,60% 
- Roumanie   102     +2,64% 
-Arab. Saoudite  99    -2,55% 
-Belgique    96    -25,93% 
Sous-Total:   5.669 
Reste du monde: 1.653 
TOTAL :    7.322.

Les principaux
clients de l'Algérie
sur les deux
premiers mois 2019 

Voici la liste des principaux pays clients de
l'Algérie et le montant des exportations algé-
riennes vers chacun de ces pays sur les deux pre-
miers mois de 2019, ainsi que l'évolution des
exportations algériennes (hausse ou baisse) vers
ces pays, par rapport à la même période de 2018.

Source: Direction des Etudes et de la
Prospectives des Douanes algériennes (DEPD).

Pays      Valeur Evolution 
(Millions de dollars) 

-Italie     1,236 +26,66% 
-France    1,065       +11,46% 
-Espagne    913       -0,35% 
-USA      768       +8,34% 
-Gde Bretagne    637       +43,13% 
-Turquie    632      +99,32% 
-Inde      280      +57,03% 
-Brésil      263      -16,09% 
-Chine        261        +15,42% 
-Pays-Bas    221        -21,12% 
-Tunisie       211        +35,17% 
-Corée du Sud    207        +74,18% 
-Portugal     188        -25,93% 
-Australie      125        +81,36% 
-Belgique     117      -49,43% 
Sous-total     7.124 
Reste du monde   511 
TOTAL      7.635.

TIZI-OUZOU : 
Vers la création de 10 nouveaux périmètres pour la mise 
en valeur des terres

La Direction des services agricoles (DSA) de la wilaya de
Tizi-Ouzou a déposé auprès du ministère de l’Agriculture,
du Développent rural et de la Pêche (MADRP) un dossier
destiné à la création de 10 nouveaux périmètres pour la
mise en valeur des terres agricoles, a-t-on appris hier
auprès de cette instance.

Ces 10 projets de création de périmètres agricoles ont été
proposés dans le cadre de la Circulaire interministérielle n
1839 portant accès au foncier agricole, relevant du domaine
privé de l’Etat, destiné à l’investissement dans le cadre de la
mise en valeur des terres par la concession, a expliqué à
l’APS le chef de service foncier et investissement, Karim

Kouraba. Totalisant quelque 2013,6 ha, les périmètres sont
projetés dans trois communes, à savoir Mizrana, au niveau
des lieudits Ighil Tizi Bounoual (55 ha), Azrou Abizar (25 ha)
et El hammam (15 ha), de la localité d’Aghribs aux lieux-dits
Bouhlalou (20 ha), Ihmamouchene (16 ha) Sikh Oumalou
(10 ha), Agouni Maafa et Ighil Lakhmis qui totalise 64 ha. La
troisième commune, est celle d’Idjeur qui a proposé la
création d’un périmètre d’une superficie de 8,65 ha à
Bourouh, a-t-on indiqué de même source. Concernant les
trois périmètres agricoles créés à Aghribs, Mizrana et
Iflissen, dans le cadre de la Circulaire interministérielle 108
portant création de nouvelles exploitations agricoles et

d'élevage et visant, entre autres, l'élargissement de la base
productive agricole à chaque fois que les conditions sont
réunies, deux implantés à Mizrana et Iflissen et destiné aux
jeunes exploitants, sont bloquées par des oppositions, a
observé M. Kouraba. 

Il s’agit du périmètre de Tabourt Tvanoust à Mizrana,
d’une superficie de 27,88 ha, dont ont été attributaires six
agriculteurs. Ces derniers n’ont pas pu être installés et
entamer leurs projets suite à une opposition de l’APC qui a
relevé un empiètement de deux lots de ce périmètre sur le
projet de la zone d’activité de cette même commune.

APS

ALGÉRIE/ COMMERCE EXTÉRIEUR: 
Excédent de 313 millions de dollars
durant les deux premiers mois 
de 2019 
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MARCHÉS - COMMERCE: 
Chicago Hebdo: blé, maïs et soja avancent,
profitant de progrès sur le commerce 

"Les Etats-Unis et la Chine discu-
tent de la fin des hostilités", a rappelé
un spécialiste.

Le président américain Donald
Trump s'est voulu résolument opti-
miste cette semaine sur la conclusion
d'un accord visant à mettre fin à neuf
mois de guerre commerciale entre
Washington et Pékin, tandis que son
homologue chinois Xi Jinping a
appelé à conclure rapidement ces
négociations.

"Nous sommes très proches de
signer un accord", a affirmé jeudi M.
Trump, sans toutefois avancer de date
pour une rencontre entre les deux
dirigeants en vue d'acter la fin de la
guerre commerciale.

Ces signaux d'avancée ont surtout
profité au cours du soja, au centre des
discussions entre les deux parties car
Pékin est traditionnellement le plus
gros acheteur mondial d'oléagineux
américain. Entre la fin de semaine
dernière et le début de cette semaine,
les Chinois ont acheté pour 1,6 million
de tonnes de soja américain, un chif-
fre suggérant aux courtiers la volonté
du pays de trouver un terrain d'en-
tente avec l'administration améri-
caine. Le cours du maïs a également
pu profiter de l'avancée des négocia-
tions commerciales pour rebondir
après un plongeon de près de 6% la
semaine précédente.

Deux rapports américains reçus
très négativement par les acteurs du
marché, sur les surfaces consacrées
aux cultures cette année et sur les
stocks, avaient précipité le cours dans
les abîmes vendredi. Ce plongeon
avait aussi pesé sur le soja et le blé, qui

ont pu également rebondir cette
semaine de ce fait.

Quelques motifs d'inquiétude ont
également tiré les cours vers le haut
cette semaine, de l'avis d'un analyste:
"Quelle quantité de maïs ne sera pas
semée en raison des inondations en
mars ? Quelle quantité de stocks a été
perdue ? Quand les Etats-Unis et la
Chine signeront-ils un accord ?
Quelles seraient les conséquences
d'une fermeture de la frontière avec le
Mexique ?" "Toutes ces question sont
des craintes légitimes", a ajouté le
spécialiste.

Le blé a par ailleurs pu compter
cette semaine sur des commandes
étrangères dans la fourchette haute
des estimations, selon le ministère
américain de l'Agriculture (USDA),

dans un rapport hebdomadaire.
Ce même ministère publiera en fin

de semaine prochaine un rapport
mensuel généralement très suivi sur
l'offre et la demande de produits agri-
coles dans le monde (Wasde).

Le boisseau de blé pour mai évo-
luait vendredi, dans l'aprés-midi à
4,6825 dollars, contre 4,5775 dollars à
la clôture vendredi dernier.

Le boisseau de maïs (environ 25 kg)
pour livraison en mai, contrat le plus
actif, s'échangeait à 3,6250 dollars,
contre 3,5650 dollars vendredi der-
nier.

Le boisseau de soja (environ 25 kg)
pour livraison en mai, contrat le plus
échangé, cotait 8,9800 dollars, contre
8,8425 dollars à la clôture vendredi
dernier.

Les cours du blé, du maïs et du soja ont progressé cette semaine à Chicago dans un 
mouvement de rebond après une semaine précédente difficile, les courtiers profitant
également des perspectives de fin de la guerre commerciale entre Pékin et Washington.

RUSSIE - UKRAINE:
L'OMC donne raison 
à Moscou face à Kiev
dans un premier
verdict en matière 
de sécurité nationale 

L'OMC a publié vendredi son premier verdict
dans un cas impliquant une question de sécurité
nationale, donnant raison à la Russie face à
l'Ukraine à propos de restrictions de transit
imposées par Moscou.

Cette affaire remonte à 2016.
Kiev avait alors demandé auprès de l'OMC

l'ouverture de consultations avec la Russie au
sujet de multiples restrictions, prises en 2014 et
2016, et visant le trafic de marchandises en pro-
venance de l'Ukraine à destination de pays tiers
et passant par la Russie.

En 2017, l'OMC a décidé d'établir un groupe
spécial chargé de trancher le litige.

Les conclusions du groupe spécial, publiées
vendredi, donnent entièrement raison à la
Russie, estimant que cette dernière a agi correc-
tement en invoquant l'article 21 du GATT
(Accord général sur les tarifs douaniers et le
commerce, prédécesseur de l'OMC) sur la sécu-
rité nationale.

"Depuis 2014, il existe une situation dans les
relations entre la Russie et l'Ukraine qui consti-
tue un cas de grave tension internationale", a fait
valoir le groupe spécial de l'OMC dans son rap-
port. Ces deux pays voisins sont à couteaux tirés
depuis l'arrivée de pro-occidentaux au pouvoir à
Kiev en 2014, suivie de l'annexion de la Crimée
par la Russie et d'un conflit meurtrier avec des
séparatistes prorusses dans l'est de l'Ukraine.

Selon le groupe spécial de l'OMC, "chacune
des mesures en cause" prises par Moscou "a été
appliquée au moment de ce cas de grave tension
internationale".

"Ayant constaté que la Russie n'avait pas agi
d'une manière incompatible avec ses obligations
(...), le groupe spécial ne formule aucune recom-
mandation", a-t-il conclu.

Le groupe spécial note que "si les mesures
avaient été appliquées en temps normal, c'est-à-
dire si elles n'avaient pas été appliquées en cas
de grave tension internationale", les mesures
prises par Moscou auraient été jugées "incompa-
tibles" avec les règles du gendarme du com-
merce mondial.

Ce n'est pas la première fois que des pays
invoquent des questions de sécurité nationale
pour défendre des mesures devant l'OMC, mais
c'est la première fois que l'organe basée à
Genève prononce un verdict à ce sujet.

Cette décision était très attendue par les
experts car les Etats-Unis ont eux aussi invoqué
l'an dernier la sécurité nationale pour justifier
ses droits de douane supplémentaires sur l'acier
et l'aluminium venant de certains de ses parte-
naires commerciaux, dont la Chine, l'Union
européenne, le Canada et le Mexique.

Suite à des plaintes déposées par ces pays et
par d'autres, comme la Russie, la Norvège et la
Turquie, l'OMC a accepté de trancher ce litige.

Les Etats-Unis s'appuient sur une procédure
rarement invoquée de la législation commer-
ciale américaine: l'article 232 qui l'autorise à
limiter l'importation de certains produits pour
protéger la sécurité nationale.

TUNISIE/BID: 
Un financement de 119 millions d’euros 
pour un projet de transfert de gaz naturel

La Tunisie et la Banque islamique de Développement
(BID) ont signé vendredi un accord de garantie de finance-
ment d'un projet de transfert de gaz naturel, d’une valeur de
119 millions d’euros (400 millions de dinars tunisiens). Cet
accord a été conclu en marge de la 44ème édition des réu-
nions annuelles de la BID organisée à Marrakech (Maroc) ,
par le ministre du Développement, de l’investissement et de
la coopération internationale Zied Ladhari et le président du
groupe de la BID Bandar Hajjar.

L’objectif du projet est de couvrir les besoins accrus en
gaz naturel pour garantir, d’une part, la production d’élec-
tricité et de réduire, d’autre part, le gap entre les régions en
matière d’accès aux services énergétiques offerts dans les
régions. Le ministre du Développement, de l’investissement
et de la coopération internationale tunisien, Zied Ladhari
avait indiqué que le total des contributions de la BID dans le
financement des projets de développement en Tunisie, avait

atteint près de 11 milliards de dinars tunisiens au profit de 44
projets publics.

Il a ajouté que la BID a financé des opérations de com-
merce extérieur, le secteur privé et des opérations de garan-
tie d’investissement, mettant l’accent sur le rôle important
de la banque dans le renforcement du secteur de l’énergie,
notamment à travers le financement de 7 projets de 2,7 mil-
liards de dinars tunisiens. Le ministre a mis l’accent sur les
opportunités de renforcement de la coopération entre les
deux parties, notamment, en matière de financement de
projets qui seront réalisés dans le cadre du Partenariat
Public Privé (PPP) et dans des secteurs à haute valeur ajoutée
créateurs d’emplois.

Pour sa part, le président du groupe de la BID, Bandar Al
Hajjar a exprimé l’engagement de son établissement à pour-
suivre l’appui des efforts de la Tunisie en vue de booster la
croissance socio-économique. 

PRIX DU PÉTROLE:
Le pétrole monte encore, un œil sur la géopolitique 

Les cours pétroliers ont nettement
grimpé vendredi grâce à un contexte géo-
politique international favorable à la
hausse des cours, permettant au baril coté
à Londres de clôturer au-dessus de 70 dol-
lars pour la première fois depuis novembre
2018.

Le baril de Brent de la mer du Nord pour
livraison en juin a fini à 70,34 dollars à
Londres, en hausse de 94 cents par rapport
à la clôture de jeudi. A New York, le baril de
WTI pour le contrat de mai a gagné 98
cents à 63,08 dollars, son plus haut niveau
depuis novembre également.

"Les anticipations de prolongement des
coupes de l'Opep dans sa production conti-
nuent à soutenir les cours", a commenté
Gene McGillian de Tradition Energy.

L'Organisation des pays exportateurs de
pétrole et son partenaire russe se sont de
nouveau engagés à réduire leur production
durant le premier semestre 2019 dans un
accord dont certains anticipent le prolon-
gement jusqu'à la fin de l'année. 

Les prix sont également soutenus par
des baisses de production involontaires.
Dernièrement focalisé sur l'Iran et le
Venezuela, tous deux sous le coup de sanc-
tions américaines, le marché s'est aussi
tourné récemment vers Tripoli.

"Les risques de guerre civile font antici-
per un recul des exportations de brut", a
souligné Gene McGillian.

Le spécialiste a également cité les avan-
cées sur le front commercial entre Pékin et
Washington qui permettent de moins

craindre un ralentissement de la crois-
sance mondiale et donc de la demande en
pétrole brut de la part de la Chine. Cette
hausse des cours est survenue en dépit
d'un bond du nombre de puits de forage
actifs aux Etats-Unis, une statistique
publiée chaque vendredi par la société
Baker Hughes et qui donne un aperçu de ce
que sera la production américaine dans
quelques semaines.

Quinze nouveaux puits de forage se sont
ajoutés aux existants, mais "le marché n'y a
pas vraiment prêté attention", a observé
Gene McGillian.

La production américaine a battu un
nouveau record cette semaine, l'Agence
américaine d'information sur l'Energie
(EIA) ayant affirmé dans un rapport hebdo-

madaire que les Etats-Unis avaient produit
12,2 millions de barils par jour en moyenne
lors de la semaine achevée le 29 mars.
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BM/NOMINATION: 
David Malpass, un adversaire du
multilatéralisme à la tête de la BM 

Candidat unique au poste, sa
nomination à l’unanimité par les
administrateurs de la Banque mon-
diale a été une simple formalité.

Malpass, 63 ans, succède à un
autre américain, Jim Yong Kim,
après sa démission surprise en jan-
vier dernier.

De tradition, le poste de président
de la BM est habituellement occupé
par un Américain, alors que la direc-
tion du FMI, est assuré par un euro-
péen.

Sa nomination par le président
Trump comme candidat au poste de
président de la BM, a suscité les cri-
tiques aux Etats-Unis bien avant
qu’elle soit annoncée par la Maison
Blanche. Ce proche du président
Trump, est connu pour ses prises de
positions critiques concernant la
gestion de la Banque mondiale.

Malpass a toujours favorisé les
financements privés, et appelé à
réduire les prêts aux pays émergents
comme la Chine qui ont les moyens
d’accéder aux marchés financiers. Il
juge que les institutions de Brettons
Woods sont trop dépensières. En
tant que sous-secrétaire chargé des
affaires internationales au Trésor
américain, Malpass a fait des pres-
sions pour arrêter les prêts de la BM
à la Chine qu’il estime trop riche
pour recevoir des financements avec
des taux d’intérêts avantageux.

La Chine est le plus gros emprun-
teur de la Banque mondiale avec 2,4
milliards de dollars en 2015, selon
des chiffres déjà avancés par le
Trésor américain.

Durant les dernières semaines,
Malpass a cherché à rassurer les
membres du Conseil d’administra-
tion sur son aptitude à diriger la
Banque en tenant une série d’entre-
tiens avec les directeurs exécutifs de

la BM. Il a également présenté une
vision étroite de la Banque, axée
exclusivement sur l’assistance aux
pays les plus pauvres, estimant que
le multilatéralisme est allé trop loin,
devenant même inefficace.

En termes de gestion, Malpass
adoptera certainement une
approche différente de celle de son
prédécesseur mais ne révolution-
nera pas pour autant le fonctionne-
ment de la banque, s’accordent à
dire plusieurs analystes américains.
Dans le communiqué annonçant la
nomination de Malpass, la Banque
mondiale a précisé que le Conseil
des administrateurs travaillera avec
le nouveau président pour mettre en
œuvre la vision de l’institution de
Bretton Woods à l’horizon 2030.

Dans le cadre de cette vision, la
banque s’est fixée comme objectif de
rester centrée sur les programmes
en mesure d’éliminer la pauvreté
extrême et d’assurer une prospérité
partagée en luttant contre les inéga-
lités de manière durable. Malpass
veillera également à la mise en

œuvre de l’accord sur l’augmenta-
tion du capital de la banque de 13
milliards de dollars pour faire face
aux défis de développement.

Les Etats-Unis, se sont opposés à
ce relèvement avant de l’approuver
en 2018 en échange de concessions,
dont un meilleur contrôle des
dépenses de la banque.

Le nouveau président prendra ses
fonctions le 9 avril qui coïncide avec
les réunions de printemps du FMI et
de le BM, selon le communiqué.

Il dirigera également les Conseils
des administrateurs de la Banque
internationale pour la reconstruc-
tion et le développement (BIRD) et
l’Association internationale de déve-
loppement (IDA).

Et présidera aussi es qualités le
Conseil d’administration de la
Société financière Internationale et
celui de l’Agence multilatérale pour
la garantie des investissements
(MIGA), ainsi que le Conseil admi-
nistratif du Centre international
pour le règlement des différends
relatifs aux investissements (CIRDI).

La nomination vendredi de David Malpass, un adversaire du multilatéralisme à 
la tête de la BM marque une victoire pour l’administration Trump qui veut réformer 
l’institution financière internationale pour la rendre moins dépensière.

BOLIVIE: 
L'Inde prête à investir 13
Mds USD dans le gaz
naturel (Morales) 

Le président bolivien Evo Morales a affirmé vendredi
que l'Inde est prête à investir 13 milliards de dollars en
Bolivie dans le secteur des hydrocarbures.

"Nous sommes surpris de l'importance que nous
donnent certaines puissances mondiales comme l'Inde.
La Bolivie est désormais une référence.

Le président de l'Inde (Ram Nath Kovind) est disposé
à investir 13 milliards dans les hydrocarbures", a déclaré
le chef de l'Etat lors d'une cérémonie publique. Il n'a tou-
tefois pas précisé pour quels projets et à quelles
échéances ces investissements seraient faits. Le prési-
dent indien a effectué une visite en Bolivie la semaine
dernière au cours de laquelle il a promis un prêt conces-
sion de 100 millions de dollars destinés à développer l'in-
dustrie pharmaceutique pour des médicaments anti-
cancer.

Les deux pays ont également signé un protocole d'ac-
cords pour négocier un contrat d'achat-vente de gaz
naturel liquide, pour le développement de l'industriali-
sation du lithium et pour la participation de capitaux
indiens à la construction d'une voie ferrée trans-conti-
nentale reliant les océans Pacifique et Atlantique, un
projet défendu par La Paz depuis plusieurs années.
"Nous avons de beaux projets. Le défi qui est le nôtre est
de construire un gazoduc jusqu'au Pacifique, d'implan-
ter une usine de gaz naturel liquide et à partir de là de
l'envoyer jusqu'à d'autres continents comme l'Asie", s'est
félicité le président bolivien. La Bolivie détient les
deuxièmes réserves de gaz d'Amérique latine, derrière le
Venezuela, les premières réserves de lithium du monde
(35%), d'importantes ressources minières telles que le
fer, le cuivre, l'étain.

COMMERCE 
AMÉRICANO-CHINOIS : 
Trump fait état de
progrès avec Pékin  

Donald Trump a fait état vendredi de progrès dans les
intenses négociations avec Pékin qui doivent mettre un
terme à la guerre commerciale entre les deux premières
économies du monde, mais il s'est refusé à en prédire
l'issue.

"La rencontre avec la Chine a été un grand succès", a
dit le président, évoquant les pourparlers qui se sont
tenus cette semaine dans la capitale américaine, dans le
cadre de sessions de négociations se déroulant alternati-
vement à Washington et à Pékin depuis le début de l'an-
née. "Je ne veux pas prédire un accord ou pas d'accord,
mais on a déjà beaucoup avancé", a affirmé M. Trump,
soulignant que "les deux points les plus difficiles ont été
négociés, avec beaucoup de succès pour notre pays".
Mais Il n'a donné aucun détail sur ces deux points. Larry
Kudlow, son principal conseiller économique, qui s'ex-
primait un peu plus tôt sur Bloomberg TV, a abondé dans
le même sens: des progrès, mais pas encore d'accord.

Les discussions, qui se sont poursuivies vendredi,
"sont très productives et font bouger les choses dans la
bonne direction", a déclaré M. Kudlow, tout en insistant
sur le fait que les Etats-Unis ne s'étaient imposé aucun
calendrier. Jeudi, M. Trump n'avait pas donné de date
d'un éventuel sommet avec son homologue chinois Xi
Jinping pour parapher un accord et, éventuellement,
négocier les points en suspens.

"Si nous avons un accord, nous aurons un sommet",
avait dit le président américain, jugeant que les quatre
prochaines semaines devraient permettre d'y voir plus
clair. De son côté, le président Xi a appelé vendredi à une
"conclusion rapide des négociations".

Par mesure de sanction contre des pratiques jugées
"déloyales", Washington avait imposé en 2018 des taxes
supplémentaires de 10 à 25% sur plus de 200 milliards de
dollars de marchandises.

GUINÉE/BM: 
Un financement de 50 millions de dollars
pour un système éducatif de qualité 

Un financement de plus
de 460 milliards de francs
guinéens (50 millions de
dollars) a été accordé par la
Banque mondiale (BM) au
profit de la Guinée dans le
but soutenir le système
éducatif de ce pays africain.

Ce financement a été
annoncée jeudi par le
représentant de la BM en
Guinée, Rachid B.

Radji, au cours d'une
rencontre avec les respon-
sables en charge de l'édu-
cation et les acteurs inter-
venants dans le domaine.

Intitulé "projet de résul-
tats pour le préscolaire et la
qualification de l'enseigne-
ment fondamental en
Guinée", ce projet prend en
compte tous les paramè-
tres pouvant permettre de

qualifier l'enseignement
scolaire et d'améliorer les
niveaux de compréhension
de tous les intervenants sur
toute la chaine.

Par ailleurs, le projet
permettra de corriger les
faiblesses et les contreper-
formances à l'intérieur du
système éducatif guinéen,
en favorisant l'accès de
tous à une éducation de
qualité.

Les trois composantes
du projet sont "l'améliora-
tion de l'accès au présco-
laire", "l'amélioration du
préscolaire de l'enseigne-
ment fondamental" et "le
renforcement des capaci-
tés des acteurs impliqués
dans la faisabilité du pro-
jet".

Ainsi, il reste évident

que le développement
socio-économique du pays
dépend en grande partie de
l'enseignement de base,
avec un apprentissage de
qualité et une maîtrise de
tous les outils pouvant
rehausser le niveau des
apprenants.

Selon les récentes statis-
tiques, 30% des enfants
guinéens âgés de moins de
10 ans ne bénéficient pas
encore de leur droit à l'édu-
cation de base.

De même, l'autre diffi-
culté : en Guinée, il existe
une disparité relative à l'of-
fre scolaire entre les diffé-
rentes régions du pays et
entre les zones rurales et
urbaines.

A Conakry, la capitale
guinéenne, l'offre scolaire

est estimée à 46%, contre
15% à Kindia (150 km à l'est
de Conakry) et 14% pour la
région de N'Zérékoré,
située à plus de 1.000 km
au sud-ouest de Conakry.

Toutes les autres
régions du pays se parta-
gent les 25% de l'offre sco-
laire, alors que l'autre dis-
parité signalée concerne
les zones d'implantations
des établissements sco-
laires sur le territoire
national.

Le gouvernement gui-
néen et ses partenaires,
notamment la BM, comp-
tent résoudre ce problème
afin qu'à l'image des autres
pays du monde, l'éducation
guinéenne puisse répon-
dre aux normes internatio-
nales.

SRI LANKA/ BAII:
Octroi de 
trois prêts 
de 560 millions
de dollars 
pour améliorer
les conditions 
de vie 

Trois prêts d'un montant global de
560 millions de dollars, ont été
octroyés par la Banque asiatique d'in-
vestissement pour les infrastructures
(BAII) au profit du Sri Lanka, afin
d'améliorer les conditions de vie et la
construction de logements décents
aux plus démunis dans le pays . Un
total de 280 millions de dollars seront
destinés à l'amélioration des condi-
tions de vie pour les plus démunis,
200 autres millions de dollars servi-
ront à la construction de logements
abordables et à l'aménagement de

terrains et 80 millions seront utilisé
pour réduire les risques et les dégâts
liés aux glissements de terrain au Sri
Lanka, a précisé BAII. "Offrir des
logements abordables améliorera la
qualité de vie de ceux qui en ont
besoin à Colombo", a indiqué le vice-
président et directeur des investisse-
ments de la BAII, D.J. Pandian,. "Le
réchauffement climatique contri-
buant à augmenter les risques à la
fois du nombre et de l'intensité des
événements climatiques au Sri
Lanka, les efforts pour atténuer l'im-

pact des glissements de terrain sont
un élément important pour assurer
la durabilité des infrastructures
vitales", a souligné, directeur général
de la BAII, Supee Teravaninthorn.

"Notre engagement dans ce projet
nous aidera à développer nos capaci-
tés à atténuer les risques, nous per-
mettant de soutenir d'autres mem-
bres dans la planification et l'applica-
tion de projets de prévention des
catastrophes majeures et résistants
au climat".
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TÉBESSA: 
Des projets «urgents»
en cours de réalisation
pour l’amélioration
d’AEP 

Des projets "urgents" du secteur des ressources
en eau sont actuellement en cours de réalisation
dans la wilaya de Tébessa avec l’objectif d’amélio-
rer l’alimentation en eau potable des habitant
"avant le début du mois de ramadan et de la saison
estivale", a-t-on appris jeudi du chef de l’exécutif
local. "La concrétisation de ces projets dans plu-
sieurs communes de la wilaya s’effectue à un
rythme accéléré en vue de garantir la disponibilité
de cette matière vitale et d’approvisionner chaque
foyer de la région" a précisé, M. Attalah Moulati, au
cours d’une rencontre tenue au siège de la wilaya
consacrée aux préparatifs du mois sacré et de la
saison estivale. Ainsi, 14 km ont été réalisés sur un
total de 18 km linéaire du réseau de transfert des
eaux du barrage d’Oued Melag qui devra alimenter
six (6) communes du Nord de la wilaya, notam-
ment après l’augmentation de son taux de rem-
plissage suite aux fortes chutes de neige et de pluie
enregistrées au cours du mois dernier, a fait savoir
le même responsable, notant que ce réseau sera
mis en service "avant la saison estivale".

S’agissant du projet de transfert des eaux sou-
terraines la commune de Griguer vers celle de
Cheria, le même responsable a révélé le "lance-
ment prochain" des travaux de réalisation de qua-
tre puits profonds dans la commune de la même
collectivité en vue de transférer les eaux de ces
ouvrages hydriques vers la commune de Cheria.

Par ailleurs, la commune de Bir El Ater a béné-
ficié d’un projet de réalisation d’un puits profond,
en attendant la mise en service d’une station
d’épuration des eaux du barrage de Safsaf El
Ouesra visant l’amélioration de l’approvisionne-
ment en eau potable des habitants de cette com-
mune, a fait savoir le wali de Tébessa.

En parallèle, le chef de l’exécutif local a instruit
les présidents des Assemblées populaires commu-
nales (APC) et les chefs de daïras à l’effet d’£uvrer
à fournir des citernes d’eau mobiles dans les cités
et les groupements d’habitat pour assurer la dis-
ponibilité de l’eau potable sux habitants "en atten-
dant l’entrée en services des projets en cours".

Un programme spécial d’approvisionnement
hebdomadaire en eau, dans certaines communes
sera également établi afin de couvrir les besoins
des citoyens en cette denrée vitale, a-t-on noté.

M. Moulati a aussi insisté sur la création d’un
comité mixte entre les services de la sureté, la gen-
darmerie nationales, la direction des ressources
en eau et l’unité de l’algérienne des eaux (ADE)
pour "mieux coordonner les efforts" dans la lutte
contre les raccordements illicites au réseau d’AEP
et les agressions d’ouvrages, notamment dans les
communes de Tébessa, Bir El Ater, El Ma Labiod,
El Ogla et Ouenza.

Selon les services de l’Algérienne des eaux de
Tébessa, le taux de couverture en eau potable est
de 79%, notant que les habitants de la cette région
sont alimentés principalement des eaux des
nappes phréatique.

La wilaya de Tébessa compte 183 puits qui assu-
rent la disponibilité de cette matière précieuse,
avec une capacité de pompage globale de 158.000
m3/jour, en plus de 245 châteaux d’eau et d’un
réseau de distribution d’une longueur de 4.464
km, et enregistre un déficit d’environ 155.000
m3/jour.

KHENCHELA:
Des experts de la FAO étudient les moyens
de valoriser le romarin de montagne 

Les participants à cette réunion,
tenue au siège de la Conservation des
forêts de Khenchela, ont appelé au
"lancement effectif, à partir de la
semaine prochaine, de l’exploitation
de diverses plantes aromatiques et
médicinales, notamment le romarin
de montagne dont regorge les forêts
de la wilaya".

Dans ce contexte, les experts de la
FAO ont promis de procéder à une
étude de terrain qui devrait se solder
par des recommandations concer-
nant la culture et l'exploitation du
romarin de montagne dans la wilaya
de Khenchela.

Dans une déclaration à l’APS,
Khadra Achour, adjoint du directeur
général des forêts et responsable du
projet national relatif à l’exploitation
du romarin de montagne, a affirmé
que "cette rencontre s'inscrit dans le
cadre d’un accord conclu entre la
DGF et la FAO pour lancer et valoriser
l'exploitation des produits forestiers
non ligneux, en particulier le roma-
rin de montagne".

De son côté, Bachir Bahri, chef de
service de la gestion des ressources
forestières de la Conservation locale
des forêts a souligné que "cette réu-
nion a été riche, notamment grâce à
la présence de représentants d'orga-
nismes activant dans le domaine de
l'exploitation du romarin de mon-

tagne", ajoutant que "Khenchela a été
retenue comme wilaya pilote pour
l'exploitation des plantes médicinales
et aromatiques, au même titre que
Constantine, Mostaganem et Blida,
compte tenu du potentiel considéra-
ble qu’elles recèlent en la matière".

Ce même responsable a également
ajouté que "conformément aux direc-
tives de la Direction générale des
forêts, la Conservation des forêts de
Khenchela travaille en coordination
avec les différentes entreprises
exploitant les plantes aromatiques et
médicinales pour valoriser leur cul-
ture et en faire une source de revenus

qui contribue à réduire le taux de
chômage et à relancer l'économie
nationale". Il a aussi indiqué que la
Conservation locale des forêts va pro-
céder, à partir de dimanche, à des
sorties sur terrain en coordination
avec diverses entreprises créées dans
le cadre du dispositif de soutien aux
jeunes et l'association de la femme
rurale, à travers les forêts de Tamza,
Bouhmama et Ain Touila afin d’éva-
luer, durant trois jours, le potentiel
réel de la wilaya en romarin de mon-
tagne, utilisé en phytothérapie, et ce,
en collaboration avec les experts de la
FAO.

Des experts de l’Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture 
(FAO) ont étudié, à Khenchela, les moyens d’exploiter les plantes aromatiques 
et médicinales, notamment le romarin de montagne à travers les étendues forestières 
que compte cette wilaya, et ce, à la faveur d’une rencontre en présence 
de représentants de la Direction générale des forêts (DGF).

SOUK-AHRAS: 
«Ambitieux programme de développement»
tous azimuts pour les communes de la daïra
de M’daourouch 

La daïra de
Medaourouch (wilaya de
Souk-Ahras) a bénéficié
d’un "ambitieux pro-
gramme de développe-
ment" dans divers
domaines permettant une
meilleure prise en charge
des préoccupations des
citoyens et l’amélioration
de leurs conditions de vie,
selon le chef de l’exécutif
local, Farid M’Hamdi.

S’exprimant lors d’une
rencontre avec les repré-
sentants de la société civile,
à l’issue d’une visite de tra-
vail dans cette daïra com-
prenant les communes de
M’daourouch, Ragouba et

Tifache, le même respon-
sable a précisé que ce pro-
gramme qui a nécessité
une enveloppe financière
"conséquente" concerne
plusieurs volets de déve-
loppement, à l’instar de
l’alimentation en eau pota-
ble (AEP), le raccordement
aux réseaux de gaz naturel
et l’ électricité, l’ouverture
des pistes et voies à travers
diverses mechtas et la prise
en charge des écoliers en
matière de restauration et
de transport, entre autres.

Dans ce sens, le même
responsable a fait part de la
mobilisation de 534 mil-
lions DA pour le secteur de
l’énergie permettant le
raccordement au réseau de
gaz naturel de 557 foyers
des villages de Ras
Laâyoune, El Gadrane et
Ouled El Hadj dans la com-
mune de M’daourouch, de
224 foyers relevant de
Smaydiya, Draâ El Metnane
et Sarsouf (commune de
Tifache) et 224 autres
foyers des mechtas de
Argoub Anta, l’extension
de Ragouba, Bir Bouchafi
et Oum El Khalakhel, en
plus du lancement "inces-
samment" d’une opération
de raccordement au réseau
d’électricité de plusieurs
foyers des localités de Stah,
de Houwam et El Bir.

Le secteur de

l’Education nationale a
bénéficié de plusieurs opé-
rations portant réhabilita-
tion de 14 écoles primaires
(9 dans la commune de
M’daourouch, 1 à Ragouba
et 4 dans la commune de
Tifache) pour un investis-
sement de 53 millions DA,
en plus de la réalisation de
deux cantines scolaires
(200 repas chacune) et la
réalisation d’un groupe
scolaire de 12 classes dans
la localité de M’daourouch,
a-t-on indiqué de même
source.

En matière d’alimenta-
tion en eau potable (AEP),
cette région a bénéficié
d’un projet de réhabilita-
tion du réseau de distribu-
tion d’eau dans le quartier
Achouri, pour un coût de 75
millions DA, et d’un forage
profond dans la mechta de
Rous Lediyas, dans la com-
mune de Ragouba pour un
investissement de 600 mil-
lions DA, a ajouté la même
source.

Le programme de déve-
loppement, dédié à la
région de M’daourouch,
comprend plusieurs autres
opérations relatives à la
mise à niveau de la route
reliant Hamam Cheb à la
route nationale (RN 81) sur
un linéaire de 4 km et la
réalisation d’un passage
pour piétons sur la voie fer-

rée pour un coût de 395
millions DA, en plus de
l’ouverture de pistes dans
les mechtas de Bir Sedra,
Ouled El Hadj et
Deghboudj sur 10 km, a-t-
on détaillé.

La réalisation d’aires de
jeu, de stades de proximité
et la distribution de trac-
teurs, moissonneuses bat-
teuses et autres ruches au
profit des agriculteurs de la
région figurent parmi les
opérations de développe-
ment initiées au profit de
cette région, selon le même
responsable.

Le chef de l’exécutif
local avait auparavant ins-
pecté les projets de réalisa-
tion d’un lycée au quartier
Achouri, un Institut natio-
nal spécialisé de formation
professionnelle, de 190
logements promotionnels
aidés (LPA), de 1.450 loge-
ments publics locatifs
(LPL) dans la commune de
M’daourouch.

Farid M’Hamdi a égale-
ment inspecté les travaux
du projet d’extension des
réseaux d’assainissement
et d’approvisionnement en
eau potable dans la com-
mune de Ragouba, du
chantier de réalisation de
24 LPL et d'un forage dans
la mechta de Oum El
Firane à Tifache.

APS

MILA: 
1.800 hectares pour la culture de la
pomme de terre saisonnière (DSA) 

La surface cultivée de pomme de terre
de saison estimée à 1.124 hectares devra
connaître une extension pour atteindre
plus de 1.800 hectares durant la saison
agricole 2018/2019 dans la wilaya de Mila,
apprend-on jeudi auprès de la direction
des services agricoles (DSA). Aussi, 705
hectares situés notamment dans les com-
munes Sud de la wilaya ont-ils été ainsi
plantés depuis février passé au titre de
cette campagne qui se poursuivra jusqu’à
fin avril courant, indique-t-on de même
source. La surface cultivée en ce tubercule
devra atteindre 1.817 hectares, dépassant
ainsi les 1.124 hectares réservés à cette spé-
culation durant la saison passée

(2017/2018) qui avait connu une produc-
tion de 487.000 quintaux, selon les ser-
vices de la DSA. Le nombre d'agriculteurs
cultivant la pomme de terre dans la wilaya
dépasse les 500 et sont concentrés dans
les communes du Sud de la wilaya, à l’ins-
tar d’Ouled Khelouf, Mechira et
Téléghema où se trouve le périmètre d’ir-
rigation, précise-t-on. La mécanisation de
cette culture et le soutien accordé aux
agriculteurs, notamment pour l’acquisi-
tion des équipements d’irrigation et de
fertilisants, sont les principaux facteurs à
l’origine de l’accroissement de la culture
de la pomme de terre dans la wilaya,
explique-t-on à la DSA.
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AUTISME: 
L’association «Tawassol» d’ Oum 
El-Bouaghi, un espace pour une prise
en charge adéquate des autistes 

Tawassol procède à un diag-
nostic précoce de l'autisme, qui
est un trouble du développement
social et d’interaction, afin de
réduire ses méfaits et d'assurer un
accompagnement adéquat à cette
catégorie d’enfants, affirme son
président Laid Boumedjou, à la
veille de la journée mondiale de la
santé.

Il explique que l’élément
déclencheur qui l’a incité à don-
ner naissance à cette association,
à même d’atténuer "quelque peu"
les souffrances des enfants
autistes, a été l’atteinte de l’un de
ses enfants d’autisme et les diffi-
cultés rencontrées pour établir un
diagnostic qui a nécessité de le
faire examiner par de nombreux
spécialistes dans plusieurs
wilayas.

"Les neuropsychiatres, les psy-
chologues et les orthophonistes,
ainsi que les parents et les mem-
bres de la famille, doivent jouer
un rôle axial dans le diagnostic de
l'autisme chez les enfants qui
constitue, avant tout, un trouble
du comportement communica-
tionnel chez les personnes qui en
sont atteintes", a-t-il précisé.

M. Boumedjou explique que
son association £uvre, par le biais
d'activités quotidiennes et cir-
constancielles, à inculquer aux
enfants autistes des procédés de
communication et d’apprentis-
sage spécifiques.

Parmi les défis relevés par
Tawassol, le diagnostic précoce et
précis que ce soit pour les enfants
dont le trouble est confirmé ou
ceux suspectés de présenter des
troubles proches de l’autisme.

Un réel défi que M. Boumedjou
considère comme "le principal
axe et le plus difficile" du pro-
gramme de travail de l’association
qui active en coordination avec
l’Association nationale Autisme
Algérie.

Tawassol aspire à assurer l’en-
cadrement des enfants atteints de

ce trouble et à se pencher davan-
tage sur les problèmes liés au
diagnostic en coordonnant les
efforts avec les acteurs du secteur
de la santé, tels que les médecins,
les psychologues, les orthopho-
nistes et les éducateurs, explique
son président.

A cet effet, l'association a initié,
en 2018, une formation de trois
jours, supervisée par le Pr.

Mohamed Hadbi de l'université
d'Oran, au profit du personnel
spécialisé relevant de la direction
de l’action sociale (DAS). 

M. Boumedjou relève qu'à l’is-
sue de cette formation, ce neurop-
sychologue praticien est arrivé à la
conclusion qui a confirmé "l'ab-
sence de diagnostic avéré de l'au-
tisme en sus d’une déficience
d'évaluation du degré d'autisme".

Le spécialiste avait préconisé
"la nécessité de procéder à un
nouveau diagnostic des cas d’au-
tisme et de déterminer le degré de
sévérité de ce trouble, en vue
d’adapter la prise en charge en
fonction de chaque enfant".

Des efforts accrus pour 
le suivi des enfants autistes 

Les enfants autistes sont suivis
au niveau de plusieurs établisse-

ments spécialisés relevant du sec-
teur de l’action sociale, dont le
centre psychopédagogique de la
ville d’Oum El Bouaghi qui prend
en charge plus de 30 enfants
autistes, 20 en demi-pension et 11
bénéficiant de quelques heures
d’enseignement spécifique, a
indiqué chérif Kateb, directeur de
l'établissement.

S’agissant de la prise en charge
psychologique, pédagogique et
comportementale des enfants
autistes dans ce centre, Khaouilda
Amri, spécialiste en pédagogie,
affirme que "l’absence d’interac-
tion est le problème le plus sail-
lant dont souffrent les autistes".

Dans le cadre de l'intégration
sociale normale de l'enfant, la
prise en charge repose sur des
programmes pédagogiques spé-
ciaux comme par exemple des
activités conjuguant les couleurs,
les formes et autres outils éduca-
tifs, relève-t-il.

Pour l'orthopédiste Khaoula
Fellah, il est "important d'établir
un diagnostic le plus précis possi-
ble de l'autisme", car, a-t-elle dit,
il existe des troubles comporte-
mentaux et de maladies dont les
symptômes ressemblent beau-
coup à ceux de l’autisme.

Créée en 2009, l’association "Tawassol" pour l’enseignement et l’intégration 
des enfants autistes de la wilaya d’Oum El Bouaghi multiplie les efforts pour 
combler le manque existant en matière de prise en charge des enfants autistes.

TISSEMSILT: 
De nouvelles méthodes de prise en
charge des complications du diabète 
en débat 

Les participants à un
premier congrès algéro-
français sur la médecine
interne, ouvert vendredi à
Tissemsilt, ont mis en
exergue de nouvelles
méthodes de prise en
charge des complications
du diabète. Dr Patrick
Collombat de l’hôpital
spécialisé de Nice
(France) a affirmé que de
nouvelles méthodes thé-
rapeutiques ont prouvé
leur efficacité dans la
prise en charge des cas de
complications graves
chez les diabétiques,
insistant sur le régime ali-
mentaire équilibré pour
maintenir un poids
adapté. Il a fait savoir, au
passage, que la marche
pendant deux heures
quotidiennement pré-

serve le rythme cardiaque
du diabétique contre
toute complication. Pour
sa part, Dr Ahmed
Cherrak de
l’Etablissement hospita-
lier universitaire (EHU)
1er novembre d’Oran a
indiqué que la thérapie
moderne du diabète de

type 2 est basée sur le
régime alimentaire, qui a
donné de "bons" résultats
chez des diabétiques en
Algérie. 

De son côté, Dr Pablo
Bartolucci de l’hôpital
spécialisé de Paris
(France) a rappelé les
complications du diabète

affectant le cœur et la ten-
sion artérielle notam-
ment. Cette rencontre de
deux jours, initiée par
l’association scientifique
des praticiens de la wilaya
de Tissemsilt en coordi-
nation avec la direction de
la santé et de la popula-
tion, à l’occasion de la
journée mondiale de la
santé, aborde trois thé-
matiques traitant des
complications car-
diaques, thyroïdiennes et
ophtalmiques, avec la
participation de généra-
listes et de spécialistes en
médecine interne, endo-
crinologie et diabète des
wilayas de Tissemsilt,
Tipaza, Sétif, Alger, Sidi
Bel-Abbes, Annaba, Saida,
Tiaret, Tlemcen,
Laghouat, Médéa et Oran.

TIZI-OUZOU: 
Des logements sociaux
squattés à Draâ Ben
Khedda 

Des logements sociaux en cours de réalisation dans la
ville de Draa Ben Khedda (w. Tizi-Ouzou) ont été squattés
par des individus dans la nuit de jeudi à vendredi, a-t-on
appris de sources concordantes.

Les logements ciblés par les squatteurs, dont certains
sont arrivés en famille, font partie du programme 1 200
logements publics locatifs implantés sur le site Touares 3
et qui sont en voie d'achèvement, aux côtés de 100 loge-
ments promotionnels aidés (LPA), a-t-on appris des char-
gés de ces deux programmes d'habitat.

L'intervention de l'entreprise chargée de la réalisation
des 100 LPA et de citoyens de Draa Ben Khedda a permis
de "libérer" les logements squattés sur ce programme
(100 LPA). Toutefois, les squatteurs ont refusé de quitter
les logements sociaux indûment occupés.

Certains d'entre eux ont même ramené, durant la jour-
née de vendredi, du mobilier pour s'installer, a-t-on
appris de source policière.

Lors de ce squat, des actes de vol de matériel se trou-
vant sur le chantier ont été commis, a-t-on indiqué de
même source. Une sources proche de la wilaya a rassuré
que des mesures réglementaires, dont la réquisition de la
force publique, ont été prises afin de déloger les squat-
teurs.

De nombreux citoyens de Draa Ben Khedda ont
dénoncé, via les réseaux sociaux, cet acte.

SELON LA PROTECTION CIVILE:
Un corps sans vie
repêché aux Sablettes 
à Alger 

Les agents de la Protection civile ont repêché, ven-
dredi à Alger un corps sans vie non identifié rejeté par les
vagues de la mer au niveau des Sablettes, a-t-on appris
auprès du lieutenant Khaled Benkhalfallah, responsable
à la cellule de communication des mêmes services.

"Les agents de la Protection civile ont repêché, ven-
dredi vers 17h30, un corps non identifié rejeté par les
vagues de la mer au niveau des Sablettes", a déclaré la
même source à l'APS. Le cadavre, trouvé dans un état de
décomposition avancée, serait celui d'un homme quadra-
génaire, a-t-il précisé. Une ambulance, une barque et
quatre plongeurs ont été mobilisés pour le repêchage de
ce corps qui a été transféré vers la morgue d'El-Alia, a-t-
on ajouté de la même source.

HABITAT: 
El Tarf : attribution 
de 290 logements RHP
avant «le mois de
Ramadhan» à Besbes 

Pas moins de 290 logements entrant dans le cadre du
programme de résorption de l'habitat précaire (RHP)
seront attribués "avant le mois de Ramadhan'' aux habi-
tants de la cité Ziroud Youcef relevant de la commune de
Besbes (wilaya de El Tarf ), a déclaré jeudi le wali,
Mohamed Belkateb.

S'exprimant lors d'une rencontre avec les représen-
tants de protestataires qui ont fermé, deux jours durant,
la route nationale RN 84 menant vers la localité de Zerizer
et le chemin de wilaya en direction de Benamar, pour
revendiquer leur relogement dans des habitations
décentes, le wali a fait savoir que deux sites, l'un comptant
150 logements/RHP et l'autre 140 unités de même types,
implantés dans la commune de Besbes, "seront attribués
à leurs bénéficiaires avant le mois sacré de Ramadhan''.

Le premier site totalisant 150 logements est "prêt'' tan-
dis que le second (140 logements) est actuellement "en
cours de raccordement au réseau de distribution de gaz
de ville'', a-t-il tenu à rassurer.

Cette opération interviendra dès que "la liste des béné-
ficiaires de logements du programme RHP sera arrêtée
définitivement, après contrôle et vérification'', a-t-il fait
remarquer.

Les postulants concernés par ce recasement sont ceux
qui ont été touchés par l'opération de recensement effec-
tuée en 2007 et actualisée en 2013, a-t-on, par ailleurs,
soutenu de même source, signalant que l'opération de
démolition des sites abritant ces habitations précaires
interviendra "aussitôt les familles évacuées''.

APS
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RD CONGO: 
Nouvelle vague
d'expulsions de
Congolais vivant
en Angola

Une nouvelle vague de Congolais refoulés
d'Angola est arrivée ces derniers jours dans
le sud-ouest de la République démocratique
du Congo, a indiqué vendredi un respon-
sable local. "Plus de 3.000 personnes re-
foulées d'Angola sont arrivées depuis trois
jours dans le territoire de Kahemba, pro-
vince du Kwango", a déclaré Séverin Mu-
banga, administrateur du territoire de Ka-
hemba. Parmi les déplacés se trouvent "des
femmes enceintes, des enfants, des ma-
lades, qui sont dépourvus de moyens", a-
t-il ajouté. Le territoire de Kahemba est
situé à environ 110 km de la frontière avec
l'Angola. En octobre 2018, les autorités an-
golaises avaient affirmé qu'environ 380.000
migrants clandestins, pour la plupart ori-
ginaires de la RDC voisine, avaient quitté
l'Angola en moins d'un mois au terme de
l'opération "Transparence" de lutte contre
le trafic du diamant. Kinshasa qui avait
avancé le chiffre de 200.000 Congolais ex-
pulsés dont 30.000 "brutalement" et avec
des "pertes en vies humaines", avait alors
fait part de "toute son indignation". Lors
de sa visite à Luanda en février, le nouveau
président congolais Félix Tshisekedi avait
demandé aux autorités angolaises de pré-
venir le gouvernement de la RDC de toute
décision d'expulsion de ses ressortissants. 

IRAN : 
70 personnes
tuées et des
centaines d'autres
blessées lors des
récentes
inondations

Les inondations sans précédent qui ont
frappé l'Iran au cours de ces dernières se-
maines ont coûté la vie à au moins 70 per-
sonnes, a déclaré vendredi le chef de l'Or-
ganisation de secours d'urgence iranienne
à l'agence de presse officielle IRNA. Par
ailleurs, 791 personnes ont été blessées
lors des incidents, a précisé Pir Hossein
Kolivand. Les équipes des opérations de
secours ont été envoyées dans les villes de
Poldokhtar et de Mamoulan, dans la pro-
vince du Lorestan, qui ont été les plus af-
fectées par les inondations, dans l'ouest
de l'Iran, a poursuivi M. Kolivand. Comme
il est impossible d'accéder aux villes par
les routes en raison du niveau des crues et
des torrents de boues, l'aide est apportée
par voie aérienne, a-t-il dit. Depuis le 19
mars, des inondations sans précédent ont
provoqué d'énormes dégâts dans les ex-
ploitations agricoles, infrastructures et
zones résidentielles. 

FRANCE : 
2 policiers
municipaux retrouvés
morts dans leurs
locaux à Avignon

Deux policiers municipaux
ont été retrouvés morts dans
leurs locaux à Avignon, dans
le sud-est de la France, ont
rapporté vendredi les médias
locaux. 

Les deux policiers, un
homme et une femme, ont
été retrouvés seuls dans une
pièce du poste principal situé
quai de la Ligne, vers 17h30
heure locale ce vendredi, a
rapporté le quotidien Le Pa-
risien, ajoutant que les deux
victimes ont été tuées "par
arme à feu". Une arme à été
retrouvée à proximité des

corps, indiquent les médias
locaux, citant une source po-
licière. D'après le quotidien
régional La Provence, les rai-
sons précises de ce drame
restent inconnues, mais il
s'agirait, selon les premiers
éléments de l'enquête, d'un
crime passionnel. 

"L'homme aurait d'abord
tiré sur sa compagne avant
de retourner l'arme contre
lui", écrit sur son site Internet
La Provence. Toutefois, l'hy-
pothèse d'un double suicide
est également envisagée à ce
stade de l'enquête. 

Dix-huit per-
sonnes ont trouvé
la mort jeudi en
début de soirée et
plus d'une quaran-
taine ont été bles-
sées dans une at-
taque des groupes
rebelles assimilés
aux hommes de
l'UPC (Union pour
la paix en Centra-
frique) d'Ali Darass
dans la ville cen-
trafricaine de
Zangba (sud-est),
a indiqué vendredi
un député de la lo-
calité. 

D'après le dé-
puté Jérémie Go-
kirindoro II de
Zangba, l'attaque
de cinq villages à
Zangba dans la
sous préfecture de
la Basse Kotto
(sud-est) est la ré-
sultante d'une al-
tercation entre des
groupes d'autodé-
fense locaux et des
éléments de la Sé-
léka proche d'Ali
Darass. 

En représailles
à l'altercation, qua-
tre villages ont été
attaqués par des
renforts des élé-
ments rebelles
d'Ali Darass, les

survivants ont été
poussés à se réfu-
gier en brousse,
d'autres, a-t-il in-
diqué, ont carré-
ment traversé la
rive de l'Oubangui,
pour se réfugier en
République démo-
cratique du Congo. 

Cette flambée
de violence est in-
tervenue presque
deux mois après la
signature d'un ac-
cord de paix âpre-
ment négocié à
Khartoum, la ca-
pitale soudanaise
puis signé tant par
des représentants
de quatorze
groupes armés of-
ficiellement recon-
nus et le gouver-
nement centrafri-

cain. M. Gokirin-
doro II a plaidé
pour que des mi-
litaires des forces
armées centrafri-
caines ainsi que
des casques bleus
de la mission onu-
sienne en Centra-
frique MINUSCA
soient déployés
dans la région,
présentement sans
forces armés
conventionnelles.
Il a aussi lancé un
appel en direction
des humanitaires
pour une assis-
tance aux popula-
tions affligées en
raison de la mort
de leurs proches et
de l'incendie des
villages.

APS

CENTRAFRIQUE : 
18 morts et une
quarantaine de blessés
dans une attaque des
groupes rebelles au sud-est 

ITALIE/SÉISME DE L'AQUILA
DE 2009: 
"Beaucoup reste 
à faire" 

" N o m b r e
de maisons
attendent leur
rénovation et
un vaste patri-
moine artis-
tique a été
abîmé par le
tremblement
de terre", a
r a p p e l é
M.Mattarella,
cité par des
médias. Le chef du gouver-
nement italien a quant à lui
écrit sur Facebook, que "la
blessure d'une communauté
locale est la blessure de la
communauté nationale". 

Une cérémonie a rendu
hommage samedi, aux vic-
times - 309 mort et quelque
1.600 blessés - du tremble-
ment de terre d'une magni-
tude de 6,3 peu après 03H30
du matin le 6 avril 2009. 

Le séisme qui avait égale-
ment fait au moins 80.000
sans-abri, avait frappé la ville
médiévale de L'Aquila et sa
région dans le centre de l'Ita-

lie. La ville de L'Aquila avait
dû les reloger dans des blocs
d'appartements aux normes
parasismiques, dans des nou-
veaux quartiers, qui avaient
pu héberger quelque 17.000
personnes. 

Dix années après le séisme,
les travaux de rénovation,
"avancent lentement" dans le
coeur pittoresque de L'Aquila,
selon des médias. Cette cité
remontant au Moyen-âge se
trouve dans une zone sis-
mique au nord-est de Rome.
Elle avait été "très endomma-
gée" - y compris des monu-
ments historiques. 

Une personne
a été tuée et une
autre blessée dans
une fusillade sur-
venue vendredi
une sur une base
aérienne de la ma-
rine américaine
en Virginie, a dé-
claré la base sur
les réseaux so-
ciaux. La base

Oceana "a connu
un incident de ti-
reur actif. Le ti-
reur a été maîtrisé.
La victime a été
transportée à l'hô-
pital", a déclaré la
base sur son
compte Facebook.
Selon un fonction-
naire militaire, la
fusillade a eu lieu

sur un parking de
la base et a été pro-
voquée par une
querelle domes-
tique. La base aé-
ronavale, située à
Virginia Beach,
abrite la flotte de
chasseurs d'at-
taque de la marine
américaine sur la
côte est du pays. 

Un séisme de magnitude
6,6 sur l'échelle de Richter
s'est produit, vendredi à 16h14
GMT, à 137 kilomètres au
nord-nord-ouest de l'Ile Vi-
sokoi de l'archipel des îles
Sandwich du Sud, a annoncé

l'Institut américain d'études
géologiques (USGS). Situé à
une profondeur de 61 kilo-
mètres, l'épicentre s'est lo-
calisé à 55,5 degrés de latitude
sud et 27,7 degrés de longitude
ouest. 

Le chemin de la reconstruction a commencé
mais il est nécessaire de poursuivre les efforts
car "il reste encore beaucoup à faire", a indiqué
samedi, le président italien Sergio Mattarella, à
l'occasion de la célébration du 10e anniversaire
du séisme qui avait frappé la ville médiévale de
L'Aquila et sa région dans le centre du pays, fai-
sant plus de 300 morts. 

ETATS-UNIS : 
Une personne tuée et une
autre blessée sur une base
aérienne de la marine
américaine

ETATS-UNIS : 
Un séisme de magnitude 6,6
frappe le nord-nord-ouest
de l'Ile Visokoi de l'archipel
des îles Sandwich du Sud
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ETATS-UNIS 
Boeing réduit 
la cadence 
de production 
de son 737 Max
immobilisé

Le constructeur aéronautique américain
Boeing annoncé vendredi la réduction de
la cadence de production de son avion de
ligne 737 Max immobilisé à travers le monde
après deux crashs meurtriers en moins de
six mois. 

La compagnie a indiqué qu'à partir de
la mi-avril, elle réduirait la production de
son avion à 42, au lieu de 52 par mois, afin
de pouvoir concentrer son attention sur
la réparation du logiciel de contrôle de vol
impliqué dans les crashs. 

"Nous ajustons temporairement le sys-
tème de production du 737 pour tenir
compte de la pause dans les livraisons du
MAX, ce qui nous permettrait ainsi de hié-
rarchiser les ressources supplémentaires
afin de nous concentrer sur la certification
du logiciel et de remettre le MAX en vol. 

Nous avons décidé de passer temporai-
rement d'un taux de production de 52 à 42
avions par mois à partir de la mi-avril", a
déclaré le PDG de Boeing, Dennis Muilen-
burg, dans un communiqué. 

L'annonce de réduction de la production
intervient après que Boeing eut reconnu
qu'un deuxième problème logiciel devait
être résolu sur le Max. 

Cette découverte explique pourquoi le
constructeur avait repoussé son ambitieux
programme de relance de l'avion. 

Des rapports préliminaires sur des ac-
cidents en Indonésie et en Ethiopie ont
révélé que des relevés de capteur erronés
avaient déclenché par erreur un système
anti-décrochage qui avait fait baisser le
nez de l'appareil. 

Les pilotes de chaque avion avaient du
mal à reprendre le contrôle du système
automatisé. 

En tout, 346 personnes sont décédées
dans les collisions des vols de Lion Air, le
28 octobre 2018, et d’Ethiopian Airlines, le
10 mars. 

Boeing fait face à un nombre croissant
de poursuites intentées par les familles
des victimes. 

Le PDG de Boeing a également annoncé
la création d'un comité spécial issu du
Conseil d’administration de la compagnie,
chargé d'examiner la conception et le dé-
veloppement des avions. 

"Le comité doit confirmer l'efficacité de
nos procédures pour assurer le niveau de
sécurité maximum sur notre programme
737 MAX et les programmes pour nos autres
appareils, et aussi faire des recommanda-
tions pour améliorer nos procédures", pré-
cise le communiqué.

HAÏTI: 
Pénurie d'essence 
et grande pauvreté

Les rares stations-service
de Haïti disposant encore
d'essence ont été prises d'as-
saut vendredi par des auto-
mobilistes en colère, une
compagnie pétrolière refu-
sant de décharger sa cargai-
son pour cause de factures
impayées par les pouvoirs pu-
blics. 

De longues files de véhi-
cules se sont formées aux
abords des points de vente
d'essence -le diesel n'est pas
affecté à ce stade même si les
stocks sont bas- ce qui a pro-
voqué d'importants embou-
teillages à Port-au-Prince. Bi-
dons en main, des dizaines
de chauffeurs de taxi-moto
se pressaient également au-
tour des pompes, sans garan-
tie aucune de repartir avec le
précieux liquide. 

La colère des habitants est
d'autant plus grande qu'un
pétrolier se trouve actuelle-
ment dans la baie de Port-au-
Prince. L'administration pu-
blique BMPAD, qui régule les
échanges entre importateurs

de carburants et revendeurs
dans les stations-service, a
effectué vendredi un verse-
ment de 20 millions de dollars
à la compagnie pétrolière. 

Mais cette dernière conti-
nue de refuser de livrer sa
cargaison car les arriérés
s'élèvent encore à 39 millions. 

"Un autre bateau va arriver
dans la soirée de samedi (...)
D'ici lundi, le marché com-
mencera à être approvi-
sionné", a assuré Ignace Saint
Fleur, directeur général du
BMPAD, cité par le même mé-
dia, vendredi après-midi. 

L'approvisionnement et le
coût des carburants consti-
tuent un point très sensible
dans l'économie haïtienne où,
à cause de l'extrême pauvreté,
la grande majorité des habi-
tants survit au jour le jour. 

Haïti a connu en juillet
2018 trois jours de violentes
émeutes causées par une ten-
tative gouvernementale, fi-
nalement avortée, d'augmen-
tation des prix des produits
pétroliers. 

L'Organisation
mondiale de la
santé (OMS) a in-
diqué dans son
dernier bulletin,
cité par un com-
muniqué des Na-
tions Unies, que le
nombre de cas de
la maladie à virus
Ebola a nettement
augmenté la se-
maine dernière en
République démo-

cratique du Congo
(RDC). 

Au 2 avril, 690
cas de décès ont été
signalés parmi les
1.100 cas confirmés
et probables de la
maladie à virus
Ebola. 

Sur ces 1.100
cas, 58% sont des
femmes et 29% des
personnes âgées
de moins de 18 ans. 

Le nombre
d'agents de santé
touchés est passé
à 81 (7% du total
des cas), dont 27
décès. 

A ce jour, 338
patients atteints
par le virus Ebola
sont sortis des cen-
tres de traitement
Ebola. 

La recrudes-
cence d'Ebola a
mis en évidence la
multitude de défis
auxquels la riposte
doit faire face au
quotidien. 

Une approche
holistique impli-
quant la mise en
œuvre rigoureuse
de mesures éprou-
vées pour rompre
les chaînes de
transmission, un
suivi minutieux
des contrats, la
vaccination conti-
nue des contacts à
haut risque et des
efforts persistants
en matière de sen-
sibilisation des
communautés doi-
vent être poursui-
vis pour limiter la
propagation du vi-
rus en RDC.

APS

OMS – RD CONGO- /EBOLA 
Le nombre de cas d'Ebola
en augmentation (OMS) 

MAROC: 
Les peines de tous
les militants du
Hirak confirmées 
en appel

Le juge-
ment qui
c o n f i r m e
des peines
a l l a n t
jusqu'à 20
ans de pri-
son a été
a c c u e i l l i
par des cris
de colère et
des larmes
par les fa-
milles des
militants, réunies dans la
salle d'audience après cinq
heures de délibéré et quatre
mois de procès. "Vive le peu-
ple", "Etat corrompu", "vive
le Rif", a crié la foule à la sor-
tie de la salle, tandis que des
proches des prévenus s'ef-
fondraient en pleurs. Jugé
pour "complot visant à porter
atteinte à la sécurité de l'Etat",
Nasser Zefzafi, le leader du
Hirak devra donc purger une
peine de 20 ans de prison
ferme, comme trois autres
militants du noyau dur de la
protestation. 

Les autres peines confir-
mées en appel vont de 1 à 15
ans de réclusion. Nasser Zef-
zafi, 39 ans s'était imposé
comme le visage de la pro-
testation avec ses discours
contre l'Etat "corrompu" ou
"l'arbitraire" du pouvoir. Il a
boycotté son procès en appel,
comme 37 autres prévenus
en détention, en dénonçant
un procès "politique". 

Le substitut du procureur
avait requis d'alourdir en ap-
pel toutes les peines qui ne
correspondaient pas au maxi-
mum prévu par le code pénal.
Comme en première ins-
tance, les avocats de la dé-
fense ont refusé de plaider
en demandant un procès
"équitable". 

Pendant les délibérations,

plusieurs dizaines de per-
sonnes - des familles, des mi-
litants du Hirak ou des droits
humains - avaient manifesté
devant le tribunal sous une
fine pluie pour demander la
libération des "détenus poli-
tiques" et dénoncer un "Etat
oppresseur". 

Les 42 militants du Hirak,
un mouvement aux revendi-
cations sociales et écono-
miques accusé de visées sé-
paratistes par le pouvoir,
étaient jugés en appel depuis
novembre après avoir été
condamnés en juin dernier. 

Les peines prononcées
avaient suscité à l'époque des
réactions d'incompréhension
et d'indignation dans le
royaume, ainsi que des ma-
nifestations appelant à leur
amnistie ou à leur libération. 

En réponse aux critiques,
les autorités ont assuré que
le processus judiciaire était
en tout point conforme aux
normes internationales, en
soulignant que la justice était
indépendante. 

La protestation populaire
du Hirak a été déclenchée
par la mort, en octobre 2016,
d'un vendeur de poissons,
broyé dans une benne à or-
dures en tentant de s'opposer
à la saisie de sa marchandise,
de l'espadon interdit à la
pêche.

Trois per-
sonnes ont trouvé
la mort et deux au-
tres grièvement
blessées jeudi
après-midi à
Djougou ville si-
tuée à environ 400
km au nord-ouest
de Cotonou, la ca-
pitale économique
du Bénin, à la suite
de l'effondrement
d'une partie d'une

carrière de laté-
rite, a rapporté
vendredi l'Agence
Bénin Presse
(ABP). Selon cette
même source,
cinq chargeurs de
camion berne et
d'autres engins
d'exploitation mi-
nière étaient à
l'œuvre sur le site,
lorsqu'une partie
de la colline s'est

effondrée brus-
quement sur les
exploitants. 

"Karimou Taï-
rou, l'un des res-
capés rencontrés
à son lit d'hôpital,
a expliqué que le
drame est survenu
au troisième tour
de leur voyage",
rapporte l'agence
de presse officielle
béninoise. 

Les 42 meneurs du mouvement de protes-
tation du Hirak ayant agité en 2016-2017
la région marocaine du Rif (nord) ont vu
leurs peines confirmées en appel vendredi
par la Cour d'appel de Casablanca. 

BÉNIN : 
3 morts et deux blessés
dans l'effondrement d'une
carrière de latérite à
Djougou au nord-ouest du
pays 

CHINE: 
La foudre à l'origine de l'incendie 
du Sichuan

La foudre est à l'origine de l'incendie
de forêt qui a ravagé fin mars une zone
de haute montagne dans la province chi-
noise du Sichuan (sud-ouest), provoquant
la mort de 27 pompiers et trois habitants,
ont annoncé vendredi, les autorités lo-
cales. Citant la police locale, l'adminis-
tration des forêts et des prairies de la
province a déclaré que "l'incendie avait
bien été provoqué par la foudre selon
des témoignages". 

Suite à une enquête approfondie, "un
pin de 18 mètres serait le point de départ
du feu". 

La police a constaté que la foudre avait
éclaté le tronc et provoqué le feu au
niveau de la couche d'humus au sol. 

L'incendie s'était déclaré le 30 mars
sur une montagne éloignée culminant à
plus de 3.700 mètres d'altitude. Les au-

torités locales ont mobilisé plus de 600
personnes pour le maîtriser. 

Les sauveteurs ont retrouvé les corps
des pompiers, avec lesquels les autorités
avaient perdu le contact après un chan-
gement soudain de la direction du vent,
qui a provoqué "une gigantesque boule
de feu", selon le ministère des Situations
d'urgence. Un autre feu de forêt qui a
duré deux jours dans la province de
Shanxi (nord) a été maîtrisé dimanche,
selon l'agence Chine Nouvelle. 

Plus de 9.000 personnes ont dû éva-
cuer leurs maisons en raison du sinistre,
qui n'a pas fait de victimes. 

Par ailleurs, près de 3000 pompiers
ont éteint dimanche un autre incendie
de forêt dans les faubourgs de Pékin, qui
s'est déclaré samedi dernier et a ravagé
42 hectares de végétation. 
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La médecine anti-âge a ses adeptes, prêts à mettre toutes les chances de leur côté pour rester en forme. Mais il ne faut pas faire
n'importe quoi. DHEA, hormones de croissance, cure d'oméga-3... Le point sur ce que la médecine anti-âge nous propose.

RETARDER LE VIEILLISSEMENT
AVEC LA MÉDECINE ANTI-ÂGE

Le traitement hormonal de
la ménopause aide-t-il à
rester jeune ?

Chez la femme ménopausée , le traitement
hormonal substitutif a d'incontestables effets
bénéfiques sur le confort de vie : réduction des
bouffées de chaleur, de la sécheresse vaginale
, des hauts et des bas émotionnels... De nom-
breuses études montrent qu'il réduit aussi le
risque d' ostéoporose et sans doute de plu-
sieurs autres maladies, comme le diabète ou la
maladie d'Alzheimer . Mais, comme il consiste
à prendre les hormones (œstrogènes surtout)
impliquées dans de nombreux cancers du sein
, il peut favoriser leur croissance. Et il ne doit
bien sûr pas être pris par les femmes qui ont
eu ce type de cancer. Hormis ces cas, la déci-
sion est personnelle, après discussion avec le
gynéco et vérification que la mammographie
est normale.

On entend moins parler de
DHEA, des médecins en
prescrivent-ils encore ?

Considérée comme une hormone de jou-
vence il y a vingt ans, elle fut dénigrée en-
suite, faute de preuves de son efficacité et
par crainte de ses conséquences. Au-
jourd'hui, elle fait de nouveau l'objet de très
nombreuses études. Plus de quinze mille en
cours sont référencées sur le principal site
de recherches médicales ! La DHEA est un
précurseur des hormones sexuelles mascu-
line et féminine lié à la période de reproduc-
tion. Elle baisse donc après la ménopause,
mais de manière variable. D'où la tentation
de la remonter en cas de taux très bas. Pas
question, toutefois, de redonner des taux de
20 ans à une personne de 60 ans : on s'expo-
serait à un emballement général. D'autant
qu'un petit coup de pouce peut suffire à re-
lancer la machine. Pas d'automédication en
passant par Internet, ni d'association avec
un traitement hormonal de la ménopause,
car cela fait trop d'hormones (risques de
cancer ). En l'absence de spécialité ayant une
AMM (autorisation de mise sur le marché),
une préparation magistrale est délivrable
sur ordonnance.

Des cures d'oméga-3 ont-
elles un intérêt ?

L'un des pires acides gras en excès est
l'acide arachidonique. Il s'agit d'un oméga-
6 qui « attaque » les bons acides gras oméga-
3. Mais la prise d' oméga-3 sous forme de
complément lorsqu'on a trop d'oméga-6 va
semer la pagaille dans l'organisme. Il ne
semble donc pas conseillé de faire des cures
régulières d'oméga-3 sans dosage et sans
avoir l'avis d'un spécialiste. Mieux vaut cor-
riger son alimentation pour retrouver un
rapport correct entre oméga-3 et 6. En clair,
avaler un steak frites tous les jours et pren-
dre des compléments d'oméga-3 pour com-
penser n'est pas vraiment une bonne idée...

L'hormone de croissance,
présente-t-elle un intérêt ?

Certaines personnes en prennent, mais à
leurs risques et périls, car les études ne sont
pas concluantes. Comme son nom l'indique,
cette hormone est un « booster » de la crois-
sance cellulaire. À 15 ans, on en a besoin
pour stimuler ses jeunes cellules. À 50 ou à
60 ans, beaucoup moins, puisqu'on stimule
alors des cellules vieillissantes, avec les

risques de dérapage (cancer) que cela com-
porte. Si elle peut apporter du confort chez
les personnes très fatiguées et qui en man-
quent (à vérifier par un dosage), l'hormone
de croissance reste un accélérateur du vieil-
lissement dont il vaut mieux se méfier.

Les compléments pour les
yeux sont-ils conseillés ?

Des études ont démontré l'efficacité de
certains antioxydants , comme la lutéine et
la zéaxanthine, dans la prévention de la
DMLA (dégénérescence maculaire liée à
l'âge) . En cas de signes débutants de la ma-
ladie signalés par l'ophtalmologiste, des
cures de compléments peuvent être indi-
quées. Sinon, on peut enrichir son alimen-
tation en fruits rouges et en caroténoïdes
riches en ces éléments protecteurs de la
santé oculaire. Une alimentation équilibrée
composée de fruits et légumes semble four-
nir un apport en lutéine suffisant.

Qu'est-ce que la coenzyme
Q10 ?

Il s'agit d'une substance un peu similaire
à une vitamine. Vitale pour la production de

l'énergie dans l'organisme, elle fait en
quelque sorte respirer les cellules. Le cœur,
les poumons et le foie sont les organes qui
en ont le plus besoin. En partie absorbée
dans la nourriture, elle est aussi produite
dans le corps. La prise de coenzyme Q10
(ubiquinol) est conseillée quand on suit un
traitement par statines (anticholestérol).
C'est d'ailleurs prescrit systématiquement
dans certains pays. La raison : ces médica-
ments réduisent son taux, ce qui pourrait
expliquer les douleurs musculaires obser-
vées chez certaines personnes. En prendre
en préventif n'a que peu d'intérêt.

La mélatonine est la mode,
qu'en penser ?

Acteur clé de notre horloge biologique,
elle peut être utile, voire prescrite dans cer-
tains troubles du sommeil . On pense au-
jourd'hui qu'elle a d'autres propriétés : utile
pour l'appareil digestif, stimulante pour le
système immunitaire, anticancer, antidia-
bétique... Mais la supplémentation n'est pas
toujours indiquée. Si on a un taux bas de
cortisol (hormone de la glande surrénale),
on risquerait de le faire encore plus baisser.
Et c'est totalement contre-indiqué en cas de
lymphome. Attention aux doses : 3 mg, c'est
beaucoup ! Mais pas de souci en cas de prise
ponctuelle pour lutter contre les effets d'un
décalage horaire.

Est-ce qu'on ne risque pas
d'en faire trop ?

Il s'agit d'aider la nature quand elle s'es-
souffle trop. Rien de plus ! Une médecine
anti-âge raisonnable ne vise pas à nous re-
donner les niveaux hormonaux de nos 20
ans. Ce serait dangereux ! Il s'agit de repérer
des manques pouvant expliquer des incon-
forts, et de les combler en partie. Corriger
une ou deux déficiences suffit souvent à re-
lancer la machine.

Le seul moyen de savoir si on a besoin
d'un complément ? Faire un dosage, pour
confirmer un éventuel déficit.

LES FRUITS
PENDANT LA
GROSSESSE

POUR DES
BÉBÉS PLUS

INTELLIGENTS ?
Une alimentation riche en fruits pen-
dant la grossesse permettrait un
meilleur développement cognitif des
enfants.
Les femmes enceintes qui mangent
des fruits pendant leur grossesse fa-
vorisent le développement cognitif de
leur enfant, selon les résultats d'une
étude publiée dans la revue médicale
EbioMedicine . En effet, ces bébés au-
raient des QI plus élevés.

Les chercheurs de l'université de l'Al-
berta (Canada) ont réalisé une étude
avec les données médicales d'une
étude sur la santé de l'enfant impli-
quant plus de 3 500 naissances et leur
famille.

6 à 7 portions de fruits
par jour pendant la

grossesse: un QI plus
élevé

Les scientifiques ont examiné les fac-
teurs qui affectent normalement l'ap-
prentissage et le développement de
l'enfant, comme le revenu de la fa-
mille, l'éducation paternelle et ma-
ternelle, et l'âge gestationnel de
l'enfant.
Les conclusions de l'étude ont révélé
que si les femmes enceintes ont
mangé six ou sept portions de fruits
ou de jus de fruits par jour en
moyenne, leurs enfants obtiennent
six ou sept points de plus sur l'échelle
de QI par rapport aux autres enfants
de leur âge.
«Nous voulions savoir si nous avons
pu identifier les facteurs qui affectent
le développement cognitif», explique
Piush Mandhane, professeur agrégé
de pédiatrie à l'Université de la Fa-
culté de médecine et de dentisterie de
l'Alberta. "Nous avons constaté que
l'un des principaux prédicteurs du
développement cognitif était com-
bien de fruits les mamans ont
consommés pendant la grossesse .
Plus les mamans avaient mangé de
fruits pendant leur grossesse , plus le
développement cognitif de l'enfant
était élevé ».

Comprendre les
bénéfices des fruits

pendant la grossesse
sur le long terme

Le chercheur a annoncé qu'il pour-
suivra ses travaux dans ce domaine
pour examiner si les avantages de la
consommation prénatale de fruits
persistent chez les enfants au fil du
temps. Il cherchera également à dé-
terminer si les fruits peuvent influer
sur le développement de l'enfance lié
à des zones de fonctionnement en
exécution telles que la planification,
l'organisation et la mémoire de tra-
vail.

ARRÊT DU TABAC :
IL FAUT EN MOYENNE

DEUX TENTATIVES

L'ARRÊT NET DU TABAC EST PLUS EFFICACE
Se débarrasser une fois pour toute de la cigarette est plus efficace que de réduire

progressivement sa consommation.

78 000 fumeurs décèdent
chaque année à cause du tabac
dont 47 000 d'un cancer , 20 000
des suites d'une maladie cardio-
vasculaire et 11 000 de maladies
respiratoires . En cette Journée
mondiale sans tabac, la Fédéra-
tion Française des Associations et
Amicales de malades, Insuffisants
ou handicapés respiratoires
(FFAAIR) a mené une enquête au-
près de personnes atteintes de
maladies respiratoires telles que
la BPCO (Broncho Pneumopathie
Chronique Obstructive), l'asthme
, l'apnée du sommeil ou encore la
fibrose pulmonaire et les a inter-
rogé sur leur addiction au tabac.

59% des malades
respiratoires ont
déjà fumé

Les résultats de l'enquête Opi-
nionWay/FFAAIR révèlent que :

• 59% des personnes atteintes
de ces pathologies ont déjà fumé

• 71% ont été exposées au taba-
gisme actif comme passif

• 80% des fumeurs malades
ont eu besoin d'au moins 2 tenta-
tives pour arrêter

• Seulement 36% ont été ac-
compagnés d'un professionnel de
santé dans cette démarche.

"Les fumeurs ne savent pas
vers qui se tourner pour arrêter
de fumer. Souvent, le pharmacien
est le premier professionnel de
santé en lien avec eux puisqu'ils
conseillent les fumeurs dans leur
choix de substituts nicotiniques

mais ils doivent leur conseiller de
consulter leur médecin généra-
liste ou un spécialiste - tabaco-
logue ou pneumologue - pour les
accompagner dans leur dé-
marche" explique Michel Vicaire,
président de la FFAAIR.

Les principaux freins
à l'arrêt du tabac

• la peur du manque à 42%

• le manque de motivation à
36%

• les tentatives et échecs précé-
dents à 32%

• le coût des produits de se-
vrage à 20%.

Face aux difficultés pour arrê-
ter de fumer, les patients atteints
de maladies respiratoires atten-
dent un accompagnement médi-
cal plus organisé, avec

l'identification d'un profession-
nel de santé, responsable unique
de leur prise en charge dans l'ar-
rêt du tabac.

• 52% souhaitent la mise en
place de consultations spéci-
fiques à l'arrêt du tabac chez le
médecin traitant

• 41 % souhaitent le rembour-
sement des produits de sevrage
tabagique.

Pour arrêter de fumer, la méthode « défini-
tive » serait plus efficace que la progressive,
selon les résultats d'une étude publiée dans la
revue médicale Annals of Internal Medicine.
Arrêter de fumer d'un coup réduirait les
risques de rechute de 20%.

Les chercheurs des Universités d'Oxford,
Birmingham et de l'University College Lon-
don (Royaume-Uni) ont mené une étude avec
697 fumeurs motivés pour abandonner leur
meilleure ennemie.

Les volontaires ont été répartis en deux
groupes, l'un à qui on proposait un arrêt pro-
gressif et l'autre un arrêt brutal pour compa-
rer l'efficacité des deux méthodes.

Arrêter progressivement de fumer consis-
tait à diminuer progressivement de 75% dans
les 2 semaines avant le dernier jour de taba-
gisme , soit 50% dans la première semaine et
25% à la fin de la deuxième semaine.

Après 4 semaines, les scientifiques ont ana-
lysé le niveau de dépendance à la cigarette des
participants et l'efficacité de la méthode. Ils
ont relevé que 39,2% des participants ayant
suivi une approche progressive étaient tou-

jours abstinents, et 49,0% des volontaires
ayant suivi l'approche brutale ne fumaient
toujours pas.

Au bout de six mois, ces taux d'arrêts sont
passés à 15,5% et 22%.

Les scientifiques ont calculé que le risque
de rechute des fumeurs qui ont arrêté « d'un
coup » est réduit de 20% par rapport à ceux qui
ont choisi l'arrêt par étape.

« Pour améliorer les chances d'arrêter de
fumer, il faut se fixer un jour « fatidique » et s'y
préparer », précisent les auteurs. « D'autres
mesures complémentaires, comme se faire
prescrire un substitut nicotinique adapté,
peuvent également aider. Enfin, réfléchir à un
substitut à prendre dans sa main peut égale-
ment être une aide pour certains ».

Se débarrasser du tabac pour
une meilleure santé

Trouver la bonne solution pour en finir
avec la cigarette est nécessaire pour votre
santé. En effet, la cigarette tue 200 fois par
jour en France et fait perdre entre 10 et 15 an-
nées de vie à chaque fumeur. 

Le tabac reste la première cause de mortalité avec 78 000 décès par an en France. Mais pour
les fumeurs, l'arrêt de la cigarette n'est pas simple. 80% des fumeurs ont eu besoin en

moyenne de deux tentatives pour arrêter de fumer.

70% DES SENIORS SOUFFRENT...
ET TROUVENT ÇA NORMAL

Douleurs articulaires, mal de dos, douleurs
musculaires : la douleur fait partie inté-
grante du quotidien des seniors. Mais ceux-
ci tardent à en parler au médecin, selon une
enquête Sanofi/ CSA Research. L'enquête
Vécu et impact de la douleur chez les seniors
menée auprès de 500 personnes de 65 ans et
plus par CSA Research pour Sanofi montre
que la prise en charge de la douleur peut se
révéler complexe. Cette enquête met en
avant le fait que la douleur touche la quasi-
totalité des seniors (83% des personnes in-
terrogées souffrent actuellement ou ont eu
au moins une douleur au cours des 12 der-
niers mois). Mais elle montre aussi que pour
71% des seniors, la douleur fait partie du
quotidien car "c'est normal d'avoir mal à par-
tir d'un certain âge".

Les seniors ne font pas le lien entre 
douleur et problème de santé

"Avec l'avancée en âge, il est normal que les
personnes soient plus fragiles. Mais ces chif-
fres donnent surtout des indications sur le
vécu et le ressenti de la douleur : les seniors
souffrent mais ne corrèlent pas forcément
cette douleur à un mauvais état de santé"
souligne le Pr Serge Perrot, rhumatologue à
l'hôpital Cochin et vice-président de la So-
ciété Française de l'Etude et du Traitement
de la Douleur. 
Douleurs articulaires, musculaires ou mal
de dos sont les principales douleurs évo-
quées par les seniors, qui n'hésitent pas à en
parler à leurs proches. En revanche, ils tar-
dent à se tourner vers un professionnel de
santé, même lorsque cette douleur affecte
leur mobilité. 70% des personnes interro-
gées reconnaissent attendre des semaines
voire des mois avant d'en parler au médecin.
"Il est désormais important d'expliquer aux
personnes âgées que souffrir n'est pas une
fatalité et donc qu'il ne faut pas tarder à

consulter. Car les douleurs les plus fré-
quentes touchent à la mobilité, ce qui peut

altérer l'autonomie des seniors et aggraver
leur fragilité", commente le Pr Serge Perrot.
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La médecine anti-âge a ses adeptes, prêts à mettre toutes les chances de leur côté pour rester en forme. Mais il ne faut pas faire
n'importe quoi. DHEA, hormones de croissance, cure d'oméga-3... Le point sur ce que la médecine anti-âge nous propose.

RETARDER LE VIEILLISSEMENT
AVEC LA MÉDECINE ANTI-ÂGE

Le traitement hormonal de
la ménopause aide-t-il à
rester jeune ?

Chez la femme ménopausée , le traitement
hormonal substitutif a d'incontestables effets
bénéfiques sur le confort de vie : réduction des
bouffées de chaleur, de la sécheresse vaginale
, des hauts et des bas émotionnels... De nom-
breuses études montrent qu'il réduit aussi le
risque d' ostéoporose et sans doute de plu-
sieurs autres maladies, comme le diabète ou la
maladie d'Alzheimer . Mais, comme il consiste
à prendre les hormones (œstrogènes surtout)
impliquées dans de nombreux cancers du sein
, il peut favoriser leur croissance. Et il ne doit
bien sûr pas être pris par les femmes qui ont
eu ce type de cancer. Hormis ces cas, la déci-
sion est personnelle, après discussion avec le
gynéco et vérification que la mammographie
est normale.

On entend moins parler de
DHEA, des médecins en
prescrivent-ils encore ?

Considérée comme une hormone de jou-
vence il y a vingt ans, elle fut dénigrée en-
suite, faute de preuves de son efficacité et
par crainte de ses conséquences. Au-
jourd'hui, elle fait de nouveau l'objet de très
nombreuses études. Plus de quinze mille en
cours sont référencées sur le principal site
de recherches médicales ! La DHEA est un
précurseur des hormones sexuelles mascu-
line et féminine lié à la période de reproduc-
tion. Elle baisse donc après la ménopause,
mais de manière variable. D'où la tentation
de la remonter en cas de taux très bas. Pas
question, toutefois, de redonner des taux de
20 ans à une personne de 60 ans : on s'expo-
serait à un emballement général. D'autant
qu'un petit coup de pouce peut suffire à re-
lancer la machine. Pas d'automédication en
passant par Internet, ni d'association avec
un traitement hormonal de la ménopause,
car cela fait trop d'hormones (risques de
cancer ). En l'absence de spécialité ayant une
AMM (autorisation de mise sur le marché),
une préparation magistrale est délivrable
sur ordonnance.

Des cures d'oméga-3 ont-
elles un intérêt ?

L'un des pires acides gras en excès est
l'acide arachidonique. Il s'agit d'un oméga-
6 qui « attaque » les bons acides gras oméga-
3. Mais la prise d' oméga-3 sous forme de
complément lorsqu'on a trop d'oméga-6 va
semer la pagaille dans l'organisme. Il ne
semble donc pas conseillé de faire des cures
régulières d'oméga-3 sans dosage et sans
avoir l'avis d'un spécialiste. Mieux vaut cor-
riger son alimentation pour retrouver un
rapport correct entre oméga-3 et 6. En clair,
avaler un steak frites tous les jours et pren-
dre des compléments d'oméga-3 pour com-
penser n'est pas vraiment une bonne idée...

L'hormone de croissance,
présente-t-elle un intérêt ?

Certaines personnes en prennent, mais à
leurs risques et périls, car les études ne sont
pas concluantes. Comme son nom l'indique,
cette hormone est un « booster » de la crois-
sance cellulaire. À 15 ans, on en a besoin
pour stimuler ses jeunes cellules. À 50 ou à
60 ans, beaucoup moins, puisqu'on stimule
alors des cellules vieillissantes, avec les

risques de dérapage (cancer) que cela com-
porte. Si elle peut apporter du confort chez
les personnes très fatiguées et qui en man-
quent (à vérifier par un dosage), l'hormone
de croissance reste un accélérateur du vieil-
lissement dont il vaut mieux se méfier.

Les compléments pour les
yeux sont-ils conseillés ?

Des études ont démontré l'efficacité de
certains antioxydants , comme la lutéine et
la zéaxanthine, dans la prévention de la
DMLA (dégénérescence maculaire liée à
l'âge) . En cas de signes débutants de la ma-
ladie signalés par l'ophtalmologiste, des
cures de compléments peuvent être indi-
quées. Sinon, on peut enrichir son alimen-
tation en fruits rouges et en caroténoïdes
riches en ces éléments protecteurs de la
santé oculaire. Une alimentation équilibrée
composée de fruits et légumes semble four-
nir un apport en lutéine suffisant.

Qu'est-ce que la coenzyme
Q10 ?

Il s'agit d'une substance un peu similaire
à une vitamine. Vitale pour la production de

l'énergie dans l'organisme, elle fait en
quelque sorte respirer les cellules. Le cœur,
les poumons et le foie sont les organes qui
en ont le plus besoin. En partie absorbée
dans la nourriture, elle est aussi produite
dans le corps. La prise de coenzyme Q10
(ubiquinol) est conseillée quand on suit un
traitement par statines (anticholestérol).
C'est d'ailleurs prescrit systématiquement
dans certains pays. La raison : ces médica-
ments réduisent son taux, ce qui pourrait
expliquer les douleurs musculaires obser-
vées chez certaines personnes. En prendre
en préventif n'a que peu d'intérêt.

La mélatonine est la mode,
qu'en penser ?

Acteur clé de notre horloge biologique,
elle peut être utile, voire prescrite dans cer-
tains troubles du sommeil . On pense au-
jourd'hui qu'elle a d'autres propriétés : utile
pour l'appareil digestif, stimulante pour le
système immunitaire, anticancer, antidia-
bétique... Mais la supplémentation n'est pas
toujours indiquée. Si on a un taux bas de
cortisol (hormone de la glande surrénale),
on risquerait de le faire encore plus baisser.
Et c'est totalement contre-indiqué en cas de
lymphome. Attention aux doses : 3 mg, c'est
beaucoup ! Mais pas de souci en cas de prise
ponctuelle pour lutter contre les effets d'un
décalage horaire.

Est-ce qu'on ne risque pas
d'en faire trop ?

Il s'agit d'aider la nature quand elle s'es-
souffle trop. Rien de plus ! Une médecine
anti-âge raisonnable ne vise pas à nous re-
donner les niveaux hormonaux de nos 20
ans. Ce serait dangereux ! Il s'agit de repérer
des manques pouvant expliquer des incon-
forts, et de les combler en partie. Corriger
une ou deux déficiences suffit souvent à re-
lancer la machine.

Le seul moyen de savoir si on a besoin
d'un complément ? Faire un dosage, pour
confirmer un éventuel déficit.

LES FRUITS
PENDANT LA
GROSSESSE

POUR DES
BÉBÉS PLUS

INTELLIGENTS ?
Une alimentation riche en fruits pen-
dant la grossesse permettrait un
meilleur développement cognitif des
enfants.
Les femmes enceintes qui mangent
des fruits pendant leur grossesse fa-
vorisent le développement cognitif de
leur enfant, selon les résultats d'une
étude publiée dans la revue médicale
EbioMedicine . En effet, ces bébés au-
raient des QI plus élevés.

Les chercheurs de l'université de l'Al-
berta (Canada) ont réalisé une étude
avec les données médicales d'une
étude sur la santé de l'enfant impli-
quant plus de 3 500 naissances et leur
famille.

6 à 7 portions de fruits
par jour pendant la

grossesse: un QI plus
élevé

Les scientifiques ont examiné les fac-
teurs qui affectent normalement l'ap-
prentissage et le développement de
l'enfant, comme le revenu de la fa-
mille, l'éducation paternelle et ma-
ternelle, et l'âge gestationnel de
l'enfant.
Les conclusions de l'étude ont révélé
que si les femmes enceintes ont
mangé six ou sept portions de fruits
ou de jus de fruits par jour en
moyenne, leurs enfants obtiennent
six ou sept points de plus sur l'échelle
de QI par rapport aux autres enfants
de leur âge.
«Nous voulions savoir si nous avons
pu identifier les facteurs qui affectent
le développement cognitif», explique
Piush Mandhane, professeur agrégé
de pédiatrie à l'Université de la Fa-
culté de médecine et de dentisterie de
l'Alberta. "Nous avons constaté que
l'un des principaux prédicteurs du
développement cognitif était com-
bien de fruits les mamans ont
consommés pendant la grossesse .
Plus les mamans avaient mangé de
fruits pendant leur grossesse , plus le
développement cognitif de l'enfant
était élevé ».

Comprendre les
bénéfices des fruits

pendant la grossesse
sur le long terme

Le chercheur a annoncé qu'il pour-
suivra ses travaux dans ce domaine
pour examiner si les avantages de la
consommation prénatale de fruits
persistent chez les enfants au fil du
temps. Il cherchera également à dé-
terminer si les fruits peuvent influer
sur le développement de l'enfance lié
à des zones de fonctionnement en
exécution telles que la planification,
l'organisation et la mémoire de tra-
vail.

ARRÊT DU TABAC :
IL FAUT EN MOYENNE

DEUX TENTATIVES

L'ARRÊT NET DU TABAC EST PLUS EFFICACE
Se débarrasser une fois pour toute de la cigarette est plus efficace que de réduire

progressivement sa consommation.

78 000 fumeurs décèdent
chaque année à cause du tabac
dont 47 000 d'un cancer , 20 000
des suites d'une maladie cardio-
vasculaire et 11 000 de maladies
respiratoires . En cette Journée
mondiale sans tabac, la Fédéra-
tion Française des Associations et
Amicales de malades, Insuffisants
ou handicapés respiratoires
(FFAAIR) a mené une enquête au-
près de personnes atteintes de
maladies respiratoires telles que
la BPCO (Broncho Pneumopathie
Chronique Obstructive), l'asthme
, l'apnée du sommeil ou encore la
fibrose pulmonaire et les a inter-
rogé sur leur addiction au tabac.

59% des malades
respiratoires ont
déjà fumé

Les résultats de l'enquête Opi-
nionWay/FFAAIR révèlent que :

• 59% des personnes atteintes
de ces pathologies ont déjà fumé

• 71% ont été exposées au taba-
gisme actif comme passif

• 80% des fumeurs malades
ont eu besoin d'au moins 2 tenta-
tives pour arrêter

• Seulement 36% ont été ac-
compagnés d'un professionnel de
santé dans cette démarche.

"Les fumeurs ne savent pas
vers qui se tourner pour arrêter
de fumer. Souvent, le pharmacien
est le premier professionnel de
santé en lien avec eux puisqu'ils
conseillent les fumeurs dans leur
choix de substituts nicotiniques

mais ils doivent leur conseiller de
consulter leur médecin généra-
liste ou un spécialiste - tabaco-
logue ou pneumologue - pour les
accompagner dans leur dé-
marche" explique Michel Vicaire,
président de la FFAAIR.

Les principaux freins
à l'arrêt du tabac

• la peur du manque à 42%

• le manque de motivation à
36%

• les tentatives et échecs précé-
dents à 32%

• le coût des produits de se-
vrage à 20%.

Face aux difficultés pour arrê-
ter de fumer, les patients atteints
de maladies respiratoires atten-
dent un accompagnement médi-
cal plus organisé, avec

l'identification d'un profession-
nel de santé, responsable unique
de leur prise en charge dans l'ar-
rêt du tabac.

• 52% souhaitent la mise en
place de consultations spéci-
fiques à l'arrêt du tabac chez le
médecin traitant

• 41 % souhaitent le rembour-
sement des produits de sevrage
tabagique.

Pour arrêter de fumer, la méthode « défini-
tive » serait plus efficace que la progressive,
selon les résultats d'une étude publiée dans la
revue médicale Annals of Internal Medicine.
Arrêter de fumer d'un coup réduirait les
risques de rechute de 20%.

Les chercheurs des Universités d'Oxford,
Birmingham et de l'University College Lon-
don (Royaume-Uni) ont mené une étude avec
697 fumeurs motivés pour abandonner leur
meilleure ennemie.

Les volontaires ont été répartis en deux
groupes, l'un à qui on proposait un arrêt pro-
gressif et l'autre un arrêt brutal pour compa-
rer l'efficacité des deux méthodes.

Arrêter progressivement de fumer consis-
tait à diminuer progressivement de 75% dans
les 2 semaines avant le dernier jour de taba-
gisme , soit 50% dans la première semaine et
25% à la fin de la deuxième semaine.

Après 4 semaines, les scientifiques ont ana-
lysé le niveau de dépendance à la cigarette des
participants et l'efficacité de la méthode. Ils
ont relevé que 39,2% des participants ayant
suivi une approche progressive étaient tou-

jours abstinents, et 49,0% des volontaires
ayant suivi l'approche brutale ne fumaient
toujours pas.

Au bout de six mois, ces taux d'arrêts sont
passés à 15,5% et 22%.

Les scientifiques ont calculé que le risque
de rechute des fumeurs qui ont arrêté « d'un
coup » est réduit de 20% par rapport à ceux qui
ont choisi l'arrêt par étape.

« Pour améliorer les chances d'arrêter de
fumer, il faut se fixer un jour « fatidique » et s'y
préparer », précisent les auteurs. « D'autres
mesures complémentaires, comme se faire
prescrire un substitut nicotinique adapté,
peuvent également aider. Enfin, réfléchir à un
substitut à prendre dans sa main peut égale-
ment être une aide pour certains ».

Se débarrasser du tabac pour
une meilleure santé

Trouver la bonne solution pour en finir
avec la cigarette est nécessaire pour votre
santé. En effet, la cigarette tue 200 fois par
jour en France et fait perdre entre 10 et 15 an-
nées de vie à chaque fumeur. 

Le tabac reste la première cause de mortalité avec 78 000 décès par an en France. Mais pour
les fumeurs, l'arrêt de la cigarette n'est pas simple. 80% des fumeurs ont eu besoin en

moyenne de deux tentatives pour arrêter de fumer.

70% DES SENIORS SOUFFRENT...
ET TROUVENT ÇA NORMAL

Douleurs articulaires, mal de dos, douleurs
musculaires : la douleur fait partie inté-
grante du quotidien des seniors. Mais ceux-
ci tardent à en parler au médecin, selon une
enquête Sanofi/ CSA Research. L'enquête
Vécu et impact de la douleur chez les seniors
menée auprès de 500 personnes de 65 ans et
plus par CSA Research pour Sanofi montre
que la prise en charge de la douleur peut se
révéler complexe. Cette enquête met en
avant le fait que la douleur touche la quasi-
totalité des seniors (83% des personnes in-
terrogées souffrent actuellement ou ont eu
au moins une douleur au cours des 12 der-
niers mois). Mais elle montre aussi que pour
71% des seniors, la douleur fait partie du
quotidien car "c'est normal d'avoir mal à par-
tir d'un certain âge".

Les seniors ne font pas le lien entre 
douleur et problème de santé

"Avec l'avancée en âge, il est normal que les
personnes soient plus fragiles. Mais ces chif-
fres donnent surtout des indications sur le
vécu et le ressenti de la douleur : les seniors
souffrent mais ne corrèlent pas forcément
cette douleur à un mauvais état de santé"
souligne le Pr Serge Perrot, rhumatologue à
l'hôpital Cochin et vice-président de la So-
ciété Française de l'Etude et du Traitement
de la Douleur. 
Douleurs articulaires, musculaires ou mal
de dos sont les principales douleurs évo-
quées par les seniors, qui n'hésitent pas à en
parler à leurs proches. En revanche, ils tar-
dent à se tourner vers un professionnel de
santé, même lorsque cette douleur affecte
leur mobilité. 70% des personnes interro-
gées reconnaissent attendre des semaines
voire des mois avant d'en parler au médecin.
"Il est désormais important d'expliquer aux
personnes âgées que souffrir n'est pas une
fatalité et donc qu'il ne faut pas tarder à

consulter. Car les douleurs les plus fré-
quentes touchent à la mobilité, ce qui peut

altérer l'autonomie des seniors et aggraver
leur fragilité", commente le Pr Serge Perrot.
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NIGERIA: 
Démission du président de la Cour suprême
accusé de corruption 

"Il a démissionné hier", a déclaré
Adegboyega Awomolo, l'avocat du
premier magistrat du pays, Walter
Onnoghen, sans donner davantage
de précisions.

Le président Muhammadu
Buhari, qui avait suspendu
Onnoghen moins d'un mois avant
l'élection présidentielle de février, a
été accusé par ses détracteurs de
vouloir éliminer toute éventuelle
opposition au sein du sytème judi-
ciaire. La Cour suprême est l'organe
chargé de statuer en dernier ressort
en cas de litige électoral. Buhari a été
réélu pour un second terme à la tête
du pays, mais son principal rivan du
Parti démocratique populaire (PDP)
Atiku Abubakar, a contesté les résul-
tats en justice, dénonçant des triche-
ries. La démission d'Onnoghen
intervient au lendemain d'un avis
rendu par le conseil national de la
magistrature, recommandant de le
démettre de ses fonctions. Accusé de
corruption et de n'avoir pas déclaré
de nombreux comptes bancaires en
devises étrangères, le juge avait

plaidé non-coupable devant la jus-
tice nigériane. Il a intenté un recours
devant la cour d'appel d'Abuja pour
tenter d'annuler son procès par le
Tribunal du code de conduite mais sa
demande a été rejetée à l'unanimité.

La prochaine audience est prévue
le 25 avril. Les détracteurs du chef de
l'Etat voient dans ces accusations et

cette suspension une chasse aux sor-
cières menée contre les opposants du
parti au pouvoir.

Buhari a pour sa part accusé la
Cour suprême d'avoir mis fin à plu-
sieurs procédures judiciaires visant
de hautes personnalités nigérianes
dans des affaires de corruption et de
détournement de fonds.

Le président de la Cour suprême du Nigeria a démissionné après avoir été suspendu sur
des accusations de corruption, à l'origine d'une vaste polémique ces dernières semaines
dans le géant anglophone, a-t-on appris auprès de son avocat.

SOMALIE: 
L'armée américaine
admet pour la
première fois avoir 
tué des civils 

L'armée américaine a admis vendredi sa
responsabilité dans la mort en avril 2018
d'une femme et d'un enfant en Somalie, les
premières victimes civiles qu'elle ait jamais
reconnues de ses frappes répétées contre les
terroriste du groupe shebab. Ces deux vic-
times n'ont été rapportées au commande-
ment américain pour l'Afrique (Africom) que
le 30 mars, après une enquête interne sur
l'ensemble des frappes américaines depuis
leur lancement en juin 2017, a affirmé
l'Africom dans un communiqué.

Cette enquête a suivi la publication d'un
rapport d'Amnesty International accusant
l'armée américaine de dissimuler les vic-
times civiles de ses frappes, mais la frappe
concernée n'est pas citée dans le rapport de
l'ONG de défense des droits humains, a pré-
cisé le commandement américain. Le 1er
avril 2018, les forces américaines ont mené
une attaque de drone contre un véhicule
transportant "un membre de la direction des
shebab et trois de ses associés", a indiqué au
cours d'une conférence de presse le chef des
opérations de l'Africom, le général Gregg
Olson. 

Une femme et un enfant se trouvaient à
bord du véhicule, ce que les militaires améri-
cains ne savaient pas. Les six passagers ont
été tués. 

LIBYE: 
Guterres rencontre Haftar pour «éviter une confrontation militaire» 

Le secrétaire général de l'ONU
Antonio Guterres a rencontré vendredi
en Libye le maréchal Khalifa Haftar,
dont les forces sont engagées dans une
offensive pour prendre la capitale, alors
que plusieurs pays ont lancé des appels
à la retenue pour éviter toute escalade
militaire susceptible de compromettre
les efforts en cours. Face au risque
d'embrasement, le Conseil de sécurité
de l'ONU doit se réunir en urgence à
19H00 GMT à la demande du Royaume-
Uni, pour discuter de la situation en
Libye, après des appels internationaux
à la retenue. Au lendemain d'une ren-
contre avec le chef du Conseil présiden-
tiel du gouvernement d'union national
(GNA), Fayez al-Sarraj à Tripoli, M.
Guterres a rencontré à Benghazi (est),
le maréchal Haftar, avec l'objectif,
selon le patron de l'ONU, d'"éviter une
confrontation militaire". Jeudi, les pro-
Haftar ont lancé une offensive pour
prendre Tripoli, où siège le GNA
reconnu par la communauté interna-
tionale et dirigé par M. al-Sarraj qui a
ordonné à ses forces de les repousser.

Les pro-Haftar ont progressé en
direction de la capitale mais vendredi

avant l'aube, ils ont été chassés après
un "court accrochage" d'un barrage de
sécurité à 27 km à l'ouest de Tripoli,
selon une source de sécurité.

Des dizaines de combattants pro-
Haftar ont été faits prisonniers et leurs
véhicules saisis. Selon des journalistes
sur place, M. al-Sarraj, accompagné de
commandants militaires, s'est rendu
ensuite au barrage, dans un convoi
d'une vingtaine de véhicules, dont des
pick-up armés de canons anti-aériens.

Il a échangé brièvement avec les
hommes armés avant de prendre la
route vers Tripoli.

Hormis la prise du barrage perdu
ensuite, l'ANL semble se contenter
pour le moment de prendre position
dans des régions qui lui sont acquises,
notamment autour des villes de
Gharian et Al-Assabaa (à une centaine
de km au sud-ouest de Tripoli), sans
opérer de percée notable.

Jeudi, Khalifa Haftar a ordonné à ses
forces d'"avancer" en direction de
Tripoli. "L'heure a sonné", a-t-il dit
dans un message sonore, promettant
d'épargner les civils, les "institutions de
l'Etat" et les ressortissants étrangers.

Avant lui, le général Ahmad al-
Mesmari, porte-parole de l'ANL, avait
annoncé mercredi la préparation de
cette offensive pour "purger l'ouest"
libyen "des terroristes et des merce-
naires". La force de protection de
Tripoli, une coalition de milices tripoli-
taines fidèles au GNA, a annoncé aussi-
tôt une contre-offensive.

Des appels à la retenue pour éviter
l'embrasement

Craignant un embrasement, plu-
sieurs pays ont appelés toutes les par-
ties libyennes à la retenue, les exhor-
tant à œuvrer pour la réussite de la
Conférence nationale sous l'égide de
l'ONU prévue du 14 au 16 avril à
Ghadames afin de sortir le pays de la
crise.

L’Algérie suit avec une "extrême
préoccupation" les derniers développe-
ments intervenus en Libye et appelle
toutes les parties à "la retenue", esti-
mant que toute "escalade militaire est
de nature à compromettre les efforts en
cours", a indiqué vendredi un commu-
niqué du ministère des Affaires étran-
gères. L’Algérie qui "s’est toujours atte-

lée à favoriser un dialogue inclusif
entre toutes les parties libyennes, sous
l’égide de l’ONU et loin de toute interfé-
rence étrangère, reste "convaincue que
seule une solution politique négociée et
acceptée par l’ensemble des protago-
nistes est à même d’assurer une paix et
une stabilité durables et de préserver
les intérêts suprêmes du peuple libyen
frère", a ajouté la même source.

La Russie a, pour sa part, mis en
garde contre une "reprise du bain de
sang" et appelé à un règlement "paci-
fique et politique" du conflit.

Les Etats-Unis, la France et l'Italie
ont également appelé les protagonistes
libyens à faire baisser les tensions et à
trouver une solution politique.

La Canada et la Tunisie, ont aussi
exprimé leurs inquiétudes, et
l'Allemagne a appelé à cesser "les opé-
rations militaires immédiatement".

La nouvelle escalade est intervenue
avant une Conférence nationale sous
l'égide de l'ONU prévue mi-avril à
Ghadamès (sud-ouest libyen), afin de
dresser une "feuille de route" avec la
tenue d'élections pour tenter de sortir
le pays de l'impasse.

OFFENSIVE EN LIBYE: 
Salamé va briefer le Conseil de sécurité sur l’évolution 
de la situation 

L’émissaire onusien Chassan Salamé, va briefer ven-
dredi le Conseil de sécurité sur l’évolution de la situation
en Libye, où les forces du Maréchal Khalifa Haftar ont
lancé une offensive contre la capitale Tripoli.

Jusqu’ici, il n’est pas encore clair si le Conseil envisage
des mesures supplémentaires à mesure que la situation
évolue. Ses membres ont déjà exprimé leur soutien au
rôle de la Manul dans la stabilisation de la Libye, mais
leurs points de vue divergent sur la manière d'atteindre
cet objectif. La réunion du Conseil de sécurité convoquée
par le Royaume-Uni se tiendra, alors que le secrétaire
général de l’ONU, Antonio Guterres, vient de quitter la
Libye "le cœur lourd et profondément inquiet", selon son
dernier tweet posté il y a une heure.

Le chef de l’ONU qui a rencontré vendredi à Benghazi,
dans l'est du pays, le maréchal Khalifa Haftar a dit espérer
que les parties libyennes parviennent à éviter la confron-
tation. "J'espère encore qu'il sera possible d'éviter une
confrontation sanglante autour et dans Tripoli", a-t-il
indiqué, ajoutant que " L'ONU s'est engagée à favoriser un
règlement politique et quoi qu'il en soit, elle s'engage à

soutenir le peuple libyen ". Le secrétaire général était
arrivé mercredi à Tripoli pour tenter de relancer les négo-
ciations entre les factions libyennes, Deux autorités se dis-

putent le pouvoir en Libye : le gouvernement d’union
nationale de Fayez al-Sarraj, établi fin 2015 en vertu d'un
accord parrainé par l'ONU et basé à Tripoli, et une autorité
rivale installée dans l'Est et contrôlée par l'Armée natio-
nale libyenne (ANL) de Khalifa Haftar. Selon la presse,
l'ANL a annoncé mercredi soir qu'elle préparait une offen-
sive pour "purger l'ouest" de la Libye, dont la capitale
Tripoli, "des terroristes et des mercenaires". L'annonce a
été accompagnée de mouvements de troupes. Cette esca-
lade de tensions intervient 10 jours avant la tenue d'une
Conférence nationale sous l'égide de l'ONU, du 14 au 16
avril, appelée à dresser une feuille de route pour sortir du
chaos actuel.

Avant d’arriver en Libye et alors qu’il se trouvait en
Egypte, Guterres avait déclaré qu’il fallait " les conditions
pour stabiliser la situation en Libye", réitérant l’espoir que
la Conférence nationale trace la voie pour que la Libye
redevienne "un partenaire à part entière de la commu-
nauté internationale, avec des institutions normales et
une économie à nouveau florissante".
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AFGHANISTAN - ETATS-UNIS: 
L'émissaire américain cherche à rassurer
les Afghans sur les négociations de paix 

Le programme de Zalmay
Khalilzad à Islamabad n'a pas été
annoncé mais il avait déjà rencontré
tôt vendredi plusieurs responsables,
dont le ministre des Affaires étran-
gères Shah Mehmood Qureshi, selon
le ministère.

Le Pakistan affirme soutenir le
dialogue inter-afghan que l'émissaire
américain appelle de ses voeux et
qu'il souhaite "complet et inclusif
avec les représentants du gouverne-
ment afghan, les femmes, les jeunes
et la société civile", selon l'un de ses
tweets.

Les talibans ont jusqu'ici toujours
refusé de rencontrer le gouverne-
ment de Kaboul, qu'ils estiment être
une "marionnette" de Washington.

Outre les responsables politiques
afghans, M. Khalilzad, durant ses
cinq jours passés en Afghanistan, a
rencontré des membres de la société
civile, notamment le Réseau des
femmes afghanes (AWN).

"Les femmes doivent être à la table
pendant toutes les négociations sur la
paix et l'avenir de l'Afghanistan", a-t-
il tweeté après leur rencontre.

Depuis 2001 et l'arrivée d'une
coalition internationale qui a chassé
les talibans du pouvoir, les droits des
femmes ont fortement progressé,
surtout dans les villes. Lors d'une
interview à Radio Free Europe (finan-
cée par Washington), M. Khalilzad a
dit espérer que 2019 serait "l'année de
la paix". "Les Afghans en ont assez de
la guerre.

Le reste du monde aussi", a-t-il
affirmé.

Lors de la dernière session de
pourparlers américano-talibans en
mars, Zalmay Khalilzad avait fait état
de "vraies avancées", évoquant un
"accord préliminaire" sur les "garan-

ties" que les talibans doivent fournir
en matière de contreterrorisme et sur
le "retrait des troupes" américaines
d'Afghanistan.

Durant ces discussions, les tali-
bans avaient toutefois indirectement
démenti avoir abordé les questions
d'un cessez-le-feu en Afghanistan et
d'un dialogue avec le gouvernement
de Kaboul, contrairement à des affir-
mations de Washington. "Les talibans
disent que la question d'un cessez-le-
feu ne sera abordée que lorsque les
pourparlers entre les Afghans com-
menceront", a déclaré M. Khalilzad à
Radio Free Europe.

"Nous espérons que ces pourpar-
lers commenceront dès que possi-
ble".

Talibans et membres de l'opposi-
tion politique s'étaient rencontrés
début février à Moscou.

Des tractations sont en cours pour
une nouvelle rencontre mi-avril au
Qatar. Vendredi, le Premier ministre
pakistanais Imran Khan a à nouveau

suggéré, dans un "conseil fraternel" à
Kaboul, de constituer un "gouverne-
ment intérimaire" en amont de la
présidentielle afghane, déjà reportée
deux fois, qui doit se tenir en septem-
bre.

Le président afghan Ashraf Ghani,
élu en 2014 lors d'un scrutin entaché
de fraudes, y briguera un second
mandat.

"Ce n'est pas de l'interférence, c'est
un conseil", a-t-il lancé lors d'un
déplacement dans la province du
Khyber-Pakhtunkhwa (Nord-Ouest),
frontalière de l'Afghanistan.

Une précédente allusion à un gou-
vernement intérimaire par Imran
Khan avait causé fin mars une que-
relle diplomatique sur Twitter.

Une ministre pakistanaise avait
notamment traité l'ambassadeur
américain à Kaboul de "petit pygmée"
après que celui-ci eut suggéré que le
chef du gouvernement pakistanais
cherchait à saboter le processus de
paix afghan.

L'émissaire américain chargé de faciliter un accord de paix avec les talibans est arrivé
vendredi au Pakistan après avoir tenté cinq jours durant à Kaboul de rassurer 
les Afghans sur leur future participation aux négociations.

ETATS-UNIS – VENEZUELA - SUISSE: 
La Suisse accepte de représenter les
«intérêts» américains au Venezuela 

La Suisse a indiqué ven-
dredi avoir accepté de
représenter les "intérêts"
américains au Venezuela,
alors que Washington a
retiré tout son personnel
diplomatique du pays,
ajoutant que Caracas doit
désormais valider cet
accord.

Le chef de la diplomatie
helvétique, Ignazio Cassis,
et l'ambassadeur améri-
cain en Suisse, Edward T.

McMullen, ont signé
vendredi à Berne un
accord prévoyant que la
Suisse "représente les inté-
rêts des Etats-Unis au
Venezuela", a annoncé le
ministère suisse des
Affaires étrangères, dans
un communiqué.

Cette "représentation
d'intérêts concerne princi-
palement les services
consulaires au Venezuela",
a-t-il ajouté, indiquant que
la mise en oeuvre de l'ac-
cord "dépend encore de
l'approbation du
Venezuela".

"Le Venezuela va main-
tenant examiner en détail
l'acceptation du mandat
par la Suisse. Si le

Venezuela l'accepte, le
mandat (...) sera mis en
oeuvre", a expliqué Berne.

Lors de sa visite à
Washington début février,
M. Cassis avait discuté d'un
tel mandat lors de ses
entretiens avec son homo-
logue américain Mike
Pompeo et avec le conseil-
ler à la sécurité nationale
de la Maison Blanche, John
Bolton.

"A la mi-mars 2019, le
gouvernement américain a
officiellement demandé à
la Suisse d'assumer ce
mandat", a détaillé le
ministère suisse des

Affaires étrangères.
"Ce mandat offre à la

Suisse l'occasion de contri-
buer à la désescalade des
tensions entre les deux
pays et de jouer ainsi un
rôle constructif pour la sta-
bilité régionale", a-t-il sou-
ligné.

Le 23 janvier, le prési-
dent vénézuélien Nicolas
Maduro avait annoncé la
rupture des relations
diplomatiques avec les
Etats-Unis, qui venaient de
reconnaître l'opposant
Juan Guaido président par
intérim du pays, et
ordonné le départ de tous

les diplomates. Mais,
contestant la légitimité de
M. Maduro, Washington
avait refusé d'obtempérer.
Le 24 janvier, le départe-
ment d'Etat avait néan-
moins rappelé tout le per-
sonnel américain non
essentiel et les familles des
diplomates, et conseillé à
tous les ressortissants
américains au Venezuela
de quitter le pays.

Et le 12 mars, M.
Pompeo avait annoncé que
les Etats-Unis allaient reti-
rer tout le personnel diplo-
matique encore présent
dans leur ambassade à
Caracas en raison de l'ag-
gravation de la crise au
Venezuela.

Ce n'est pas la première
fois que la Suisse repré-
sente les intérêts diploma-
tiques d'un autre pays.

Elle représente actuel-
lement les Etats-Unis en
Iran, la Russie en Géorgie,
la Géorgie en Russie, l'Iran
en Arabie saoudite,
l'Arabie saoudite en Iran et
l'Iran en Egypte.

Jusqu'en 2015, la Suisse
représentait également les
Etats-Unis à Cuba.

PALESTINE: 
Plus de 80 blessés 
à Gaza par des tirs
israéliens 

Plus de 80 Palestiniens ont été blessés vendredi
dans la bande de Ghaza, par les tirs des soldats d'occu-
pation israéliens, a indiqué le ministère de la Santé
ghazaoui. Selon le ministère ghazaoui, au moins 83
personnes ont été hospitalisées à Ghaza tandis que des
milliers de Palestiniens s'étaient à nouveau rassem-
blés près de la frontière, lourdement gardée par l'ar-
mée d'occupation israélienne. Trois blessés sont dans
un état critique, a ajouté le ministère dans son com-
muniqué. Au moins 236 Palestiniens ont été tués
depuis le début d'un mouvement pacifique qui mobi-
lise les Palestiniens depuis un an contre le blocus
imposé par Israël depuis plus de dix ans.

Le 28 février 2019, une commission d'enquête de
l'ONU a affirmé que la riposte israélienne aux mani-
festations pacifiques s'apparente à des "crimes de
guerre ou des crimes contre l'humanité", soulignant
que des soldats ont visé des civils palestiniens, dont des
enfants.

FRANCE/RÉUNION/G7: 
La réunion des
ministres des Affaires
étrangères du G7
s'ouvre à Dinard 
sans Pompeo 

La réunion des ministres des Affaires étrangères du
G7 s'est ouverte vendredi à Dinard (Ille-et-Vilaine) en
France, ont rapporté les médias.

Le secrétaire d'Etat américain Mike Pompeo n'a pas
participé à cette réunion et la délégation américaine a
été dirigée par le secrétaire d'Etat adjoint, John J.
Sullivan. Cette réunion de deux jours se concentre
essentiellement sur "la lutte contre les inégalités au
niveau mondial". Par ailleurs, une session spécifique
sera consacrée à l'Afrique. Le ministre français des
Affaires étrangères, Jean-Yves Le Drian, a déclaré lors
de l'ouverture de la réunion que les participants traite-
raient des réponses communes aux défis de sécurité
internationale, en particulier le terrorisme et les tra-
fics, et aborderaient le sujet des grandes crises régio-
nales qui fragilisaient les sociétés et frappaient les plus
vulnérables. "Nous étudierons les moyens de renfor-
cer la mobilisation de la communauté internationale
pour soutenir les opérations africaines de paix et pour
lutter contre les trafics au Sahel", a-t-il ajouté. Cette
réunion vise à préparer le sommet du G7 qui se tiendra
à Biarritz en France en août prochain. Le G7 a été fondé
dans les années 1970 sur l'initiative de l'ancien prési-
dent français Valery Giscard d'Estaing. Mais des ana-
lystes estiment que son influence a diminué après la
création du G20 à la fin des années 1990.

PÉROU: 
Le Congrès accorde 
sa confiance à la
nouvelle équipe
gouvernementale 

Le Congrès péruvien, réuni en séance plénière, a
accordé vendredi son vote de confiance à la nouvelle
équipe gouvernementale présidée par Salvador del
Solar, après un débat de plus de 16 heures.

A l'issue de cette longue séance, qui a débuté jeudi
matin, 46 législateurs ont voté pour, 27 ont voté contre
alors que 21 autres se sont abstenus alors que le
Congrès péruvien compte 130 députés.

Cette approbation du nouveau cabinet, qui a pris
ses fonctions le 12 mars dernier, intervient alors que la
majorité des représentants du groupe "Fuerza
Popular" (Force populaire, opposition) et du "Partido
Aprista Peruano" (PAP) ont exprimé de nombreuses
critiques à l'encontre du programme de l'Exécutif.

M. Del Solar a assuré au Congrès que son cabinet
"maintiendra l'axe" du gouvernement du président
Martin Vizcarra, qui comprend la recherche d'une
croissance économique équitable, compétitive et
durable, ainsi que du développement et du bien-être
de la population. En outre, la nouvelle équipe gouver-
nementale s’est engagée à promouvoir une décentra-
lisation effective pour le développement, à lutter
contre la corruption et à renforcer les institutions pour
une gouvernance équitable.
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RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRECLIMAT: 
La concentration du CO2 au plus
haut depuis 3 millions d'années

Les scientifiques esti-
maient jusqu'alors que le
niveau actuel de dioxyde
de carbone, un peu supé-
rieur à 400 parties par
million (ppm), n'était pas
plus important que celui
d'il y a 800.000 ans, lors
d'une période marquée
par des cycles de réchauf-
fement et de refroidisse-
ment de la Terre qui se
p o u r s u i v r a i e n t
aujourd'hui sans le
réchauffement lié aux
activités humaines.

Mais des carottes de
glace et de sédiments
marins prélevés à l'en-
droit le plus froid de la
planète révèlent désor-
mais que la barre des 400
ppm a en fait été dépassée

pour la dernière fois il y a
trois (3) millions d'an-
nées, pendant le Pliocène.

Les températures
étaient alors 3 à 4 C plus
élevées, des arbres pous-
saient en Antarctique et le
niveau des océans était 15
mètres plus haut. 

Ces analyses sont cor-
roborées par un nouveau
modèle climatique déve-
lopper par le Potsdam
Institute for Climate
Impact Research (PIK).

"La fin du Pliocène est
relativement proche de
nous en terme de niveaux
de CO2", explique un
chercheur au PIK et prin-
cipal auteur d'une étude
publiée cette semaine,
Matteo Willeit, cité par

des médias. "Nos modèles
suggèrent qu'au Pliocène
il n'y avait ni cycle gla-
ciaire ni grosses calottes
glaciaires dans l'hémi-
sphère nord. Le CO2 était
trop élevé et le climat trop
chaud pour le permettre".

L'accord de Paris sur le
climat de 2015 vise à limi-
ter le réchauffement de la
planète à +2 C, voire +1,5
C, par rapport à l'ère pré-
industrielle. 

Mais en 2017, les émis-
sions de gaz à effet de
serre ont dépassé tous les
records dans l'histoire
humaine, et les engage-
ments des Etats signa-
taires de l'Accord de Paris
conduiraient le monde
vers +3 C.

La concentration dans l'atmosphère du CO2, principal
responsable du réchauffement climatique, est au plus haut

depuis trois (3) millions d'années, rendant inéluctable 
la hausse de la température de la planète et du niveau 

des océans en quelques siècles, mettent en garde 
des chercheurs.

Des scientifiques alertent 
sur une pandémie mortelle 
pour les amphibiens

Une maladie mortelle touchant les
amphibiens s'est transformée en une
"épidémie mondiale" qui a déjà causé la
disparition de 90 espèces, a averti jeudi le
biologiste américain Jonathan Kolby lors
du Congrès international sur la santé de
la faune aquatique à Santiago.

La quitridiomicosis est une maladie
causée par un champignon qui attaque la
peau des grenouilles, des crapauds et
d'autres batraciens, en leur faisant pro-
duire une quantité anormale de kératine,
la protéine de base de l'épiderme.

Chez ces animaux qui utilisent la peau
pour respirer et réguler leur niveau d'eau
dans le corps, l'infection finit par générer
une insuffisance cardiaque qui conduit à
la mort. "C'est le premier cas d'une épidé-
mie mondiale pour une maladie de la
faune.

Actuellement plus de 60 pays sont
concernés", explique Jonathan Kolby, co-
auteur d'une étude publiée le 29 mars
dans la revue Science sur les effets dévas-
tateurs du champignon
"Batrachochytrium dendrobatidis".

Au cours des cinq dernières années, la
maladie, extrêmement contagieuse, a
déjà causé la disparition de près de 90
espèces. D'autres sont en péril et plus de
500 sont concernées.

La rapide propagation du champignon
dans le monde est due à l'absence de
règles pour le commerce des animaux et
le manque de surveillance dans les aéro-

ports, ce qui facilite l'entrée d'espèces
sans aucun contrôle vétérinaire.

"Nous devons nous concentrer sur les
régulations commerciales pour résoudre
ce problème", estime le chercheur améri-
cain, qui a participé à l'étude avec une
quarantaine d'autres spécialistes inter-
nationaux.

Rien qu'aux Etats-Unis, plus de cinq
millions d'amphibiens entrent dans le
pays chaque année, rappelle le scienti-
fique. "La mondialisation est bonne pour
les humains, mais elle a des consé-
quences pour les animaux", souligne-t-il.
Pour l'heure, l'Australie et les pays
d'Amérique latine sont ceux où la mala-
die est la plus répandue. Les échanges
entre ces pays et l'Asie, d'où est originaire
le champignon, seraient à l'origine de sa
propagation.
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CONSTANTINE : 
3 cas confirmés de rougeole au CHU-Benbadis

Les personnes atteintes,
âgées entre 20 et 30 ans, origi-
naires des wilayas de Mila et
de Jijel, étaient admises au
Centre anti-cancer (CAC) pour
une radiothérapie, a précisé
le chargé de la communication
et de l’information de cet éta-
blissement de santé Azziz Kaâ-
bouche, soulignant que les
analyses effectuées ont confir-
més le diagnostic des prati-
ciens. 

Il a dans ajouté que ces ma-
lades ont été transférées aux
soins intensifs du service d'hé-
matologie du CHU. "Le CHU
Benbadis est en situation de
veille sanitaire particulière-
ment au service des maladies
infectieuses, afin d’éviter la
propagation de cette pathologie
qui peut entraîner de graves
complications pouvant causer
le décès chez les enfants non
vaccinés et les adultes", a-t-il
ajouté, notant que "seuls les
cas graves nécessitent une hos-
pitalisation". 

Et d'ajouter "toutes les me-
sures préventives nécessaires
pour pallier à l’apparition de
ces cas ont été prises dans le

cadre du plan national de sur-
veillance au cas par cas de la
rougeole", rappelant que les
enfants qui n'ont pas reçu le

rappel de vaccination contre
la rubéole et la rougeole, sont
"les plus vulnérables, voire des
vecteurs de virus". 

Le chef de service de médecine interne
à l'Etablissement hospitalier spécialisé
en chirurgie médicale Salim Zmirli d'El
Harrach, Pr Nadia Oumnia a mis en avant,
jeudi à Alger, l'efficacité de certains mé-
dicaments innovants dans le traitement
du diabète, ce qui nécessite leur rem-
boursement par la sécurité sociale vu leur
coût élevé. 

S'exprimant en marge des portes ou-
vertes organisées par l'établissement pour
la prévention du diabète, la spécialiste a
souligné que le ministère de la Santé a
enregistré certains médicaments inno-
vants ayant prouvé leur efficacité à équi-
librer le taux de sucre dans le sang et à
prémunir le malade des complications,
précisant qu'"un simple citoyen est inca-
pable de les acheter vu leur coût élevé",
ce qui exige leur remboursement par la
sécurité sociale. 

Cette maladie "est en constante aug-
mentation, aussi bien en Algérie qu'à tra-
vers le monde, vu le changement du mode
de vie du citoyen porté sur la restauration
rapide et les sucreries, outre le manque
de marche". 

La spécialiste a mis en garde contre
cette maladie qui "constitue un danger
pour la santé de l'individu, notamment
ses complications à savoir l'Accident vas-

culaire cérébrale (AVC), les
maladies cardiovasculaires,
l'insuffisance rénale, la cé-
cité ainsi que l'atteinte du
foie qui se développe en can-
cer". 

Concernant l'AVC, Pr
Oumnia a souligné que
l'EHS Salim Zmirli accueille,
à lui seul, 4 à 5 cas/jour, dé-
plorant l'absence de services
spécialisés à travers le ter-
ritoire pour prendre en
charge les cas admis à l'hôA-
fin d'éviter la survenance de ces dange-
reuses complications, Mme Oumnia a mis
l'accent sur l'importance de "s'alimenter
avec des repas sains, riches en légumes
et fruits, et de s'éloigner des sucreries et
des graisses, notamment dans les repas
rapides, et de pratiquer des activités spor-
tives, à l'instar de la marche au moins
une demi-heure, trois fois par semaine".
Elle a également mis en garde contre la
consommation des boissons gazeuses et
sucrées, faisant savoir qu"'une bouteille
de boisson gazeuse contient 14 morceaux
de sucre". 

Dans ce cadre, Mme Oumnia a rappelé
l'enquête nationale menée par le ministère
de la Santé en coordination avec les

agences de l'ONU en Algérie en 2016 et
qui a révélé que 14.5% des diabétiques
ont entre 19 à 65 ans. 

Le surpoids et l'obésité sont les prin-
cipaux facteurs, ajoute l'enquête, précisant
que le taux d'atteinte chez les hommes
est de 45 à 55% et chez les femmes de 55 à
65%. 

Elle a évoqué , dans le même cadre,
les lacunes enregistrées en matière de
prise en charge par les pouvoirs publics. 

A rappeler que le staff médical ayant
supervisé ces portes ouvertes a organisé
également des ateliers sur l'éducation
médicale et le traitement de la maladie
en passant par les analyses puis l'orien-
tation du malade aux services spécialisés. 

Le non respect d’un bon ré-
gime alimentaire et l'absence
d'activité physique peut mener
à des complications graves
pour la santé du diabétique,
ont relevé jeudi les participants
à une journée de sensibilisa-
tion organisée au CHU de
Tlemcen tout en insistant sur
le dépistage précoce du diabète
et sur la conduite à tenir pen-
dant le mois de ramadhan. 

Un nouveau guide de prise
en charge de cette pathologie
vient d’être élaboré suivant les
recommandations et les orien-
tations de l’Organisation mon-
diale de la santé (OMS), a ex-
pliqué à ce propos aux per-
sonnes diabétiques présentes
à cette rencontre le président
de l’association d’aide aux dia-
bétiques de la wilaya, organi-
satrice de cet événement à la
bibliothèque centrale du CHU

de Tlemcen, Kadri Sidi-Moha-
med. 

Ce guide, a-t-il dit, repose
essentiellement sur le diag-
nostic précoce qui peut per-
mettre une meilleure prise en
charge médicale du diabète. 

Selon les statistiques four-
nies par le même responsable,
quelque 45.000 personnes de
la wilaya de Tlemcen sont at-
teintes de diabète (type 1 et 2),
dont près de 4 % sont des en-
fants. 

Les médecins présents à
cette rencontre ont, dans leurs
interventions, mis l’accent sur
la nécessité d’observer un ré-
gime alimentaire adéquat et
de pratiquer des activités phy-
siques à même de permettre
aux personnes malades de vi-
vre normalement. 

Les intervenants ont ainsi
alerté les personnes atteintes

de diabète sur les consé-
quences irréversibles d'une
mauvaise alimentation et du
manque, voire de l'absence
d'activité sportive. 

" Le non respect d’un bon
régime alimentaire ajouté à la
non activité physique, notam-
ment pour les femmes, sont
derrière les complications
graves touchant la santé du
diabétique", ont indiqué ls in-
tervenants lors de cette ren-
contre. 

Ils ont, dans ce cadre, rap-
pelé la gravité des complica-
tions atteignant les yeux, les
reins et les pieds, entre autres. 

Selon des responsables de
cette association, la wilaya de
Tlemcen a enregistré durant
l’année 2018 un nombre im-
portant d’amputations suite
aux complications dues au dia-
bète. Cette rencontre, à laquelle

a également assisté un imam,
a permis à des femmes,
hommes et enfants diabétiques
présents de poser des questions
liées à cette pathologie, no-
tamment pendant le mois de
ramadhan. 

L'association d’aide aux ma-
lades diabétiques de Tlemcen,
créée au début des années 90,
compte, selon ses responsa-
bles, quelque 3.500 adhérents
et s’active, en dépit du manque
de moyens, à aider les malades
en particulier les démunis en
les pourvoyant de médica-
ments (insulines, glucomètres,
...). 

Cette rencontre a permis
aussi aux participants de ren-
dre un vibrant hommage à feu
Brahimi Mahmoud, fondateur
de cette association, à l’occa-
sion du 15e anniversaire de son
décès. 

Trois (3) cas confirmés de rougeole ont été enregistrés parmi des malades adultes à
la fin de la semaine dernière au centre hospitalo-universitaire CHU-Benbadis, a
révélé samedi à l’APS un responsable de cette structure de santé.

MALADIE – DÉMOGRAPHIE 
L'espérance de vie
dans le monde a
augmenté de 5 ans
et demi depuis 2000
(OMS)

L'espérance de vie dans le monde a augmenté de
5 ans et demi entre les années 2000 et 2016, a indiqué
jeudi l'Organisation mondiale de la santé (OMS),
soulignant que les inégalités entre pays riches et
pays pauvres persistaient. 

Alors qu'une personne née en 2000 pouvait espérer
vivre jusqu'à 66,5 ans, celles qui sont nées en 2016
peuvent espérer atteindre les 72 ans. C'est ce qu'a
révélé l'OMS à l'occasion de la publication des sta-
tistiques sanitaires mondiales. Cette avancée s'ex-
plique en partie par la chute spectaculaire des décès
d'enfants de moins de cinq ans, en particulier en
Afrique subsaharienne, où des progrès ont été ac-
complis dans la lutte contre le paludisme, la rougeole
et d'autres maladies transmissibles, selon l'OMS. 

L'espérance de vie a également augmenté grâce
aux progrès réalisés dans la lutte contre le sida, qui
a ravagé une grande partie de l'Afrique dans les
années 1990. 

Mais, il subsiste d'importants écarts en matière
d'espérance de vie entre pays développés et pays en
développement. Dans les pays à faible revenu, l'es-
pérance de vie est ainsi inférieure de 18,1 ans à celle
des pays à revenu élevé. Pour la première fois cette
année, les statistiques sanitaires mondiales de l'OMS
ont été ventilées par sexe. Ces données permettent
d'apprendre qu'à la naissance, il y a plus de garçons
que de filles. 

Cette année, quelque 73 millions de petits garçons
devraient ainsi naître dans le monde, contre 68 mil-
lions de filles, selon l'OMS. Mais l'espérance de vie
des femmes est plus élevée (74,2 ans) que celle des
hommes (69,8 ans). Le rapport présente les diffé-
rences qui existe entre les causes de décès chez les
hommes et chez les femmes: certaines sont biolo-
giques, d'autres sont influencées par des facteurs
environnementaux et sociétaux et d'autres par la
disponibilité des services de santé et le recours à
ceux-ci. 

Ainsi, "lorsque les hommes et les femmes sont
confrontés à la même maladie, on constate souvent
que les hommes ont moins recours aux services de
soins de santé que les femmes", a détaillé l'OMS. 

Dans les pays où l'épidémie de VIH est généralisée,
par exemple, les hommes sont moins enclins que
les femmes à effectuer un test de dépistage. 

La plus faible espérance de vie des hommes s'ex-
plique aussi par le fait que leurs taux mondiaux de
mortalité par suicide étaient supérieurs de 75% chez
les hommes par rapport aux femmes en 2016. 

Par ailleurs, "les taux de mortalité par accidents
de la route sont plus de deux fois plus élevés chez
les hommes que chez les femmes à partir de 15 ans,
et les taux de mortalité imputables à des homicides
sont quatre fois plus élevés chez les hommes que
chez les femmes", a relevé l'OMS. 

FRANCE 
5 morts dans une
maison de retraite  :
l'intoxication
alimentaire
confirmée

La mort de cinq personnes qui résidaient dans
une maison de retraite du sud-ouest de la France a
été due, selon les conclusions de l'enquête enclen-
chée à cet effet, à une intoxication alimentaire, a
annoncé jeudi le procureur de Toulouse, Dominique
Alzéari. "L'enquête sur le décès dimanche soir des
résidents de La Chêneraie à Lherm, près de Tou-
louse, a permis de détecter une "toxi-infection ali-
mentaire", sans précision, dans l'immédiat, sur les
bactéries incriminées", a-t-il indiqué lors d'un point
presse. 

La piste de l'intoxication alimentaire a été privi-
légiée dés l'annonce du drame par l'Agence régionale
de Santé (ARS). Les autopsies sur les cinq victimes,
quatre femmes et un homme âgés de 72 à 95 ans, ré-
vèlent que "deux décès sont dus à des arrêts respira-
toires après un choc toxique", tandis que les analyses
se poursuivent pour les autres, a ajouté le procureur.
La mort des pensionnaires a suscité la colère de
tous les français ayant appelé à mettre un terme à la
négligence qui ne cesse de se banaliser au sein des
maisons en question devenues de plus en plus solli-
cités en France.

APS

PRÉVENTION DIABÈTE: 
Appel au remboursement des médicaments
innovants efficaces

Le dépistage précoce du diabète est crucial pour la
bonne prise en charge de cette pathologie à Tlemcen 
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Programme de la soirée

Paresseux et maladroits,
Max et Léon sont deux
amis inséparables de la ré-
gion de Mâcon. Léon mul-
tiplie les conquêtes, alors
que Max peine à séduire
les filles du village. En
1939, la guerre est décla-
rée. Ils ne parviennent pas
à se faire réformer et se re-
trouvent en camp d'en-
traînement, où ils provo-
quent des catastrophes. Le
jour de l'assaut des Alle-
mands, ils prennent la
fuite, espérant rentrer
chez eux. 

21:00
La folle histoire de

Max et Léon

21:00 21:00 21:00

En 1942, Max Vatan, offi-
cier de l'armée cana-
dienne, est parachuté
dans le désert marocain.
Arrivé à Casablanca, il
entre vite en contact avec
son agent de liaison, la ré-
sistante française Ma-
rianne Beauséjour. Opé-
rant comme mari et
femme, ils sont chargés
d'éliminer un ambassa-
deur allemand en poste à
Casablanca. Leur mission
accomplie, les deux
agents, tombés amou-
reux, décident de partir
ensemble pour Londres. 

Alliés

Gina a organisé un
pique-nique pour fêter
l’anniversaire de Mike.
Breen et Kristin se joi-
gnent à eux quand ils sont
soudain les témoins d’un
accident mortel de para-
chutisme. Kristin identifie
immédiatement la vic-
time. Il s'agit d'André
Barrington, un ex-petit
ami de Kristin qu'elle n'a
pas revu depuis des an-
nées. Il sautait ce jour-là
avec son frère, sa mère
ainsi que sa nouvelle
compagne, Grace Turner.
Mike découvre que le ma-
tériel de parachute a
été trafiqué. 

Brokenwood

«Classes moyennes : que
pouvez-vous vraiment
acheter ?» Avec des taux
d'intérêt historiquement
bas, acheter un bien immo-
bilier devient accessible.
Mais face à la flambée des
prix, faut-il acheter ou
louer sa résidence princi-
pale ? • «Roubaix : ma mai-
son pour 1 euro». Pour dy-
namiser des quartiers dé-
sertés par les habitants, la
ville de Roubaix a proposé
l'an passé plusieurs habita-
tions pour 1 euro seule-
ment. Une opportunité qui
n'est pas sans contrepartie.
• «Mon logement s'effondre
: qui va payer la note ?» In-
cendie, inondation, explo-
sion... ces sinistres peuvent
arriver à tous. 

Capital
Réalisateur : Jonathan Barré
Avec : Grégoire Ludig, David

Marsais

Réalisateur : Robert Zemeckis
Avec : Brad Pitt, Marion Cotillard

21:05

Les Strasbourgeois vivent
une seconde partie de sai-
son moins brillante. Obnu-
bilés par la finale de la
coupe de la Ligue disputée
le 30 mars dernier, Lebo
Mothiba et les Alsaciens ont
abandonné des points pré-
cieux ces dernières se-
maines pour glisser pro-
gressivement dans le milieu
de tableau. Au Parc des
Princes, les hommes de
Thierry Laurey affronte
des Parisiens remontés
après leur échec européen.
A l'issue de la 29e journée,
Kylian Mbappé et ses co-
équipiers comptaient vingt
points d'avance sur Lille,
deuxième, et sont assurés
de décrocher le 8e titre de
champion de France de
l'histoire du club.

Football : Paris-SG
/ Strasbourg

Réalisateur : Helena Brooks
Avec : Neill Rea , Fern

Sutherland

Samouraï-Sudoku n°2135
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

"Ignorance est mère de
tous les maux."

François Rabelais

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Spécialiste des bourses
2 - N'ira pas plus loin - Complètement dépassé
3 - Ordonnance - Germandrée - Agréger
4 - Farces théâtrales - Ile atlantique
5 - Personnel - Mauvaises mères proverbiales
6 - Commissions - Rendit le parquet brillant
7 - A compter désormais - Onglon - Thérapeute
spécialisé
8 - Touffu - Propre aux grandes occasions
9 - Suite de mailles - Obligé - Mode de cinéma
10- Passe pour voir - Américain réputé riche

Mots croisés n°2135

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Moyen de chauffage
B - Couvrira
C - Père du Niagara - Pas les autres
D - C'est le numéro 58 - Voisine de Lille - A moi-
tié sénile
E - Tiras parti
F - Mis plus haut - Rendue difforme
G - Elle passe son temps à la plage -
H - Bien à toi - Passent au large
I - Ronger - Trés peu couverte
J - Atome qui n'est pas neutre - Insecte vampire
K - Rendre consommable - Se créa des illusions
L - Pièce de maintien



Solution

Su
d

ok
u

 n
°2

13
5

M
ot

s 
C

ro
is

és
 n

°2
13

5

G
ri
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e 

gé
a

n
te

n
°8

35

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°835
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HANDBALL / DIVISION
EXCELLENCE
MESSIEURS (PLAY-
DOWN -7E JOURNÉE) : 
Résultats et
classement

Résultats et classement à l’issue de la
7e journée du play-down de la 2eme
phase du Championnat d'Algérie de hand-
ball, division Excellence (messieurs), dis-
putée vendredi.

O. El Oued - ES Arzew 30 - 31
CRB Mila - HBC El-Biar 19 - 24
MB Tadjenanet - C. Chelghoum Liad 31 -
21
MC Saida - CR El Harrouch 31 - 23

Classement : Pts J
1 .MB Tadjenanet 10 7
2 .O. El Oued 9 7
- C. Chelghoum Liad 9 7
- CRB Mila 9 7
5. MC Saida 8 7
6 .ES Arzew 7 7
7. HBC El Biar 6 7
8 .CR El Harrouch 3 7.

JEUX AFRICAINS 2019:
Le Maroc expose
les préparatifs
des joutes à Accra

Le Maroc a exposé vendredi à Accra
(Ghana) ses préparatifs en vue des pro-
chains Jeux Africains (seniors), qu'il abri-
tera du 19 au 31 août 2019, dans 22 sites,
répartis entre Rabat, Casablanca et El
Jadida. 

"Le Maroc accueillera 5.209 athlètes,
représentant 54 pays africains, qui
concourront dans 28 disciplines sportives,
dont 17 étapes qualificatives pour les Jeux
Olympiques de 2020 à Tokyo", a détaillé
la chargée d'études auprès du ministre
de la Jeunesse et des Sports, Ghizlane
Senhaji, en marge du 6e congrès africain
de l'Association internationale de la presse
sportive (AIPS). 

"Ces Jeux seront marqués par l'orga-
nisation de 323 compétitions, qui s'éta-
leront sur 169 jours", a encore précisé
Senhaji, notant que le comité d'organi-
sation table sur la présence d'environ
600 journalistes pour couvrir l'évène-
ment. 

VOLLEY-BALL /
NATIONALE 1 DAMES
(14E JOURNÉE) : 
Les résultats et
classement

Résultats partiels et classement à l'issue
des matchs de la 14e journée du Cham-
pionnat d'Algérie de volley-ball, Nationale
1 dames, disputés vendredi:

OS Tichy - NR Chlef 0-3
GS Pétroliers - RC Béjaïa 3-0
WA Aïn Taya - WA Béjaïa0-3
ASW Béjaïa - Seddouk VB0-3
MB Béjaïa - NC BéjaïaEn cours

Classement : Pts J
1. GS Pétroliers 36 12
2. Seddouk VB 34 14
3. RC Béjaïa 29 14
--. NR Chlef 29 14
5. MB Béjaïa 25 12
6. WA Béjaïa 18 13
7. OS Tichy 11 13
8. NC Béjaïa 9 13
9. ASW Béjaïa 6 13
10. WA Aïn Taya 1 14.

APS

ATHLÉTISME / CHAMPIONNATS ARABES 2019 - 20 KM
MARCHE : 
3 médailles pour l'Algérie, dont une en or

Les deux autres médailles,
une argent et une bronze, ont
été respectivement rempor-
tées par Mohamed Ameur et
Bariza Ghezlani dans cette
même épreuve du 20 km -
marche. La Fédération algé-
rienne d'athlétisme (FAA) a
engagé un total de 23 athlètes
dans Championnats arabes
qui se déroulent du 5 au 8 avril
dans la capitale Le Caire, dont
dix ont effectué leur entrée
en lice ce vendredi. En effet,
outre Ameur, Azzi et Ghezlani,
sept autres athlètes feront leur
entrée en lice ce vendredi, à
savoir : Mohamed-Amine Fodil
dans l'épeuve du saut en hau-
teur, Mahmoud Hammoudi
sur 100m, Amine Bouanani et
Lyès Mokdel sur 110m/haies,
ainsi que Slimane Moula et
Fethi Benchaâ sur 400m. 

Le septième athlète
concerné par les épreuves de
ce vendredi est le marcheur
Aymen Sabri, qui contraire-
ment à ses compatriotes

Ameur, Azzi et Ghezlani n'a
pas réussi à accrocher le po-
dium. Les treize autres repré-
sentants algériens dans ces
Championnats arabes sont :
Oussama Cherrad (800m), Ab-
delmalek Lahoulou, Saber
Boukemmouche (400m/haies
et 4x400m), Mohamed-Tahar
Yasser Triki (saut en longueur

et triple-saut), Hicham Cher-
rabi (perche) et Miloud Laredj
(4x400m) chez les messieurs,
ainsi que Saloua Athina Boua-
kira (1500m), Loubna Ben-
hadja (400m haies), Yousra
Arar et Khadidja Ameur (saut
en hauteur), Zouina Bouzebra
et Zahra Tatar (marteau), ainsi
que Nabila Bounab (disque). 

Lors de la précédente édi-
tion disputée en 2017 en Tu-
nisie, l'Algérie avait terminé
à la troisième place avec 18
médailles (9 or, 5 argent, 4
bronze). La première place
avait été remportée par le Ma-
roc (12 or, 11 argent, 9 bronze)
devant la Tunisie ( 9 or, 13 ar-
gent, 12 bronze). 

Le MC Oued Tlelat a réalisé une ac-
cession historique en Excellence après
sa victoire à domicile contre le Nadit
d’Alger (23-22) vendredi dans le cadre
de la 15e et avant-dernière journée de
Nationale 1 de handball (Gr. Centre-
Ouest). 

Le MCOT avait besoin d’un seul point
pour atteindre son objectif, mais ses
joueurs ont voulu faire mieux, au mo-
ment où le dauphin, le CS Bir Mourad
Raïs a laissé des plumes à Maghnia face
à l’Olympique locale (21-20). 

Du coup, le club banlieusard d’Oran
creuse l’écart sur son poursuivant en le
portant à quatre points, avant le match
des deux équipes, lors de la dernière
journée à Alger, un rendez-vous devenu

tout simplement sans enjeu. Cette consé-
cration des gars de Oued Tlelat constitue
une surprise, estiment les spécialistes,
surtout que personne ne donnait cher
de la peau de cette formation en butte
notamment à de nombreux problèmes
financiers. 

Aussi, la présence du MC Oran, le
vieux club de la capitale de l'Ouest du
pays qui a perdu en fin de saison passée
sa place parmi l'élite, dans ce même
groupe, devait rendre encore délicate la
mission des autres prétendants dans la
course au seul billet donnant accès à
l’Excellence. 

Mais le MCOT a réussi à déjouer tous
les pronostics grâce à son parcours de
premier ordre, parvenant à signer 13

victoires contre 1 nul et 1 défaite. Il faut
dire, selon l’entraîneur Mohamed Bel-
ghit, que la montée n’a jamais été fixée
comme objectif de l’équipe qui a accédé
cette saison en Nationale 1. 

Néanmoins, le parcours réalisé lors
de la phase aller a poussé le staff tech-
nique à revoir à la hausse ses ambitions,
en tablant désormais sur un véritable
exploit finalement réalisé de très belle
manière. 

Les supporters du MCOT, qui ont ac-
compagné leur équipe dans cette aven-
ture tout au long de la saison, ont fêté
comme il se doit cette montée historique
en créant une ambiance festive dans les
artères de la ville jusqu’à une heure
avancée de la nuit. 

La sélection (messieurs / dames) de marche a offert à l'Algérie ses trois premières
médailles aux Championnats arabes 2019 d'athlétisme actuellement en cours en Egypte,
dont une en or, glanée par Souad Azzi sur le 20 km. 

HANDBALL/NATIONALE 1 (CENTRE-OUEST) : 
Accession historique du MC Oued Tlelat en Excellence

Le Comité olympique et
Sportif algérien (COA) a signé
un contrat d'un an renouvela-
ble avec l'entraîneur cubain,
Raoul Diago Izquierdo, en vue
de diriger le staff technique de
la sélection algérienne de vol-
ley-ball (seniors messieurs),
samedi au siège de l'instance
olympique à Ben Aknoun (Al-
ger). 

"C'est un honneur pour la
famille de volley-ball algérien
de vivre ce moment de signa-
ture de contrat avec une grande
figure de volley-ball mondial.
Je tiens à remercier le prési-
dent du Comité olympique et
sportif algérien qui, grâce à
ses efforts personnels, nous
avons pu arracher l'accord de
ce technicien cubain, sollicité
également par la sélection
égyptienne et un club italien
de première division.", a dé-
claré le président de la FAVB,
Mustapha Lemouchi. 

Parlant des objectifs de la
sélection algérienne mascu-
line, le président de la FAVB, a
cité le Grand Prix mondial (1-

5 mai 2019), les championnats
d'Afrique, prévus du 19 au 29
juillet en Tunisie, qualificatifs
aux championnats du monde,
les Jeux africains au Maroc
dont l'Algérie est détentrice de
la médaille d'or et la qualifi-
cation aux Jeux olympiques
2020 de Tokyo. 

"Nous avons élaboré un pro-
gramme de développement du
volley-ball algérien en colla-
boration avec le ministère de
la Jeunesse et des Sports à tra-
vers l'établissement de sept
centres de formation avec des
entraineurs qui prendront en
charge les joueurs dans chaque
zone. Le technicien cubain
aura à chapoter tout le travail
qui sera fait au niveau de ces
centres. Nous avons accusé un
retard considérable par rapport
aux Tunisiens, Egyptiens et
Camerounais, mais nous allons
travailler pour atteindre notre
objectif majeure qui est la qua-
lification aux JO-2020.", a pré-
cisé Lemouchi. 

De son côté, le nouvel en-
traîneur cubain dont le mon-

tant de son indemnité men-
suelle avoisine les 6000 dollars,
s'est dit très honoré de faire
partie de la famille de volley-
ball algérien, tout en espérant
aller le plus loin possible dans
sa nouvelle mission à la tête
de la sélection algérienne mas-
culine. 

"Je vais transmettre toute
mon expérience aux joueurs
de la sélection algérienne se-
niors. J'ai eu l'occasion de ren-
dre visite aux sélections ca-
dettes et juniors qui étaient
en stage à Ain Ouassara. Le
plus important est de travailler
avec les U-19 et U-21 pour pou-
voir les qualifier aux cham-
pionnats du monde 2020. Ces
deux sélections seront le ré-
servoir de la sélection A qui
jouera les qualifications aux
JO-2024. 

En Afrique, le niveau de
l'Egypte et de la Tunisie est
au-dessus des autres sélec-
tions.", a indiqué le Cubain
Raoul Diago Izquierdo. Et
d'ajouter : "Aujourd'hui, c'est
difficile de parler des cham-

pionnats d'Afrique, mais cet
objectif est réalisable à l'avenir.
La discipline à l'intérieur et
en dehors de terrain est très
importante pour moi. Je vais
transmettre la mentalité de ga-
gneur aux athlètes.". 

Né le 1er aout 1965 à Ma-
tanzas (Cuba), le nouvel en-
traîneur de la sélection algé-
rienne seniors possède un pal-
marès éloquent en tant que
joueur, entraîneur et respon-
sable. Il a fait une carrière de
16 ans au sein de la sélection
cubaine (1985-2001) durant la-
quelle il a été désigné meilleur
passeur au monde du 1990 au
1998, avant de diriger la sélec-
tion de son pays (2003-2006)
et ensuite président de la Fé-
dération cubaine de volley-ball
(2006-2011). 

La cérémonie de signature
de contrat a été rehaussée par
la présence du ministre de la
Jeunesse et des Sports, Raouf
Salim Bernaoui et le président
du Comité olympique et sportif
algérien (COA), Mustapha Ber-
raf. 

EQUIPE NATIONALE DE VOLLEY-BALL (SENIORS): 
Le Cubain Raoul Diago Izquierdo nouvel entraîneur 
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CHAMPIONNAT
D'AFRIQUE DE KUNG
FU TRADITIONNEL: 
L'Algérie prend
la 1re place avec
9 médailles

La sélection algérienne de kung
fu s'est adjugée la première place du
Championnat d'Afrique de kung fu
traditionnel disputé à Hammamet
(Tunisie), en décrochant neuf mé-
dailles (6 or, 3 argent). 

Dans un tournoi qui a regroupé 8
pays, l'Algérie a devancé la Tunisie
(3 or, 4 argent, 1 bronze) et le Sénégal
(1 argent, 4 bronze). A l'issue du
Championnat d'Afrique de kung fu
traditionnel, les organisateurs ont
programmé un deuxième tournoi
continental dédié au Sanda qui dé-
buté samedi et prendra fin dimanche.
Outre l'Algérie et la Tunisie (pays
hôte), la compétition regroupe les
athlètes de six autres nations: Côte
d'Ivoire, Nigeria, Niger, Libye, Sénégal
et Centrafrique. 

Les épreuves se déroulent dans
un hôtel de la ville de Hammamet
qui appartient à la région de Cap-
Bon où ce sport connaît un grand
engouement, avec pas moins de six
associations (Fondek Jedid, Béni
Khiar, Korba, Kélibia, Tazarka et Bar-
raket Essahel). 

CHAMPIONNAT
NATIONAL
SCOLAIRE INTER-
SÉLECTIONS
(FOOTBALL) DES
U12 : 
Distinction des
Oranais à Djelfa 

Le Championnat national scolaire
inter-sélections de football des U12,
organisé trois jours durant à Djelfa,
par la ligue locale du sport scolaire,
a été remporté, samedi, par l’équipe
d’Oran. 

Les Oranais ont remporté la finale
disputée au complexe sportif du 1er
novembre, en battant leurs homo-
logues de M’sila, 2/0 . Cette manifes-
tation sportive organisée dans le
cadre des festivités de célébration de
la Journée du savoir (16 avril), a été
marquée par une forte affluence de
jeunes et d’enfants de -12 ans, venus
encourager leurs amis, en ces va-
cances scolaires. 

" Nous avons tout mis en £uvre
pour assurer le bon déroulement des
rencontres, abritées respectivement
par le stade du complexe sportif du 1
er novembre, et le stade communal
cité Che Guevara", a affirmé, à l’oc-
casion, le président de la ligue du
sport scolaire de Djelfa, Abdelaziz
Laàdli.

APS

SPORT / FOULÉES "PAIX ET SPORT" : 
800 concurrentes présentes à la 3e édition

La marraine de la course et
représentante du COA, Nouria
Benida Merah, a indiqué à
l'APS que "l'organisation de
cette course vise à développer
l'esprit de paix, de convivialité
et d'encourager la pratique du
sport pour tous." L'ancienne
championne olympique du

1500m s'est dite "très satisfaite"
des conditions de déroulement
de la course organisée par le
COA en collaboration avec le
Ministère de la jeunesse et des
sports et la Ligue d'Alger
d'athlétisme. Pour leur part,
les encadreurs de la course
ont fait savoir que cette com-

pétition a permis d'évaluer le
niveau technique des jeunes
concurrentes, malgré
quelques lacunes enregistrées
en terme d'organisation. Pour
les concurrentes en revanche,
la course a été marquée par la
mauvaise organisation, souli-
gnant que le parcours de la

course a causé la chute de plu-
sieurs concurrentes. "La ma-
jorité des participantes n'ont
pas eu les maillots de course,
c'est dommage qu'une course
de cette ampleur soit marquée
par une mauvaise organisa-
tion", a déclaré une concur-
rente. 

800 concurrentes toutes catégories d'âge confondues, ont pris part samedi à la 3e édition
des foulées "Paix et Sport", une course de 3 km organisée par le Comité olympique et sportif
algérien (COA) en célébration de la journée internationale du sport au service du développe-
ment et de la paix. 

La Fédération algérienne de tir sportif
(FATS), réunie samedi à Alger, a fixé les
dates des deux prochaines assemblées
générales de l'instance, destinées tout
d'abord à installer les commissions de
candidatures et de recours, puis à élire
un nouveau président pour la FATS, en
remplacement de Ali Hamlat. 

Ces deux Assemblées se tiendront à la
Maison des Fédérations de Dely-Ibrahim
(Alger). La première, qui servira à l'ins-
tallation des commissions de candidatures
et de recours se tiendra le samedi 13 avril,
alors que la suivante, qui sera a caractère
extraordinaire, servira à l'élection d'un
nouveau président et elle se tiendra le
samedi le 20 avril. 

"C'est le ministère de la Jeunesse et
des Sports (MJS) qui m'a chargé de régu-
lariser la situation de la Fédération algé-
rienne de tir sportif. J'ai commencé par
m'entretenir avec différents membres de
l'assemblée générale, pour comprendre
ce qui s'est passé pendant les deux der-
nières années, tout en prenant connais-
sance de leurs doléances, et c'est à partir
de là que j'ai pu agir" a expliqué à l'APS le
secrétaire général par intérim de la FATS,
Abdelkrim Medjhoum. 

"J'ai profité de ma discussion avec cer-
tains membres de l'assemblée pour leur
conseiller de se réunir au moins une fois
tous les deux mois, en discutant réguliè-
rement avec les Ligues et les clubs pour
essayer de relancer cette discipline qui,
faut-il le rappeler, est à l'arrêt depuis
deux ans" a jouté le même responsable,
en assurant que le nouveau président et
les membres du son bureau seront élus
suivant les règlements en vigueur. 

Les membres de la FATS avaient rejeté
les bilans moral et financier de l'exercice
2017, lors de l'assemblée générale ordinaire
(AGO) tenue le 27 février dernier à la Mai-
son des Fédérations de Dely-Ibrahim (Al-
ger). "Ce rejet a été motivé par le fait
qu'aucune compétition n'a été organisée
au cours des deux dernières années" avait

expliqué le Président de la Ligue de Batna,
Mahmoud Djabri. Un refus qui a immé-
diatement provoqué le départ de l'ancien
président, Ali Hamlat, car l'article 30 dès
règlements en vigueur stipule qu'en cas
de rejet des bilans moral et financier, la
mission de l'ancien bureau prenait aus-

sitôt fin. Dès son installation à la tête de
la FATS, Hamlat a connu de nombreux
conflits avec les membres de son bureau
fédéral, dont sept sur les huit qui le com-
posent ont sollicité le 14 janvier 2018 à ce
que la confiance lui soit retirée, pour
"mauvaise gestion". 

SPORT / FÉDÉRATION ALGÉRIENNE DE TIR SPORTIF : 
Les dates des Assemblées générales fixées

UNION MÉDITERRANÉENNE DE KARATÉ-DO: 
Mesdoui élu membre du Bureau
exécutif

Le président de la Fédération algérienne de karaté-do (FAK), Slimane Mesdoui,
a été élu membre du Bureau exécutif de l'Union méditerranéenne de la discipline,
à l'issue des travaux de l'Assemblée générale élective, vendredi à Antalya (Tur-
quie).

Sa compatriote Nadira Zerouki, membre du Bureau fédéral de la FAK, a été élue
aussi comme représentante de la gent féminine au sein de l'Union méditerranéenne
de karaté-do.Cette représentation s'ajoute à celles de Mohamed Tahar Mesbahi,
président de l'Union des fédérations africaines de karaté-do (UFAK) et de Yacine
Arab, président de la zone I de l'UFAK.
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LIGUE 1 MOBILIS (25E
JOURNÉE) - USM ALGER : 
4 matchs de
suspension fermes
pour l'attaquant
Hamia (LFP)

L'attaquant de l'USM Alger Mohamed-Amine
Hamia a écopé de "quatre matchs de suspension
fermes pour comportement anti sportif envers
officiel" lors du derby face au CR Boulizdad,
perdu mercredi à domicile par son équipe (2-
3), lors de la 25e journée de Ligue 1 Mobilis de
football, a annoncé vendredi la Ligue de football
professionnel (LFP). 

La sanction de l'ancien fer de lance de
l'Olympique de Médéa est également sanctionné
d'une amende de 40.000 DA, indique encore
la Commission de discipline de la LFP, en pré-
cisant s'être basée sur "l'article 58" pour prendre
cette décision. Les trois autres joueurs de
l'USM Alger sanctionnés au cours de ce derby,
à savoir : le défenseur Rabie Meftah, le milieu
de terrain Raouf Benghit et l'attaquant Walid
Ardji s'en sont sortis avec de simples avertis-
sements. 

Al-Khalifa réélu à la
présidence de l'AFC,
en son absence due
à un deuil

Le Bahreïni Sheikh Salman bin Ibrahim
Al-Khalifa a été réélu pour un nouveau mandat
de quatre ans à la présidence de la Confédéra-
tion asiatique de football (AFC), lors d'un
congrès de l'AFC qui s'est tenu en son absence
après le décès de sa mère, samedi au siège de
la Confédération à Kuala Lumpur. 

"C'est (le décès) évidemment une grande
tragédie qu'aucun mot ne peut décrire", a dé-
claré le président de la Fifa, Gianni Infantino,
aux délégués présents à ce congrès, avant de
leur demander de se lever et d'observer une
minute de silence. 

"Je vous invite à vous lever, à avoir une
pensée pour Salman, à l'étreindre et à lui dire
que vous êtes avec lui", a ajouté M. Infantino.
Le président de la Fifa a ensuite affirmé que
l'Asie avait fait preuve de "stabilité" en réélisant
Sheikh Salman, qui avait exprimé dans un
communiqué ses "profondes excuses" pour
son absence. 

M. Al-Khalifa est président de l'AFC depuis
2013 et la démission de son prédécesseur,
l'homme d'affaires qatari Mohamed bin Ham-
mam, suspendu à vie pour corruption. Il avait
été réélu en 2015 pour quatre ans. 

Après les retraits des candidatures de l'Emi-
rati Mohammed Khalfan Rumaithi le mois
dernier et du qatari Saoud al-Muhannadi la
semaine dernière, il a été réélu pour un troi-
sième mandat sans opposition. Sa réélection
fait toujours de lui un vice-président de la
Fifa. 

FOOTBALL / LIGUE DES
CHAMPIONS D'AFRIQUE
(QUARTS DE FINALE /
ALLER) :
Résultats partiels

Résultats partiels des quarts de finale (aller)
de la Ligue des champions d'Afrique de foot-
ball,disputés samedi :

Mamelodi Sundowns (Afrique du Sud) - Al-
Ahly (Egypte) 5-0
Simba SC (Tanzanie) - TP Mazembe (RD Congo)
0-0
Horoya AC (Guinée) - WA Casablanca (Maroc)
17h00
CS Constantine (Algérie) - ES Tunis (Tunisie)
20h00
NB : la manche retour se jouera le samedi 13
avril.

APS

LIGUE 1 MOBILIS/USMBA : 
Le nouvel entraîneur Slimani 
croit au maintien

"Avant même que j’arrive
à l’USMBA, j’étais tout le
temps séduit par la qualité
de jeu de cette équipe qui
renferme dans ses rangs de
très bons joueurs, sauf que
certains problèmes l’ont
freiné cette saison dans son
élan, mais je suis optimiste
quant aux capacités de ces
joueurs de se maintenir en
Ligue 1", a déclaré Slimani
à l’APS. "Toutes les compo-
santes du club sont censées
aussi unifier les efforts pour
éviter la relégation. Il reste
encore un petit espoir au-
quel on devra tous s’accro-
cher", a-t-il ajouté. Désigné
jeudi passé aux commandes
techniques d’El Khedra au
lendemain de la démission
de Redaouane Haffaf, l’ex-
coach de l’ASM Oran (Ligue
2), Slimani devient le cin-
quième entraineur de
l’USMBA cette saison, un re-
cord en la matière réalisé
par le club de l’Ouest du
pays. 

"Les supporters doivent
à leur tour soutenir les
joueurs tout en évitant de
leur faire une pression né-
gative", a-t-il conseillé. En
parlant des supporters, cer-
tains de ces fans ont fait par-
ler d’eux lors de la séance
de la reprise déroulée jeudi
au niveau de l’école de foot-
ball de Sidi Bel Abbes, une
séance qui s’est déroulée

sous fond de tension après
que des supporters aient pé-
nétré les lieux pour s’en
prendre aux joueurs après
l’enchainement des mauvais
résultats ayant valu à leur
équipe de fermer la marche
au classement. Il a fallu, se-
lon la direction du club, l’in-
tervention des agents de
l’ordre pour rétablir la si-
tuation et permettre aux
Vert et Rouge d’effectuer
leur séance de travail.
L’USMBA, vainqueur de la
précédente édition de la
Coupe d’Algérie, traverse
une conjoncture très diffi-
cile cette saison, et est sé-

rieusement menacée de re-
trouver le purgatoire qu’elle
a quitté il y a de cela trois
saisons. Slimani, qui a en-
trainé cette saison deux for-
mations de la Ligue 2 (le RC
Kouba et l’ASM Oran) a sou-
ligné au passage qu’il a signé
un contrat de 18 mois avec
l’USMBA, ajoutant que
même si par malheur
l’équipe venait de se rétro-
grader, il poursuivra sa mis-
sion. "Le plus important en
cas de relégation étant de
retrouver vite l’élite. On en
a discuté, les dirigeants et
moi, et on s’est entendu sur
tout cela", a-t-il expliqué,

poursuivant qu’il a reçu des
garanties de la part du pré-
sident El Hannani pour ré-
gler la situation financière
des joueurs, principale
cause de la chute libre de
l’équipe. Avant cinq jour-
nées de l'épilogue du cham-
pionnat, les gars de la "Me-
kerra" occupent la 16e et
dernière place au classe-
ment avec seulement 19
points, mais comptent deux
matchs en moins. L’équipe
va de mal en pis depuis le
début de la phase retour no-
tamment en n’obtenant que
quatre points sur 24 possi-
bles. 

Six arbitres algériens de football,
au nom de l'ensemble de leurs col-
lègues, se sont présentés le mardi 2
avril au siège de la Fédération (FAF)
pour réclamer une amélioration de
leurs conditions de travail, particu-
lièrement en termes de conditions de
sécurité, sur et en dehors du terrain,
a annoncé samedi l'instance fédérale
sur son site officiel. 

"A leur visite", les six arbitres en
question "ont été reçus par deux mem-
bres du bureau fédéral, à savoir : Ra-

chid Gasmi et Amar Bahloul" a ajouté
la FAF, sans dévoiler l'identité de ces
referees. L'instance s'est contentée
en effet d'énumérer d'autres do-
léances, faites par ces arbitres lors de
cette visite inopinée, et dont les plus
importantes ont probablement été "la
promotion des arbitres régionaux au
grade d'arbitres inter-Ligues, ainsi
que la représentativité des arbitres
au sein des Ligues régionales, tout
en ayant la possibilité de choisir les
candidats lors des élections" a-t-on

encore précisé de mêmes sources.
Les demandes des arbitres, particu-
lièrement celle qui concerne l'amé-
lioration des conditions de sécurité,
intervient à la suite d'une série d'agres-
sions caractérisées, dont ont été vic-
times certains arbitres en plein exer-
cice de leurs fonctions. "Les arbitres
plaignants ont été rassurés par mes-
sieurs Gasmi et Bahlou, ayant promis
de prendre en considération leurs
doléances" a conclu le communiqué
de la FAF. 

Le nouvel entraineur de l’USM Bel Abbes, Ahmed Slimani, s’est dit hier "optimiste"
quant aux chances de son équipe d’éviter la relégation en Ligue 2 de football. 

ALGÉRIE : 
Les arbitres réclament de meilleures 
conditions de sécurité (FAF)

L'international algérien
de l'OGC Nice Youcef Atal a
remporté son quatrième ti-
tre d’Aiglon du mois, tro-
phée récompensant le meil-
leur joueur de l'équipe, in-
diqué le club azuréen de
Ligue 1 française sur son
compte twitter. Avec 56%
des suffrages, le latéral al-
gérien succède à Walter Be-
nitez au palmarès du meil-
leur joueur du mois cette
saison. 

Après les mois de no-
vembre, décembre et jan-
vier, Youcef Atal s’adjuge
également le titre de meil-
leur joueur du mois mars.
A son retour de blessure,
l’Aiglon a activement animé
son côté droit devant le RC

Strasbourg (victoire 1-0).
Cerise sur le gâteau, il s’est
même offert son troisième
but de la saison. Et paral-
lèlement son huitième sa-
cre d’Aiglon du match. Ali-
gné face à Marseille (défaite
1-0) puis lors du nul face à
Toulouse (1-1), l'Algérien
est revenu blessé de sélec-
tion, manquant le dernier
duel du mois à Dijon (suc-
cès 0-1). 

Actuellement en phase
de reprise, il ne pourra non
plus disputer le premier
match d'avril (ce dimanche,
à 17h, face à Montpellier à
l'Allianz Riviera). Son nou-
veau trophée lui sera d'ail-
leurs remis avant la récep-
tion du SM Caen (samedi

20 avril, à 20 heures), par
un supporter tiré au sort
parmi les votants Sur la
deuxième marche du po-
dium s’installe Christophe
Hérelle (38%) suivi du Bré-
silien Danilo (6%). 

Arrivé durant l'intersai-

son à Nice pour un chèque
de trois millions d'euros en
provenance de KV Courtrai
(Belgique), Atal a réalisé
pour l'instant, une saison
époustouflante qui a consi-
dérablement fait monter sa
valeur marchande.

CHAMPIONNAT DE FRANCE/ OGC NICE: 
Youcef Atal meilleur joueur du mois pour la 4e fois



Désireux de renforcer son milieu
de terrain pour la saison
prochaine, Pep Guardiola
songerait à recruter le joueur de
Chelsea, Ngolo Kanté. Ce dernier
est également convoité par le
Real Madrid ou encore le PSG.

Déjà lié à un départ du Real Ma-
drid il y a plusieurs mois, Marcelo se-

rait toujours dans les petits papiers
de la Juventus, même si Zidane
voudrait le retenir.

L’avenir de Marcelo est tou-
jours incertain au Real Madrid.
Après les départs de Cristiano
Ronaldo et Zinédine Zidane
l'été dernier, le Brésilien n’a

pas réussi à s’acclimater aux
changements instaurés chez les

Merengue. Auteur d’une
saison très mitigée, le laté-
ral gauche de 30 ans au-
rait envisagé en début
d’année de quitter le
Real pour rejoindre la
Juventus. Mais le re-
tour de Zidane aurait
véritablement
changé l’état
d’esprit du joueur,
désormais plus
proche de res-
ter. Cependant,
le leader de Se-
rie A ne devrait
pas lâcher
l’affaire aussi
facilement.

Selon
Tuttosport,
la Juven-
tus obser-

verait avec
attention la révo-

lution en cours au Real Madrid et
envisagerait encore de faire venir

Marcelo l’été prochain. Mais
pour l’attirer, les Bianconeri de-
vraient faire face à Zinédine Zi-
dane, voulant garder son dé-
fenseur. En revanche, si le
joueur demandait un trans-
fert, la Juve serait la première
à attaquer. Le Real Madrid
ne serait donc pas à l’abri de
perdre son quadruple cham-
pion d’Europe.

La Juventus
toujours à
fond sur

Marcelo ?

L’avenir de Ngolo Kanté à Chelsea est-il
compté ? L’international français qui a
prolongé son contrat avec les Blues en dé-
but de saison risque d’être fort sollicité
l’été prochain. A une liste dans laquelle
on trouve déjà le Real Madrid et le PSG,
vient s’ajouter ces derniers jours, Man-
chester City. Pep Guardiola aimerait en
effet recruter l’ancien joueur de Leices-
ter City. Le site britannique de Goal
laisse entendre que le joueur ne serait
pas insensible à ses marques d’intérêt et se
poserait des questions sur son avenir. D’autant que
ses relations avec l’actuel manager des Blues, Mauri-
zio Sarri n’est pas des plus chaleureuses. Mais pour
le moment l’avenir de Kanté pourrait être lié à la
confirmation ou non de l’interdiction de recruter qui
frappe le club londonien. Une réponse à ce dossier
sera connue courant avril.

Le milieu de terrain offensif de la Juventus,
Douglas Costa est dans le viseur de plu-
sieurs formations européennes pour ce mer-
cato estival et d’après A Bola, Manchester
United et le Paris Saint-Germain seraient
désormais concurrencés par Tottenham
pour l’international auriverde. Acheté
l’été dernier par la Vieille Dame pour
40 millions d’euros, il n’est pas par-
venu à faire l’unanimité au sein du
club turinois depuis son arri-
vée.
Ses récurrentes blessures
seraient aussi une des rai-
sons qui pourraient per-
mettre à la Juventus de lais-
ser partir son joueur cet été
en cas de proposition intéres-
sante, le média portugais parle
d’une somme de 50 millions
d’euros pour le joueur de la
Seleção, pas certain de dispu-
ter la Copa América en juin.

Menphis Depay qui n’a pas réussi à
Manchester United pourrait revenir
tenter sa chance en Premier League
l’été prochain. L’international néer-
landais serait dans le viseur de Liver-
pool.

Menphis Depay va-t-il revenir
évoluer en Angleterre ? C’est une
possibilité à en croire le quotidien
L’Equipe ce samedi. L’attaquant
lyonnais n’a jamais caché que son
passage dans le club français était
un moyen de se relancé après
son échec cuisant sous le maillot
de Manchester United. A Lyon,
où il est arrivé il y a deux ans,

l’aventure semble toucher à sa fin
et le joueur batave a des envies d’ail-

leurs.
Le quotidien français croit sa-

voir que Liverpool serait inté-
ressé par l’ancien joueur du

PSV Eindhoven. Mais seule-
ment si des joueurs ve-
naient à quitter les Reds
l’été prochain précise-t-il.
Ses performances en sélec-
tion nationale notamment
ont convaincu les recruteurs
des Reds. Le transfert pour-
rait se négocier entre 30 et
40 millions d’euros. Newcas-
tle et West Ham seraient éga-

lement sur les rangs. Mais ces
deux clubs-là n’ont pas le

standing que recherche
Depay pour la suite

de sa carrière…..
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ISCO NE VOUDRAIT

PLUS PARTIR
Selon Marca, c'est pour cette
raison que Isco ne désirerait
plus quitter le club, et serait

insensible face à l'intérêt que
quelques formations

européennes lui portent. Le Real
Madrid devra vendre quelques
éléments pour pouvoir effectuer
un recrutement d'envergure cet
été, mais ce dernier croit en ses

chances pour la saison
prochaine.

DEPAY DANS
LE VISEUR

DOUGLAS COSTA
PISTÉ PAR
TOTTENHAM

GUARDIOLA
AIMERAIT
RECRUTER
KANTÉ
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QUOTIDIEN NATIONAL D’INFORMATION

DK NEWS
MDN

Deux (02) éléments de
soutien aux groupes ter-
roristes ont été arrêtés
jeudi par des détache-
ments de l'Armée natio-
nale populaire (ANP) à
Oran et Khenchela, a an-
noncé vendredi le minis-
tère de la Défense
nationale (MDN) dans un
communiqué.

"Dans le cadre de la
lutte antiterroriste et
grâce à l'exploitation de
renseignements, des dé-
tachements de l'Armée
nationale populaire ont
arrêté, le 04 avril 2019,
dans deux opérations
distinctes à Oran (2e Ré-
gion militaire) et Khen-
chela (5e RM), deux (02)
éléments de soutien aux
groupes terroristes", a
précisé la même source.

A Tamanrasset (6
RM), trente (30) orpail-
leurs ont été arrêtés par
des détachements de
l'ANP, en coordination
avec les services des
Douanes algériennes, a

ajouté le MDN.
L'opération menée

dans le cadre de la lutte
contre la criminalité or-
ganisée, a également per-
mis la saisie d'un (01)
véhicule tout terrain,
dix-sept (17) détecteurs
de métaux, neuf (09)
groupes électrogènes,
huit (08) marteaux pi-
queurs et d'autres objets.

A Souk-Ahras et Té-
bessa (5e RM), d'autres
détachements de l'ANP
ont saisi 8.479 litres de
carburants qui étaient
destinés à la contre-
bande. 

Par ailleurs, des
Garde-côtes et des élé-
ments de la Gendarmerie
nationale ont appré-
hendé à El-Tarf, Annaba
et Skikda (5e RM), cinq
(05) plongeurs dans des
tentatives de pêche illi-
cite du corail et ont saisi
une embarcation de
construction artisanale
et trois (03) tenues de
plongée.

LUTTE CONTRE LE TERRORISME :
Arrestation de deux
éléments de soutien 
aux groupes terroristes 
à Oran et Khenchela 

LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ
Boumerdès : neutralisation
d'un réseau de trafic 
de munitions et saisie 
de 8.325 cartouches

Un réseau national spécialisé dans l'importation et le
trafic de munitions dans plusieurs wilayas du pays a été
neutralisé par la brigade de recherches et d'intervention
(BRI) de la sureté de wilaya de Boumerdes, avec la saisie
de 8.325 cartouches, a-t-on appris hier de source sécuri-
taire. "La mise hors d'état de nuire de ce réseau, constitué
de six éléments, a été possible grâce à des informations
parvenues à la BRI, portant sur un individu (30 ans) en
possession d'une quantité considérable de munitions,
qu'il s'apprêtait à écouler", a indiqué à l'APS le commis-
saire de police, Krimo Touati, chargé de la communica-
tion auprès de la sureté de wilaya. Le suspect a été identifié
et arrêté à Ouled Moussa (ouest de Boumerdes), alors qu'il
était à bord d'un camion transportant 8.325 cartouches
d'armes, dissimulées sous un chargement de bouteilles
d'eau minérale, a-t-il précisé. Les investigations menées,
suite à cette arrestation, ont abouti à la saisie d'une autre
quantité de munitions au domicile du suspect, outre l'ar-
restation de cinq autres personnes suspectées d'être im-
pliquées dans cette affaire, après élargissement des
investigations aux wilayas de M'sila et Tebessa, a-t-on sou-
ligné. Les six prévenus ont été placés en détention préven-
tive, sous les chefs d'inculpation de "possession,
importation et trafic de munitions sans permis légal". 

APS

ACCIDENTS DE LA ROUTE: 
5 morts et 19 blessés en 48 heures 
selon la Protection civile

Cinq (5) personnes sont décé-
dées et 19 autres ont été blessées
dans des accidents de la circulation
survenus au cours des dernières 48
heures dans plusieurs régions du
pays, selon un bilan établi hier par
les services de la Protection civile.

Le bilan le plus lourd a été enre-
gistré au niveau de la willaya de
Bordj Bou-Arréridj où une per-
sonne est décédée et cinq autres
ont été blessées suite à une colli-
sion entre un véhicule et un ca-
mion, survenue sur la RN 5, dans
commune de Bordj Bou-Arréridj,
a-t-on précisé de même source.

Par ailleurs, les secours de la
protection civile de la wilaya de
Sétif sont intervenues pour l’éva-

cuation vers l’hôpital d’Ain Oul-
mane, de six personnes, membres
de la même famille, décédées as-
phyxiées et deux autres incommo-
dées suite à l’inhalation du
monoxyde de carbone émanant
d’un chauffage au lieu dit Mechetet
Maafer, commune de Salah Bey.

D'autre part, les unités de la pro-
tection civile ont été sollicitées
pour prodiguer des soins de pre-
mière urgence à 10 personnes in-
commodées par le monoxyde de
carbone émanant d'appareils de
chauffage et de chauffe-bains au ni-
veau des wilayas de Médéa (2 per-
sonnes), Bordj Bou Arreridj (6) et
Constantine (2).

LUTTE CONTRE L’ANALPHABÉTISME:
Khenchela : plus de 15.000 personnes
libérées de l’analphabétisme depuis 2007 

"Ce nombre des pro-
mus des classes d’alpha-
bétisation a permis de
diminuer le taux d’illet-
trisme à travers l’ensem-
ble des communes de
cette région notamment
concernant la catégorie
des femmes qui enregistre
une affluence auprès de ce
type de classes", a précisé à
l’APS le même responsa-
ble.

Il a dans ce sens détaillé
que le nombre des inscrits
dans les classes d’alphabé-
tisation,  au titre de la sai-
son scolaire en cours, a
atteint 4.110 personnes
dont 2.280 femmes, ajoute
le directeur local de
l’ONAEA relevant qu’un
programme portant ou-
verture de classes supplé-
mentaires à travers les
mosquées et les diffé-
rentes structures de la jeu-
nesse a été initié le début
de cette année par l’an-
nexe locale de cet office
avec la collaboration de
plusieurs partenaires so-
ciaux en l’occurrence l’as-
sociation Iqraa, les scouts
musulmans algériens et

l’association "Kafil Yatim".
Pas moins de 201 nou-

velles classes ont été ou-
vertes cette année par
l’annexe locale de cet of-
fice dans 21 communes de
la wilaya dont 35  dans les
zones rurales, 43 en mi-
lieu suburbain, tandis que
123 autres ont été ouvertes
dans les agglomérations
urbaines, a -t-il détaillé.
En matière d’encadre-
ment, la même source a
fait savoir que 153 ensei-

gnants ont été mobilisés
dans la wilaya, au titre de
la saison scolaire en cours,
soit un (1) encadreur pour
deux (2) groupes dont cha-
cun englobe 20 appre-
nants.

Par ailleurs et dans "le
cadre de la préparation
d'un projet de référence
national pour la qualifica-
tion de l’apprenant adulte,
un séminaire de forma-
tion destiné aux enca-
dreurs de diverses classes,

sera organisé à Khenchela
les 9 et 10 avril en cours, au
technicum Salah Djebaili,
au chef-lieu de wilaya,
sous la supervision d'ins-
pecteurs et de profes-
seurs", a souligné M.
Hekar.

"La rencontre se consa-
crée  aux axes de  la nou-
velle stratégie adoptée
dans le domaine d’alpha-
bétisation et d’enseigne-
ment des adultes", a-t-on
conclu la même source.   

Le nombre des personnes libérées du spectre de l’analphabétisme dans la wilaya
de Khenchela depuis l’année 2007 a dépassé 15.000 apprenants, a indiqué hier,
le responsable de la section de wilaya de l’Office national d’alphabétisation et
d’enseignement des adultes (ONAEA), Djamel Hekkar. 

DÉCÈS:
Idir Achour, secrétaire général du CLA 
n'est plus

Le Secrétaire général du
Conseil des lycées   d'Algérie
(CLA), Idir Achour est décédé
jeudi à l'âge de 49 ans des suites
d'une crise cardiaque, a-t-on ap-
pris auprès de sources syndicales.
Le défunt est l'une des figures syn-
dicales du secteur de l'éducation
où il  a occupé le poste d'ensei-
gnant de gestion et d'économie au
lycée El  Hamadia, wilaya de Be-
jaia. 

Il avait remplacé le défunt Os-
mane Redouane, au poste de Se-
crétaire  général du syndicat en

2008. Le défunt Idir Achour a
£uvré à l'élargissement du syndi-
cat au niveau  national, ce dernier
étant en activité uniquement à la
capitale. Il était  également parmi
les architectes de la création de la
Confédération des  syndicats auto-
nomes.  

Outre son activité syndicale, le
défunt a participé à plusieurs  ma-
nifestations syndicales en Europe
et dans plusieurs pays arabes. La
dépouille du défunt a été inhumée
vendredi au cimetière de Tizi
Ouaklane à Tichy (Bejaia). 
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